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CHALETS 
DE LUJO
de GRAN CALIDAD

en Viviendas Unifamiiiares 
P a read as y  A d o sad as
Superficies a partir de 150 m2
Estructuras de Hormigón, Ladrillo Toledano

Precio: 133.000C
(oferta hasta 2 meses)

Promoción totalmente amueblada 
con llave en mano 

Teléfono de información: En  PO LAN

607 91 20 40 losCo\egios

—  salud natural—
Alimentación Saludable y  Flores de Bach

Q W Toledo

PELUQUERÍA i  JÆ i ESTÉTICA

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R Í A  
E S T É T I C A  

R A Y O S  U .V .A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junio Avda. Europa y Avda. Portugal)

MULTISERVICIOS
Roberto García Duran
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

ESTUCO

Cl de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657962348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 20 10

45004 Toledo

PLANTA ALTA

■ BILLAR, FUTBOÜN, DIANAS, 
CARTAS

■ COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

• IN TERN ET
• C A FET E R ÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBO L
■ PIZZAS, H AM BURGUESAS, 

BOCATAS

PLANTA BAJA

SALAGEM
cafetería - cervecería

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL  
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
YUNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN  MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno.925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

Restaurante

" E l  P e ñ ó n "
• T la m u la & T t a & e m s s

Israel Sánchez Martín 
C/ Carreras 31 - 45003 TOLEDO 

Telf.: 925 21 33 22

f s A S I- R
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

faraón ae uncini 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina:
C /  Orgaz 42  
Almacén:

í Camino de la Jara s/n 
MORA - Toledo

6 6 7  672  603
672  3 3 0  3 1 3
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Juicio por atropello
El juicio contra los dos hermanos que en 
julio de 2008 atropellaron a siete adolescen
tes en San Bartolomé de las Abiertas con
cluyó con gritos e insultos. El fiscal pide 
cuatro años de cárcel, págs. 50-51

Enfermos mentales
En la región, 133.000 personas padecen 
o pueden padecer algún trastorno men
tal. Una situación difícil para quienes lo 
sufren y para sus fam ilias, de la que es 
posible salir adelante, pág.64-67

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y  DISTRIBUCIÓN

0/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U IC K STEP

ß a M s i z -

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESO RIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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50 mil
Presentador
dig ital

100 mil
Antivirus

300 mil
Experiencia
Hidroterm al Buenavista T¡

>(s Por persona,
según disponibilidad

Noche, desayuno buffet 
circuito hidrotermal

400 mil
Experiencia 
Leyendas

Noche, desayuno buffet, 
"¡sita guiada a Toledo, 

írcuito-hidrotermal

Hilton
Buenavista Toledo

>(c Por persona,
según disponibilidad

500 mil
Experjencia ®
p Q A n ria c  V  Hilton
i - ^ U I I V I U U  J  Buenavista Toledo

Sentidos * po pesona

Noche, desayuno buffet*»  
circuito hidroterma^^®^ 
masaje “esencias

según disponibilidad
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Sus copias e impresiones
tienen regalo

sercaman s
Impresión con regalo
S u s  co p ias/im p res io n es tienen regalo 
1 cop ia/im presión  = SerCa im an
• Campaña desde octubre de 2009 a diciembre de 2009 
limitada a producto Ricoh Konica, y  Kyocera.
• En caso de no existir disponibilidad de premio 
se sustituirá por uno similar ó inmediato superior.

i S S f i i

calle Corpus Christi 8. 45005 TOLEDO.
Teléfono 925 22 82 12. Fax 925 25 36 94.
http://www.sercaman.es e-mail :sercaman@sercaman.e
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el tinglado
F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

D eb ate  fru stra d
Resultó frustrante el debate 

parlamentarlo regional sobre CCM y 
el proyecto de unión con Cajastur a 

través del banco Liberta (¡vaya nombre 
hortera para un banco!). Los allí asistentes 
salimos igual que entramos, fue más de lo 
mismo que hemos ido escuchando a lo 
largo de estos meses y que sólo ha servicio 
para dificultar aún más de lo que lo 
hicieron sus gestores el funcionamiento de 
la misma.

Frustrante fue que la presidenta regional 
del PP, María Dolores de Cospedal, no 
interviniera en el Pleno dejando la laboren 
voz de su parlamentaria regional más 
diligente en la utilización de adjetivos 
peyorativos, Ana Guarinos, y se dejara 
para sí el hacer declaraciones a los medios 
de comunicación una vez terminado el 
debate.

No es obligatorio, claro, que Intervenga 
Cospedal en cada punto que se trate en el 
Pleno de las Cortes; pero sí es conveniente, 
equitativo, ilustrativo y bueno hacerlo al 
menos en aquellos en que como jefa de la 
oposición haya requerido que se pronuncie 
el Presidente del gobierno. Si el asunto es 
tan importante como para exigir en el 
Parlamento la opinión del Presidente 
Barreda, lo será igual para conocer la de la 
jefa de la oposición, Cospedal.

La presidenta del PP, no es la primera vez 
que huye del debate parlamentario, en 
realidad es su actitud habitual, lo que 
dificulta conocer su planteamiento 
político, especialmente sobre los grandes

temas: CCM, agua, Estatuto....de hecho 
en el debate parlamentario en cuestión, 
en el que sí intervino Barreda éste se 
quejó de la negativa de Cospedal a 
mantener una reunión con él con el fin 
de abordar la solución para esos grandes 
temas de una manera conjunta. Curiosa 
situación la de Castilla-La Mancha donde 
la jefa de la oposición no quiere recibir al 
jefe del Gobierno cuando normalmente las 
quejas suelen ser porque son los 
presidentes de Gobierno quienes no 
aceptan recibir al líder de la oposición.

La estrategia en ambos partidos, PSOE y 
PP, en torno al pasado de CCM, pero 
parece que también en el presente, es 
decir que carecen de la Información 
completa. Antes, por lo que se ha oído, la 
cosa era de unos directivos o de no se sabe 
bien quien y había unos órganos de 
control y gestión: Asamblea, Consejo de 
Administración, Comisión de Control, del 
Buen Gobierno, etc. que parece estuvieran 
formados por muñecos que levantaban o 
bajaban la mano cuando alguien pulsaba 
según que botón y no representantes 
sociales y políticos de distintos criterios y 
filiación política. Mayormente del PPy del 
PSOE, como la sociedad misma, y no 
precisamente por segundones. 
Curiosamente a la hora de votar todos 
opinaban siempre lo mismo.

En los últimos tiempos, seguramente por 
los problemas internos derivados de la 
supuesta corrupción en el seno de su 
partido, la presidenta de regional del PP y 
secretaria nacional, María Dolores de

L a  presidenta regional del PP, M aría Dolores de Cospedal,se 
dispone a  intervenir ante los medios de comunicación.

Cospedal ve su estrella un tanto apagada 
en la región y desde luego no con mayor 
luz en el resto del territorio nacional. 
Obligada a defender como algo bueno el 
esperpento de ver al presidente de la 
comunidad valenciana, Francisco Camps, 
y a la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá, 
dando una especie de vuelta de honor con 
un Ferrari, con la que está cayendo en este 
país y en ese partido, mientras los 
dirigentes del PPse reunían para apuntalar 
el liderazgo de Mariano Rajoy y con ello el 
propio de Cospedal, que no es 
independiente del primero aunque pudiera 
gustarle, puesta en entredicho por ser, 
como diría el anuncio, posiblemente la 
política que más gana de la política en 
España, cuando su partido se hartó de 
criticara Barreda por no cobrar ni la mitad, 
e incapaz de conseguir de sus compañeros 
valencianos y murcianos una rebaja en sus 
pretensiones sobre el Tajo que haga 
tragable el Estatuto de Castilla-La 
Mancha, María Dolores de Cospedal, como 
hacen quienes ya gobiernan un tiempo 
aunque no sea su caso, se ha encerrado en 
el grupo de los que le devuelven una 
imagen de "todo va genial" pero solitaria; 
porque si le devolvieran otra temen que 
hiciera como en el cuento y el espejo 
cayera hecho añicos. Es verdad que el 
descontento que provoca la crisis 
económica puede jugar a su favor; pero 
quizá no sea suficiente.
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siete días

Toledo
Las 48 del Polígono 
en vía de solución

La demolición de las polémicas 48 
vivendas sociales del barrio de Santa 
María de Benquerencia de Toledo se 
puede iniciar en breve, toda vez que la 
consejería de Ordenación del Territorio 
y Vivienda, propietaria de la mayoría, 
ha iniciado los trámites para la 
licitación del contrato de demolición 
de los dos primeros edificios, que 
corresponden a los números 100 y 102 
de la calle Rio Alberche.

Hace casi un año, en diciembre de 
2008, durante la comisión Bilateral de 
Vivienda que presidió la ministra de 
Vivienda, Beatriz Corredor, se acordó 
poner en marcha un área de 
renovación urbana en esa zona para 
acometer la renovación de estas 
viviendas mediante su demolición y 
sustitución.

Para el gobierno de Castilla-La 
Mancha, esta demolición supone un 
avance significativo en la solución del 
problema social y urbanístico que 
existe en la zona.

La empresa regional del suelo 
estimó en 51 millones de euros el costo 
de la actuación en esta vivienda que 
puede contar con ayudas del Plan 
Nacional de la vivienda.

P U B L IC ID A D  ▼

CCM
A l presidente extrem eño no le 
gusta la integración con Cajastur

Mientras al presidente socialista de 
Extremadura, Guillermo Fernández, 
no le gusta que CCM y Cajastur se 
unan en un banco, y así lo manifestó 
al día siguiente de reunirse con José 
María Barreda, justificándolo en que 
mientras las cajas velan por el 
interés general los bancos lo hacen 
legítimamente por sus accionistas, el 
Consejo de Administración de 
Cajastur considera que la integración 
de Caja Castilla-La Mancha daría 
lugar a un grupo financiero dotado 
de gran liquidez, con un elevado nivel 
de solvencia y supondría una importante creación de valor.
Manuel Menéndez, presidente de Cajastur, informó esta semana a su Consejo del 
proyecto de integración de CCM y seguidamente a la Asamblea, a pesar de que el 
Consejo de Administración de Cajastur considera que ese paso no es necesario dada 
la naturaleza del proyecto de integración.
Los resultados de Cajastur en los tres primeros meses de este año, según las cuentas 
presentadas, ofrecen unos beneficios netos de 137,5 millones de euros, lo que 
representa un crecimiento del 2 ,85%  en relación al ejercicio de 2008. La morosidad, 
por su parte, ha sufrido un ligero incremento llegando al 2,88% , la mitad que la 
media del conjunto de Cajas de España.
Por otro lado, el fiscal general del Estado, Cándido Conde Pumpido, ha declarado 
también esta última semana que no le consta por ahora que el Banco de España 
haya encontrado razón alguna para que el Ministerio Público abra una investigación 
penal sobre la gestión realizada en CCM.
Las manifestaciones del fiscal general se produjeron en el Congreso de los Diputados 
en el seno de la comisión de Justicia, donde respondió entre otras a una cuestión 
del PP sobre la actuación de su departamento en los procesos de intervención de 
instituciones financieras. Conde Pumpido señaló que la fiscalía había alerrtado en 
algunas ocasiones a los órganos de control para que si hallan indicios de delito lo 
comuniquen al Ministerio Público y que así fue en el caso de CCM sin que el Banco 
de España haya encontrado razones para reclamar que se abra una vía penaLkto:Rubén

w m m  e s p c c i A i

EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCION
-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
-Caja Semi Torre
-Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN 
-Memoria Kingston DDRII2GB 
-HDD 500GB SERIALATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA 16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

Multifuncion Canon ¡Sw M Ü M lö® , WEBCAM G1300 
Monitor 19" LG Panoramico MP190 Impresora/Scaner n j j  l i  ii GRAN RESOLUCIONImciMtim U m p ix e l s  

o c  RCGALO
O F E R T A  L I M I T A V A

t m m  m e s t e »

475 €
FGR Sistemas Informáticos S.L 45007 toledo s jshiís-bm m b m

IVA INCLUIDO
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carta al director
Sanción a Telefónica Móviles UNION DE CONSUMIDORES DE 

CASTILLA-LA MANCHA-UCE.

La Unión de Consumidores de Castilla-La 
Mancha-UCE ha tramitado la reclamación 
de un asociado por una deuda inexistente, 
supuestamente contraída con Telefónica y 
Movistaren el año 1999. El afectado había 
sido incluido irregularmente en un registro 
de morosos, lo que motivó el inicio de 
actuaciones jurídicas por parte de UCE 
contra la empresa de reclamación de pagos 
Aktiv Capital y su filial Treym Consulting 
S.LU, a quien Telefónica vendió en diciem
bre de 2007 un paquete con las deudas de 
diversos clientes.
La Agencia de Protección de Datos, tras 
tener conocimiento de la denuncia de UCE, 
ha impuesto una sanción de 400.000 euros 
a Telefónica Móviles España S.A.U, por 
infracción grave del artículo 11.1 de la Ley 
Orgánica de Protección de Datos al haber 
incurrido en "la comunicación o cesión de 
los datos de carácter personal, fuera de los 
casos en que se permiten" La resolución de

la Agencia plantea que Telefónica "cedió los 
datos del denunciante sin comprobar de 
modo fehaciente la condición de deudor 
del mismo", hechos todos ellos muy graves 
que han justificado la sanción económica. 
El asociado de UCE, afectado por esta 
situación, ha estado durante varios meses 
recibiendo llamadas y cartas en las que se 
le exigía el pago de la presunta deuda. Esto 
motivó que los servicios jurídicos de UCE se 
pusieran en contacto con la empresa de 
reclamación Treym Consulting S.LU, indi
cando que la deuda era inexistente y, por 
tanto, no podían incluir al afectado en un 
registro de morosos, solicitando la anula
ción de sus datos personales de cualquier 
fichero.
UCE recuerda que, de conformidad con la 
Ley de Protección de Datos, el ciudadano 
siempre puede oponerse al tratamiento de 
sus datos personales y exigir su derecho de 
oposición, acceso, rectificación o cancela

ción. En la resolución de la Agencia se 
especifica que muchos de los datos cedidos 
a la empresa de cobro eran erróneos, 
correspondientes a clientes de Telefónica 
que no mantenían ninguna deuda con 
dicha entidad. Hay que recordar que para 
ceder los datos de un supuesto moroso sin 
su consentimiento, la deuda deber ser cier
ta, vencida y exigible.
UCE se encuentra satisfecha por la resolu
ción obtenida, pues ha sido un importante 
logro de los servicios jurídicos de la organi
zación, que ha servido para evitar los abu
sos y vulneración de derechos que los ope
radores de telefonía realizan con los ciuda
danos; además, espera que no se vuelvan a 
producir hechos similares. No obstante, se 
recomienda a todos aquellos ciudadanos 
que se encuentren en una situación pareci
da que denuncien estas irregularidades 
ante las oficinas provinciales de UCE y la 
Agencia de Protección de Datos.

T I E N D A  I N T E R N E T

www.e-gourmet.e

G O U R M E T
La oferta gastronómica 

más completa de Toledo con 
las mejores marcas 

nacionales e internacionales
AQUILES GOURMERT APUESTA POR LA 

CALIDAD Y LAS EXCELENCIAS GASTRONÓMICAS 
DE CASTILLA-LA MANCHA

Garantía de servicio:
Entrega en cualquier punto de España realizando 

su pedido con 48 horas de antelación.

Profesionalidad:
Presupuestos a medida.

Más información:
925 28 50 95 / 670 7119 77
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L O S  C O N C E J A L E S  D E S E S E Ñ A  R E C U R R E N  LA  S E N T E N C IA  Q U E  L E S  C O N D EN A

C o in cid en cias
Jo sé  Luis Martín, el ex-alcalde de Seseña que comenzó a tram itar la macrourbanización de 
Francisco Hernando y  los concejales del PP y  del PSO E que la aprobaron y  sacaron adelante han 
utilizado el m ism o despacho de abogados que este promotor, El Pocero, contrató para la batalla 
judicial que ha emprendido contra el alcalde. Carlos Saíz Díaz, el letrado que asistió a Hernando 
en el juicio por calum nias contra los concejales de IU, fue fiscal anticorrupción hasta 2005.

Carlos Saiz Díaz (1961)

Formación:
Licenciado en Derecho por la Universidad 
Complutense de Madrid (CEU, 1984). Cursos de 
doctorado en ia misma universidad.

Trayectoria profesional:
Carlos Saiz, fiscal en excedencia, forma parte 
desde el año 2005 del equipo de derecho penal 
Gómez-Acebo & Pombo. Desde marzo del 2003 
hasta su incorporación en esta casa estuvo 

destinado en la Fiscalía Especial para la Represión de los Delitos Económi 
relacionados con la Corrupción. De mayo de 1996 a marzo del 2003 ejen 
como fiscal en la Sección de Delincuencia Económica de la Fiscalía del 
Tribunal Superior de Justicia de Madrid, de la que fue nombrado decano 
coordinador en noviembre del 2000. Esta sección se dedica en exclusiva 
tramitar delitos societarios, delitos contra la Flaclenda Pública, delitos cont

Este es el currículum y la foto que Carlos Saiz Díaz ofrece en la web del despacho de abogado Qómez Acebo y 
Pombo del que es socio y para el que trabaja desde que en 2 0 0 5  pidió la  excedencia en la Fiscalía 
Anticorrupción. E l letrado solicitó en el juicio por calumnias contra los concejales de IU  que no le hicieran fotos.

Carlos Saiz Díaz es el abogado de 
Francisco Hernando. Le asistió 
en el juicio por calumnias del 

pasado 14 de octubre, en el que El 
Pocero logró sentar en el banquillo y 
consiguió una primera condena (está 
recurrida) contra el alcalde y todos los 
concejales de Izquierda Unida de la 
pasada legislatura de Seseña. Carlos Saíz 
fue la única persona en ese juicio que 
pidió al juez que no se le tomaran imá- 
genes durante la vista oral. Eduardo 
González del Campillo Cruz, el juez, 
aceptó su petición.
Es fiscal en excedencia desde 2005, año 
hasta el que estuvo trabajando como 
especialista en delitos económicos en la 
Fiscalía Anticorrupción, como puede 
leerse en el curriculum que hace públi
co, junto a su foto, en la web del despa
cho de abogados para el que trabaja 
ahora: uno de los bufetes más caros y 
prestigiosos de Europa: Gómez Acebo y 
Pombo. Es el despacho de abogados que 
Francisco Hernando ha contratado para 
defender sus intereses.
A  ese mismo despacho de abogados per
tenece también Vanesa Fernández 
Lledó, la letrada que defiende a José 
Luis Martín, el ex-alcalde socialista de 
Seseña que comenzó a tramitar el pro
yecto urbanístico de El Quiñón (13.500 
viviendas proyectadas) con una rapidez 
pasmosa. En el último pleno que presi
dió, el 8 de mayo de 2003, logró que se 
aprobará inicialmente ese PAU. Luego

IU le ganó las elecciones y él no tomó ni 
su acta de concejal para la nueva legis
latura. U n par de años después, la 
Fiscalía Anticorrupción consiguió prue
bas para demostrar que durante aquellos 
primeros meses de tramitación de El 
Quiñón, José Luis Martínez se había 
enriquecido sustancialmente sin poder 
aclarar cómo lo había conseguido.
La Fiscalía Anticorrupción le investigó 
a raíz de una denuncia que Izquierda 
Unida le presentó en el verano de 2006, 
informándole de presuntas gravísimas 
irregularidades que habían detectado en 
la tramitación del macroproyecto que

Francisco Hernando desarrollaba en 
Seseña (hablaban de más de una decena 
de supuestos delitos).
Tras dos años de investigaciones, duran
te los que no consideró oportuno llamar 
a declarar a El Pocero en ningún 
momento, la Fiscalía Anticorrupción 
puso una querella contra José Luis 
Martín por prevaricación, cohecho y 
delitos contra la Hacienda pública, un 
asunto que se está investigando en el 
juzgado de instrucción número 4 de 
Illescas. Es el mismo juzgado que inves
tigó la denuncia por calumnias que ter
minó con el alcalde y los concejales de
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ACTUALIDAD

ARCH IVADA LA SÉPTIM A  DEN U N CIA  D EL PO CER O  CO N TRA  E L  A LC A LD E FU EN T ES

E l alcalde de 
Seseña, M anuel 

Fuentes, durante 
la rueda de 

prensa que ha 
ofrecido esta 
semana, en 

compañía de José 
Damian (Jarcia  

Moreno, 
secretario 

regional de 
Organización ele 
IU , que anunció 
que la  coalición 

estudia la 
convocatoria de 

movilizaciones de 
apoyo al alcalde 
y los concejales 

de Seseña . 
Fo t o s : R u bén

IU en el banquillo el pasado mes de octu
bre. La jueza de instrucción impuso una 
fianza de 133.000 euros a los 5 imputados 
para garantizar el pago de una indemni
zación en caso de condena al ordenar la 
apertura de juicio oral, un año y medio 
antes de que se celebrara esa vista. La 
sentencia condenatoria por ese caso les 
impone multas e indemnizaciones por 
menos de 30.000.

La Fiscalía A nticorrupción sí llamó a 
declarar en su investigación de El 
Quiñón de Seseña a algunos de los con
cejales socialistas y populares que duran
te la pasada legislatura apoyaron a 
Francisco Hernando y aprobaron con sus 
votos, sus escritos y sus intervenciones en 
los plenos municipales o en actos públi
cos la tramitación de El Quiñón (en con
tra del gobierno municipal de IU, en 
minoría). Todos ellos, individualmente, 
se presentaron acompañados de un abo
gado, aunque no lo necesitaban, ante la 
Fiscalía Anticorrupción. Y en todos los 
casos fue la letrada Vanesa Fernandez 
Lledó quien les acompañó, la misma 
abogada que defiende a José Luis Martín 
y que pertenece al despacho contratado 
por Francisco Hernando.
Los llamados a declarar fueron, por parte 
del PP: su portavoz municipal, Asunción 
Fructuoso. Por parte del PSOE, Tomás 
García Félix, Catalina Murillo (ambos 
trabajaban para el Pocero siendo conce
jales) y Felipe Sancho, teniente de alcal
de con José Luis Martín, con una hija 
trabajando para Onde 2000, la empresa

de Hernando, presidente de la manco
munidad de vecinos de Quiñón y simpa
tizante de un nuevo partido político for
mado en Seseña, al que también perte
nece la actual concejala Soledad 
Vozmediano (recusada por el pleno 
municipal hace unos meses por sus extra
ñas coincidencias en los escritos que pre
sentaba en el ayuntamiento y algunas de 
las querellas que El Pocero ha llevado al 
juzgado contra el alcalde).

El alcalde de S eseña , Manuel 
Fuentes, ha planteado todas estas coinci
dencias en una rueda de prensa que ha 
ofrecido esta semana y en la que se pre
guntaba quien pagaba los honorarios de 
los abogados que han asistido en todos 
estos casos y si tenían derecho a descon

fiar. “¿Contra quien nos estamos enfrentan
do en Seseña? Nos preocupa el hecho de que 
un hombre poderoso pueda contratar estos 
abogados, con toda la influencia que, supo
nemos, pueden Uegar a tener".
El alcalde había convocado la rueda de 
prensa para informar del recurso que han 
puesto contra la sentencia que les conde
na por calumnias. Fuentes ha reiterado 
que ninguno de los concejales escribió el 
artículo por el que les demandó 
Francisco Hernando (la fiscalía no acu
saba) e insiste en que apareció en el bole
tín de la Asamblea local de IU, a la que 
ni siquiera pertenecen algunos de los 
condenados. Además, esta semana los 
jueces han vuelto a archivar una querella 
de El Pocero contra el alcalde (le ha 
puesto 11). Es la séptima archivada. □

P ELU Q U ER ÍA
E S T É T IC A

Ronda Buenavista, 39 
Tel.925 22 09 19 

T O LED O

#  ASEPEYO

Expertos en la Salud 
de su Empresa

Servicio de atención al usuario:
902 151 002

Urgencias 24 h:
900 151 000

FRÍO JOMA S.L.
FRÍO INDUSTRIAL: 

VENTA Y REPARACION
Ferrocarril, 6 

4 5 0 0 6  T O L E D O  
T l f . :  9 2 5 2 5 3 3 3 3
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CONVENIO ENTRE LA ENTIDAD CAMERAL Y  EL ICTE

LA CÁMARA GESTIONARÁ EN TOLEDO 
EL INSTITUTO PARA LA CALI DAD TURÍSTICA

La Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo va a gestionar la delegación que 
el Instituto para la Calidad Turística 
Española (ICTE) va a poner en marcha en 
Toledo. Así lo contempla el convenio de 
colaboración que han firmado esta 
semana en la sede central de la 
Corporación cameral, el presidente de la 
Cámara, Fernando Jerez y el director 
general del ICTE, Fernando Fraile.
El acuerdo es que la Cámara de 
Comercio actúe como interlocutor entre 
el ICTE y las entidades turísticas de la 
provincia de Toledo. Tendrá que velar por 
el correcto desarrollo de los procesos de 
calidad, de acuerdo a los Reglamentos y 
Procedimientos existentes y 
previamente aprobados por la Junta  
Directiva. "La Cámara se compromete a 
impulsar y difundir la cultura de la 
calidad en las empresas turísticas de 
Toledo", ha matizado Jerez. Para 
predicar con el ejemplo, el presidente 
cameral ha recordado que la Oficina de

Congresos de Toledo, gestionada por 
esta institución, cuenta con la 
certificación Q de calidad desde 2007.
En Castilla-La Mancha son 99 las 
empresas turísticas certificadas según la 
Q, de las que 50 están en Albacete.
Por su parte, el director general del ICTE 
se ha mostrado convencido de que "la 
presencia de la Cámara la van a sentir 
más próximas las empresas de Toledo lo 
que contribuirá a incrementar el número 
de empresas turísticas que se 
certifiquen, en esta provincia, con la Q 
de calidad".
De igual manera se ha manifestado el 
director general de Turismo y Artesanía, 
Fernando de Pablo, que ha querido 
dejar claro que la calidad es un factor 
diferenciador y por tanto es un 
parámetro fundamental para la Junta 
de Castilla-La Mancha. En su opinión 
"en un sector tan complejo como el 
turismo la Qpuede marcarla diferencia". 
El director general ha recordado a las 
empresas del sector que la Junta  
subvenciona en un 75% los costes 
derivados de la certificación de la Q de 
calidad. También subvenciona con hasta 
un 75% los costes del mantenimiento de 
dicha certificación. Fernando de Pablo 
ha recordado que de las 99 empresas 
certificadas en la Región, 20 de ellas han 
obtenido la certificación durante este 
año.

PARA INM IGRANTES
TALLER PARA LA 
IN TEGRACIÓN  SO CIO - 
LABORAL
La Cámara de Comercio de Toledo está 
desarrollando en distintas localidades 
de la provincia un total de ocho 
talleres de formación impartidos 
dentro del proyecto "Integración  
socio-laboral de trabajadores 
inmigrantes", Con el objetivo de 
reforzar el proceso de incorporación 
laboral de los trabajadores 
inmigrantes. Así, estos 
talleres están dirigidos tanto a 
trabajadores inmigrantes previamente 
seleccionados y contratados por las 
empresas españolas en el país de 
origen, como a los que ya se 
encuentren legalmente en España, 
pudiendo asistir también a los mismos 
personas inmigrantes que se 
encuentren desempleados.
Entre otros contenidos, se tratarán 
desde un punto de vista práctico, 
cuestiones relativas al 
empadronamiento, transportes, 
vivienda, recursos sociales, educación, 
legislación sobre extranjería, 
relaciones laborales y contratos de 
trabajo.
Ya se han celebrado en Toledo, 
Navahermosa, IIleseas, Madridejos y 
Talavera de la Reina; en Sonseca se 
realizarán los días 23 y 24, en 
Villacañas el 25 y 26 y finalmente en 
Torrijos los días 1 y 2 de diciembre.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
Villacañas 
C/ Tírez, 16

P laza  de San  V icente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

Tfno: 925 20 06 00 www.camaratoledo.com
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noticíaseconomía
P R A D O  L . G .

EN SEPTIEMBRE SE VENDIERON EN TOLEDO 509 VIVIENDAS, SÓLO 24 ERAN PROTEGIDAS

T R A S  L A  FU SIÓ N

EL GOBIERNO REGIONAL, 
DISPUESTO A INVESTIGAR 
QUÉ PASO EN CCM
El presidente de Castilla-La Mancha, 
José Ma Barreda, está dispuesto a 
"se r el primero en propiciar todo tipo 
de investigación para que todo se sepa 
en relación con CCM, pero ahora lo 
importante es que la operación con 
Cajastur salga adelante. Cuando esto 
ocurra estoy dispuesto a que 
hablemos de todo y de todos"; éstas 
fueron sus palabras durante el debate 
en las Cortes de Castilla-La Mancha 
(12 de noviembre) sobre la situación 
de la Caja de Ahorros de la reglón. 
Respecto a la Integración de CCM en 
Cajastur volvió a dar su respaldo y 
aseguró que "la disyuntiva en este 
momento es esta solución de futuro o 
la disolución. ¿Qué prefiere el PP'?"
La diputada del PP Ana Guarinos 
calificó la operación de integración en 
marcha como "la liquidación de 
CCM", volvió a acusar de 
oscurantismo y de mentir a Barreda y 
a su gobierno y reclamó una comisión 
de investigación, además de advertir 
que "no nos van a encontrar en este 
proceso" (de integración entre CCM y 
Cajastur).
Ambos grupos políticos exigieron el 
mantenimiento de todos los empleos 
de la Caja. Cajastur parece dispuesta a 
que no haya despidos traumáticos y sí 
prejubilaciones.

PUBLICIDAD

QUIERE CERRAR EL ÁREA DE PRODUCCIÓN DE NOBLEJAS

GENERAL ELECTRIC WIND ENERGY ANUNCIA 
EL DESPIDO DE 76TRABAJADORES

La multinacional General Electric Ge 
Wind Energy ha anunciado esta semana 
su intención de presentar un expediente 
de extinción de empleo para 76 de los 129 
trabajadores que tiene en su fábrica de 
Noblejas. El secretario general de Acción 
Sindical de CC00, Javier García 
Barroso, ha advertido que el sindicato - 
que cuenta con la totalidad de 
representantes en el el comité de 
empresa- no negociará ni pactará con la 
compañía el despido de todos los 
integrantes del área de producción, 
porque no van a aceptar las intenciones 
de la empresa de trasladar la producción 
de aerogeneradores a la fábrica de 
Salzbergen, en Alemania.
La planta de Noblejas está especializada 
en la fabricación de aerogeneradores para 
la energía eòlica y, según la dirección, 
apenas queda carga de trabajo hasta 
marzo de 2010.

CC00 ha pedido ayuda a la Junta de 
Comunidades y ha solicitado a la 
dirección general de Trabajo que no 
acepte el Expediente de Regulación de 
Empleo que va a plantear la empresa. 
General Electric comenzó a operar en esta 
fábrica de Noblejas en el año 2000 y 
contó con el apoyo económico del 
Gobierno de Castilla-La Mancha.
El alcalde de Noblejas, Agustín 
Jiménez, ha manifestado a esta revista 
sus sospechas de que la verdadera 
intención de la empresa es cerrar la 
fábrica para deslocalizar la actividad y 
llevarla a la de Alemania (donde trabajan 
800 personas). Por su parte, Javier Barroso 
ha lamentado la desaparición de 
empresas prometedoras relacionadas con 
las energías renovables, como ya ha 
ocurrido con Alcoa (que también tenía 
fábrica en Noblejas), con Solaría y otras. 
En la foto, aerogeneradores.

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

Tu confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com
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ECONOMIA

LOS COMERCIANTES DE LA REGIÓN RECHAZAN LA LEY DE SERVICIOS DE PAGOS

CRISIS MADERA

PUERTAS UNIARTE PRESENTA 
CONCURSO DE 
ACREEDORES VOLUNTARIO

Los problemas para conseguir 
financiación bancaria han obligado a la 
empresa de Puertas Uniarte (Ocaña) a 
presentar de manera voluntaria un 
concurso de acreedores ante el juzgado 
de lo Mercantil de Toledo. La empresa, 
que mantiene una plantilla de más de 
500 trabajadores, ha realizado ya varios 
expedientes de regulación de empleo, 
entre ellos uno de reducción de jornada 
de trabajo. Precisamente para afrontar 
la crisis económica esta empresa está 
realizando una importante apuesta por 
la innovación y participa y lidera el 
proyecto Xylonous, una iniciativa que 
pretende introducirla inteligencia 
artificial y la tecnología puntera en la 
selección de maderas de calidad. Este 
proyecto esta financiado por el 
programa l+D+i del Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio.

OTRAS CINCO EMPRESAS 
TOLEDANAS ENTRAN EN 
PROCESO CONCURSAL
En las dos primeras semanas de 
noviembre, otras cinco empresas 
toledanas han entrado en proceso 
concursaI: las de cerámica Ceratrés 
y Trilater, de Pantoja; Solados y 
Alicatados Hermanos Lozano, de 
Miguel Esteban; Grande 6 
Promociones Nuevo Parque, de 
Quintanar de la Orden y 
Cuadalectric S.L., de Yuncos. Sólo en 
el último trimestre, 32 empresas 
toledanas y ocho ciudadanos a 
título individual han presentado 
suspensión de pagos.

l a s  c u e n t a -
P . L . G

3 c l a r a s

la crisis sale a la calle

D
ecía esta  se m an a  en Toledo el resp o n sab le  sindical 
de C C O O  de la federación  nacional de la co n stru c
ción, Fernando Serrano, que, e xa ctam e n te , 7 1 7 .0 0 0  
pu esto s de trabajo se  habían destru ido  en el ú ltim o 
año só lo  en las e m p re sa s  de co nstrucc ió n . El dato 
regional tam b ién  asu sta : 2 5 .0 0 0  e m p le o s perd idos 

en la co nstrucc ió n , 6 .8 0 0  en las e m p re sa s  de m u eb les , 3 .6 0 0  en 
las fáb ricas de puertas y  un núm ero  sin  de te rm in ar en las p lantas 
ladrilleras.
Y  lo peor e s  que no se  ven  b rotes ve rd e s , sino  m ás negros. Lo 
decía Serrano  y  lo d icen los de legados s in d ica le s  que están  a pie 
de obra. E s ta  m ism a se m an a  h em o s conocido una nueva su sp e n 
sión de pagos, la de la e m p re sa  P uertas U niarte , de O caña , que 
aún tiene  ce rca  de 550 em p leo s pero que parece  Inm inente  la pre
sentac ión  de un Exp ed ien te  de Regulación  de Em p leo .
La cr is is  e stá  contam inando a todos los se c to re s  y  a todos los 
'm od elo s productivos'. Si en la co nstrucc ió n  y  en el m ercado  
inm obiliario se  veía ven ir el batacazo (quien lo advertía pred icaba 
en el desierto ), en las industrias m ás Innovadoras o de se cto re s  
e m e rg e n te s  com o el de las energ ías reno vab les el futuro  parecía 
prom etedor. P u e s  tam poco , y  ah í e stá  G enera l E lectric  para echar 
un jarro de agua fría a las e xp e cta tivas  de la fábrica de N oblejas: 
anuncia el desp ido de todos los traba jadores que están  en produc
ción, 76 , aunque d ice m an tener la parte de log ística . La jugada 
parece se r  llevarse  la producción a su  fábrica de A lem an ia , donde 
tiene unos 800  em p leo s .
A s í las co sas  e s  lógico que U G T  y  C C O O  se  hayan decidido a sacar 
a los trabajadores y  a los desem p leado s a la calle, convocando una 
m anifestación nacional para el 12 de d iciem bre. E s  m ás que nada 
una actitud defensiva (el lem a e s  "P a ra  que no s e  aprovechen de la 
crisis"), para advertir a em p resarios y  al Gobierno que no se  tolera
rán refo rm as laborales ni desprotección socia l. Pero e s  hora de pasar 
al ataque, luchando de verdad, con ideas nuevas y  m ed idas valien
te s  contra la cris is , que afecta a todos. O a casi todos.
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economía
C É S A R  G A R C ÍA  PA N IA G U A , P R E S ID E N T E  D E L  C O N S E J O  D E EX P O R T A C IÓ N  D E C E C A M :

"El empresario tiene que 
perder el miedo a exportar"
El com ercio internacional de Castilla-La M ancha se está resintiendo gravem ente de la cris is , 
con una caída de las exportaciones de casi un 12% y  de m ás de un 40% en el descenso de las 
im portaciones. En este contexto se ha celebrado en Toledo el II Foro Regional de 
Internacionalización, organizado por C EC A M , en el que han participado cerca de 200 
em presarios. El presidente del Consejo de Prom oción Exterio r de la patronal, César García 
Paniagua, nos habla en esta entrevista de la acuciante necesidad de sa lir al exterior.

Delegación de empresarios de Castilla-La Mancha a Dubai, uno de los mercados 
considerados prioritarios para la región, f o t o  cedida  por fedeto

Dicen las estadísticas que en 
Castilla-La Mancha apenas 
hay un millar de empresas que 

exportan de manera habitual, una 
cifra que permanece inamovible 
desde hace muchos años. ¿No se ha 
aprovechado el ciclo de bonanza 
económica para abrir mercados en el 
exterior?
-E l empresario no ha tenido la 
necesidad de exportar y no se la ha 
creado, lo que hubiera sido una virtud. 
Ahora, con la demanda interna parada

porque no hay consumo, el motor de 
la economía es el sector exterior, 
teniendo en cuenta que otros países 
del mundo están creciendo más que 
nosotros, como Francia, Alemania o 
incluso Portugal, y tendríamos que 
estar tirando de esa demanda. Desde 
CECAM  hemos hecho este año siete 
misiones comerciales: en Polonia, 
Rusia, los países Bálticos, Lituania, 
China, Bélgica y Holanda. En cada 
misión comercial han participado 
entre ocho y diez empresarios, de todos

los sectores, con una agenda de trabajo 
y citas ya concertadas. También hemos 
realizado cinco cursos de gestión 
internacional de pymes a los que han 
asistido más de 150 empresarios... 
estamos creando el caldo de cultivo 
para que el empresario se mueva y 
entienda que la salida que tienen las 
empresas es el mercado internacional. 
-Administraciones como el IC E X  o 
el IP E X , las organizaciones 
empresariales como C E C A M  y las 
Cámaras de Comercio realizan un 
gran despliegue, también económico, 
para alentar el comercio exterior. 
¿Está suficientemente aprovechado 
por los empresarios?
-Es verdad que hay un gran despliegue 
por parte de las instituciones, pero 
creo que deberíamos coordinarnos 
más, porque a veces se duplican las 
acciones. ¿Aprovechan este esfuerzo 
los empresarios? Creo que no 
suficientemente, falta motivación y 
ahora con la crisis tenemos el 
problema añadido de que el crédito 
está paralizado y cuesta más salir, pero 
hay que hacerlo, no queda otro 
remedio, porque el mercado nacional 
estará en 2010 igual de mal que en 
2009.
-D ecía  en el II Foro de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #743, 21/11/2009.



2 1  D E  N O V I E M B R E  D E  2 0  0 7 /  1 5

E C O N O M I A

"N U ESTRA  MISIÓN E S  MOTIVAR A  LO S EM PRESARIO S PARA Q U E EXPORTEN "

a complicación 
que tenemos las 
impresas de la 

región es que llegamos 
tarde a todos sitios. 
Teníamos que haber 
empezado a exportar 
hace muchísimos 
años”

Internacionalización el responsable 
de G arcía Baquero que la 
exportación no es la solución, es una 
herramienta más para la empresa.
-Y  estoy totalmente de acuerdo. Lo 
que ocurre es que ahora las empresas 
que también trabajan en el mercado 
externo están salvando un poco la 
situación que tenemos en el mercado 
interno.
-2 0 0 9  se va a saldar con un dato 
muy negativo del comercio 
internacional de Castilla-La Mancha. 
¿Cree que hay posibilidades de 
recuperación en los próximos meses? 
-H asta el mes de agosto nuestras 
exportaciones han sido de 1.833 
millones de euros, con una bajada del 
11’7%, mientras que nuestras 
importaciones han sido de 2.901 
millones de euros, un 40’8% menos. 
Pero es que esto es una pescadilla que 
se muerde la cola: si los mercados 
internacionales también están mal, 
nosotros les podemos vender menos. 
Tendríamos que fijarnos en países 
emergentes, por eso desde nuestro 
Consejo de Promoción Exterior 
hemos previsto no ir sólo a países de la 
Unión Europea, sino a otros como 
China, Rumania, La India... La 
complicación que encontramos es que

César García Paniagua.

nosotros llegamos tarde a todos los 
sitios, teníamos que haber empezado a 
exportar hace muchísimos años 
porque ahora nos damos cuenta que 
otras empresas parecidas a las nuestras 
llevan exportando muchísimo tiempo. 
Siempre vamos detrás de, detrás de... 
y con esto hay que terminar de una 
vez. El empresario tiene que perder el 
miedo a exportar, si no no habrá 
recuperación posible.
—¿Qué mercados son los más 
interesantes para las empresas 
castellano-manchegas?
-Para 2010 desde CECAM  hemos 
seleccionado seis países donde 
realizaremos las misiones comerciales 
multisectoriales: Marruecos, Emiratos 
Arabes-Qatar, Portugal y volveremos a 
Polonia, a Rusia y a EEUU. Además 
haremos tres visitas a ferias, en 
Munich, París y Milán. Junto a estas 
acciones, realizaremos muchas 
jomadas de trabajo sobre marketing 
internacional, marketing en internet, 
envases y embalajes... entre 25 y 30 
jomadas en toda la región, además de

Para 2010  
hemos

seleccionado  
como m ercados 
prioritarios para las 
m isiones com erciales 
M arruecos, Em iratos 
Árabes, EEUU, Rusia, 
Polonia y Portugal”

la celebración en cada provincia de un 
curso de gestión internacional en 
pymes. Se beneficiarán unos 500 
empresarios, creo que es una cifra muy 
importante. En enero daremos a 
conocer todo lo que vamos a hacer en 
2010 para que las empresas puedan 
programar lo que más les interesa. 
Nuestra misión es motivar al 
empresario, para hacerlo contamos 
con el mismo presupuesto que este 
año, pero es claramente insuficiente, 
ya ha habido que decir a algún 
empresario que no puede participar en 
una misión por falta de presupuesto. 
-S in  embargo, todas estas acciones 
promocionales en el exterior están 
fuertemente subvencionadas.
-E l problema es las subvenciones 
tardan mucho en llegar. Es verdad que 
la subvención es del 75% de los gastos 
de gestión, sería una buena ayuda si se 
cobrara más o menos pronto, pero se 
está recibiendo al cabo de uno o dos 
años. Ese es el problema, que si se 
pagara pronto el empresario podría ir a 
varias misiones comerciales, ir a más 
mercados y, por tanto, tendría más 
posibilidades de vender.
-L levan  varios años organizando 
misiones comerciales e insistiendo en 
los mercados elegidos. ¿Se ven ya
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E C O N O M Í A

"LA S SU BVEN CIO N ES CUBREN  EL  75% DE LO S G A STO S, PERO LLEGAN  DEM ASIADO TARDE"

P R E S U P U E S T O  2010

El II Foro de IntemacionaJización anima 
a abrir nuevos mercados

[IIIgHH 13/NQVIEMBRE/2009

La exportación no es la solución, es una 
herramienta más para la compañía", 

decía ante más de un centenar de 
empresarios de Castilla-La Mancha 
Miguel Ángel García Baquero, 
consejero delegado de la empresa 
quesera García Baquero, de Alcázar de 
San Juan. Junto a él otros tres 
empresarios de la región expusieron sus 
experiencias exportadoras durante la 
celebración del II Foro Regional de 
Internacionalización (Toledo, 13 de 
noviembre), organizado por la 
Confederación de Empresas de Castilla- 
La Mancha (CECAM).
Javier de la Morena, director general 
del Grupo Delaviuda, comentó la 
necesidad de adaptar el producto al 
mercado al que se dirige, sin olvidar la 
apuesta por la calidad, la innovación y el 
diseño. El secretario general de Comercio 
Exterior del Ministerio de Industria, 
Comercio y Turismo, Alfredo Bonet, 
intervino en este foro y reconoció que en 
España las exportaciones han caído entre 
un 20 y un 30% desde mediados de 
2008 y más de un 50% en los ocho 
primeros meses de 2009. Y otra mala 
noticia: la crisis también afectará a los 
recursos económicos del ICEX, que 
pasarán de los 236 millones de euros con 
los que ha incentivado actuaciones en 
materia de comercio exterior este año a

los 194 millones de euros 
presupuestados para 2010.
La buena noticia es que las 
exportaciones a los países del la Unión 
Europea comienzan a recuperarse (al 
menos caen menos). El ICEX seguirá 
impulsando una mayor apertura a los 
mercados exteriores y un incremento del 
número de empresas que exportan de 
manera estable (unas 40.000 en España, 
de las que 1.000 son de Castilla-La 
Mancha). "El recorte de los 
presupuestos públicos nos obligará a 
priorizar y a dar un uso más eficiente de 
los recursos", dijo a los empresarios 
Bonet. El reto es también diversificar las 
exportaciones -tanto de países destino 
como de productos- y aportar más valor 
añadido al producto.
En este foro, en el que participaron 200 
empresarios de la región, intervino 
también Felipe Carballo, quien centró su 
conferencia en la " Internacionalización 
empresarial para paliar la crisis. Modelos 
e Instrumentos aplicables".
Por su parte, el abogado Antonio 
Garrigues Walker, despertó gran interés 
entre los asistentes con su charla sobre 
"El déficit en la Internacionalización".
En la fotografía, los responsables de 
Industrias Tagar, Quesos García Baquero 
y el Grupo Delaviuda durante su 
intervención en este evento.

frutos a esta labor?
-E l mensaje va calando y en Toledo 
ya son 100 las empresas que exportan 
habitualmente, parecen pocas pero 
no lo son. Por nuestra parte, puedo 
contar que el año pasado en los 
Emiratos Arabes realizamos unos 
contactos al más alto nivel con el 
Sultán (que previamente había 
visitado Toledo) y ya se está 
preparando un pedido de 25.000 
equipamientos para cuartos de baño 
que van a realizar varias empresas de 
la región. También va a empezar a 
exportar agua mineral una 
importante empresa de Castilla-La 
Mancha a Emiratos Árabes. Hay que 
moverse, hacer muchas cosas para 
posicionar nuestros productos en el 
mercado internacional.
-¿S e  mantiene el sector 
agroalimentario como líder en el 
mercado internacional?
-N o  es lo que más se exporta, aunque 
el vino y el jamón tienen que estar 
presentes en todas las misiones 
comerciales porque son productos 
muy emblemáticos y hay que luchar 
por ellos. Pero se venden más 
automóviles o maquinaria.
-L o s  sectores m anufactureros 
tradicionales de la región, como el 
textil y el calzado han perdido 
competitividad en el mercado 
nacional, ¿están dando la batalla en 
el comercio exterior?
-L a  situación del textil es caótica, el 
calzado mejora un poco. Con China 
yo no soy muy optimista, es un país al 
que le intentas vender un producto y 
pronto hace maquinaria para 
producirlo más barato. La clave está 
en innovar y en vender fuera la 
imagen de España.
-¿Q ué le pide a 2010? 
-Financiación. Vamos a pedir al 
Gobierno de Castilla-La Mancha que 
firme convenios con las instituciones 
financieras para apoyar la 
exportación. Q
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A provéchate de los

últimos meses
p ara  d ed u c irte  f isc a lm e n te  
por la  adquisición  de tu  vivienda!

Si adquiries tu  vivienda an te s  del fin 
de la s  deducciones, te  a h o rra rá s  en el 
coste final de la  m ism a aproxim adam ente

TOLEDO

Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan só lo  30 m inutos de M adrid en la A lam ed a 
del Señorío  de llle s c a s , K m . 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

ILLESCAS
D esde sólo 154.000 m ás IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚ BLICA  
VPT Y VPO.
V iv ie n d a s  co n  3 y  4  d o rm ito r io s  
co n  g a ra je ,  t r a s t e r o ,  b a jo s  co n

r

Gesplavi
//Gestión y planificación 

de viviendas

VISITA PISO  P ILO TO
Con cita previa

„ A

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid l/CI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/ tei. 91 447 33 39 /te i. 925 511 313
/ www.gesplavi.com 
/ www.tuviviendaprotegida.com
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economía
LA CÁMARA DE COMERCIO DE TOLEDO REDUCE SU PRESUPUESTO PARA 2010 UN 16%

LOS SINDICATOS SE MOVILIZAN

12 RAZONES PARA 
MANIFESTARSE 
C O N TR A  LA CRISIS
El 12 de diciembre, a las 12 horas, 
los trabajadores están convocados 
por UGT y CCO O  a movilizarse bajo 
el lema “ Para que no se  
aprovechen de la c ris is" . Los 
responsables regionales de ambos 
sindicatos, Carlos Pedrosa y José 
Luis Gil, han dado detalles esta 
sem ana en Toledo de la 
manifestación que se  organiza a 
nivel nacional y han pedido a los 
trabajadores y desem pleados su 
participación (estiman que pueden 
movilizar a 10.000 personas en la 
región). "Hay que hacer entender a 
los empresarios que tienen que 
renunciar a sacar tajada de la crisis. 
Ya sacaron bastante tajada antes, 
ahora toca la corresponsabilidad, 
dice Gil, quien también considera 
que la manifestación será una 
advertencia al Gobierno, que no 
sucumba a presiones externas o 
internas y cometa el error de 
recortar los derechos laborales y 
sociales de los trabajadores".
Carlos Pedrosa ha recordado las 
principales reivindicaciones 
sindicales. "A l Gobierno, más 
inversión pública (sobre todo en 
infraestructuras educativas y 
sanitarias), mejora de la protección  
social (para desempleados y 
especialmente para quienes agoten 
prestaciones y subsidios) y 
reconsideración del sistem a fiscal - 
más progresivo y capaz de 
sostener el gasto público. Y a la 
patronal, que renuncie a abusar de 
la temporalidad y, sobre todo, como 
paso previo imprescindible, que 
restaure la confianza entre las 
partes cumpliendo lo acordado y 
firmado en los convenios 
colectivos". La presión social no es 
incompatible, a juicio de los 
sindicatos, con que se retome el 
diálogo social.

ASAMBLEA MASIVA DE DELEGADOS DE C C O O  DE LA REGIÓN

Cómo frenar la sangría de 
empleo en la construcción

En los últimos dieciocho 
m eses se han destruido 

25.000 empleos en el sector 
de la construcción en Castilla- 
La Mancha, lo que representa 
el 25%  del total (718.000 se
han perdido en todo el país).
En gremios empresariales vinculados a la construcción residencial, como el de 
puertas, se han perdido en este periodo más de 3.500 puestos de trabajo en la 
comarca de Villacañas -principal núcleo productor de puertas. En el sector de 
muebles han sido 6.800 los empleos destruidos. Estos datos, facilitados por la 
Federación de Construcción, Madera y Afines de CCOO Castilla-La Mancha 
(FECO M A), confirman la sangría que para el empleo está suponiendo la crisis y 
justifican la multitudinaria asamblea de delegados sindicales de esta Federación, 
cerca de 400, que esta semana se ha celebrado en Toledo. A la preocupación de 
los efectos de la crisis -que seguirá destruyendo empleo, a juicio de Ugena, 
secretario general de FECOM A- se añade la reciente aprobación en el Congreso, 
con los votos del PP, PNV y Convergencia i Unió, para que las Em presas de 
Trabajo Temporal (ETT) puedan intervenir también en la contratación en la 
construcción, considerado un sector de alto riesgo y donde hasta ahora no 
podían operar. El responsable nacional de CCOO de esta sectorial, Fernando 
Serrano, ha calificado esto de "indignante" y ha advertido que culparán a estos 
partidos políticos si ocurren accidentes laborales por causa de las contrataciones 
precarias de las ETT. Entre las soluciones a la crisis que propone el sindicato 
destacan " hacer una verdadera política de licitación de obra pública, impulsar la 
construcción de viviendas protegidas y la rehabilitación de viviendas". ■
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medio ambiente
ORGANIZADA POR CASTILLA-LA MANCHA

La  II Convención Nacional sobre 
Cam bio Climático, en febrero de 20 10

La II Convención Nacional de Cambio 
Climático y Sostenibilidad se celebrará 
en Albacete del 10 al 12 de febrero, 
según ha informado la consejera de 
Industria, Energía y Medio Ambiente, 
Paula Fernández. El lema de este 
encuentro será “ E s  más rentable y 
barato luchar contra el cambio 
climático que no hacerlo" y el objetivo 
es concienciar a toda la sociedad para 
que se involucre en esta lucha, no 
sólo a los poderes públicos.
Durante la convención se realizarán 
tres ponencias marco, siete m esas 
redondas, cuatro talleres prácticos y 
una ruta por los campos de energía

limpias de la provincia de Albacete. 
Entre los asistentes destacan 
Rajendra Pachauri, presidente del 
Panel Intergubernamental contra el 
Cambio Climático de las Naciones 
Unidas; Juan Verde, asesor de 
Obama y la ex ministra noruega Gro 
Harlem Brundtland, entre otras 
autoridades en la materia. Toda la 
información que se genere en este 
foro estará disponible en la web 
w ww .convencionccse .es 
La consejera ha recordado que en 
Castilla-La Mancha se ha firmado el 
Pacto contra el Cambio Climático, 
abierto a toda la sociedad. ■

P U B L IC ID A D  ▼

CONSEJO DE MINISTROS 
APROBADO EL NUEVO 
MAPA DE LAS ENERGÍAS 
RENOVABLES
El Conse jo  de M in istros del 13 de 
noviem bre dio el v isto  bueno a la 
nueva norm ativa que afecta al 
secto r de energ ías renovab les. El 
objetivo es que se  ponga en 
m archa “ de forma escalonada en 
tres años", insta laciones eólicas 
con una potencia de 6 .000  M W  y 
de insta laciones te rm oso la res con 
una potencia de 2 .440  M W .
Según la inform ación facilitada por 
el M inisterio  de Industria,
Com ercio  y Turism o, “ se  estab lece  
un calendario para ia puesta en 
marcha de m ás de 1.700 M W  
anuales eólicos hasta el año 2012 y 
de 500 M W  anuales de 
instalaciones term osolares hasta 
2013. Así, los prom otores de las 
instalaciones tendrán un horizonte 
previsible durante los tres 
próxim os años, lo que les permitirá 
hacer su s  program aciones 
em presariales con tiempo 
su ficiente ".
En energía derivada de la biom asa, 
la estim ación  es que aum ente cada 
año en 150 M W ; en fotovoltaica, 
entre 484 y 532 cada año, m ientras 
que en m inihidroeléctrica se  prevé 
un increm ento anual de 30M W .
El Gobierno prepara el Plan de 
Energ ías Renovab les 2011-2020. ■

“ D a m o s  v i d a  a tu i d e a ”

9 25  16 0 9 6 2 w w w . m i n i m a l a r t s t u d i o . c o m
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agricultura
P R A D O  L . G

T O L E D O
CAJA RURAL SE VUELCA  
CON  EL SECTOR 
AGROPECUARIO

uaja Mural ae loieao esta tirmanao 
convenios de colaboración financiera 
con todas las organizaciones agrarias 
con representación en Castilla-La 
Mancha, a través de las que aportará 
a sus socios agricultores y ganaderos 
liquidez y financiación. Con 
aportaciones de hasta 30 millones de 
euros, el objetivo de los convenios es 
financiar las inversiones en activos 
fijos y de explotación, préstamos al 
consumo, financiación de circulante, 
leasing mobiliario, anticipo de 
subvenciones oficiales, descuentos 
comerciales, prestación de avales, 
confirming y cuenta tesorera, entre 
otros servicios. La vigencia de los 
acuerdos es por un año. En la foto, el 
convenio suscrito entre el director de 
la Rural, Rafael Martín, y el 
responsable de Coag Iniciativa Rural. 
La cooperativa de crédito ha firmado 
convenios similares con Fedeto y 
ASOPROVAC. ■

IM PORTANTE A C U ERD O  CO M ERCIAL

U n a cooperativa m anchega de vino 
pone una pica”  en C h ina44

Martínez Guijarro, por el que 
venderá en China m ás de 500.000 
botellas de vino. Esta cooperativa 
comenzó un proceso de 
internacionalización de su vino en 
2006 y ya los comercializa en 
Holanda, Bélgica, Alem ania EEU U , 
M éxico, Polonia e Inglaterra.
Por otra parte, el consejero 
considera que con la em presa 

china citada pueden alcanzarse otro 
acuerdo com erciales para productos 
como el aceite de oliva. En la foto, 
representantes de la cooperativa, del 
IPEX , la em presa china y el 
consejero. ■

La cooperativa Unión Cooperativa 
In iestense ha firmado esta 

sem ana un acuerdo comercial con la 
em presa de Pekín Leila Si Beijing 
Co., en presencia del consejero de 
Agricultura y Desarrollo Rural,

El cam po en lucha

H asta 40 .000 personas podrían desplazarse desde Castilla-La Mancha a 
secundar la m anifestación de agricultores y ganaderos prevista para el 

día 21 en Madrid. Éste  es el cálculo que hacen las organizaciones agrarias 
Asaja, Upa y Coag, que fletarán 300 autobuses con los que se  trasladarán a 
15.000 agricultores y ganaderos de la región. Un día antes, el 20, al paro 
convocado se han sumado num erosas organizaciones, Consejos 
Reguladores, ayuntamientos, etc. Todos en solidaridad con la situación de 
ruina que vive el campo. ■

0, Reformas
\ k

( o J k j Q S  E >  @

^ Obras nuevas 
%  AlbañHería en general

______________ Alicatados y solados
Cubiertas - Tejados

Cl. El Tejar, 23 
45211 ■ Recas (Toledo) 
Telf. - Fax: 925 52 20 88 
Móvil: 660 40 63 93
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i Tu nueva exposición donde serás 
el primero en descubrir lo último I

PARA VESTIR DE BELLEZA TU HOGAR
ESPECIALISTAS EN:

Cerámica 
^ 3  Porcelánicos 
^ 3  Sanitarios 
^ 3  Tarimas

^ 3  Muebles de Baño 
^ 3  Griferías y Accesorios 
^ 3  Hidromasaje 
^ 3  Materiales de construcción

ALMACENES Y EXPOSICION:
■  - Av. Reyes Católicos,39 - Frente Gasolinera

BARBERO SONSECA  (Toledo)

925  395  5 1 0  Fax: 925 395 515 www.pedrobarbero.com
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economía
E L  L A B O R A T O R IO  J A N S S E N -C IL A G  IN V E S T IG A  EN  T O L E D O  D E S D E  1985

La innovación más saludable

I

Aportar so luciones a enferm edades de calado social, tales com o el cáncer, el s ida , los 
trastornos psiquiátricos o los problem as card iovascu lares entre otras patologías, es el objetivo 
de la com pañía farm acéutica Janssen-C ilag , del grupo Jo hnso n  & Jo h n so n . Desde hace m ás 
de veinte años su Centro de Investigación Básica de Toledo estudia nuevos m edicam entos 
para el tratam iento de la esquizofrenia, una silenciosa labor de innovación que Fedeto ha 
prem iado en su XIII edición de los Galardones Em presaria les.

Químicos y  farmacéuticos investigan desde hace más de veinte años en el 
laboratorio de Janssen-Cilag en Toledo, f o t o s : Barrí y m .a . s .

L a multinacional farmacéutica 
Janssen-Cilag, propiedad del 
grupo estadounidense Johnson 

&  Johnson, invirtió en el año 2006 
más de siete mil millones de dólares 
en investigación, cifra que avala la 
filosofía de esta com pañía, que 
asume como principal valor 
empresarial la innovación.
La ciudad de Toledo es testigo de la 
vital labor de investigación que 
realiza esta compañía, ya que desde 
el año 1985 el Centro de 
Investigación Básico de Toledo está

especializado en desarrollar 
fármacos para el tratamiento de la 
esquizofrenia.

“Nos hemos especializado en 
esquizofrenia y trastornos psicóticos y 
estamos empezando a trabajar en 
alzheimer", nos cuenta Jav ier  
Fernández Gadea, director de este 
Centro de Investigación, en el que 
trabaja un equipo de cerca de 50 
profesionales, una buena parte de 
ellos quím icos, tam bién hay 
farm acéuticos. “C asi todos somos 
químicos orgánicos, personas con un

n equipo de 
cincuenta  
personas, de 

alta cualificación y 
procedente de se is  
p aíses, trabaja en el 
Centro de
Investigación Básica  
de Toledo

nivel de especialización muy alto, muy 
difíciles de encontrar. Aquí 
construimos las moléculas que luego se 
ensayan para ver si tienen una cierta 
actividad biológica” .

Todo comenzó con una pequeña 
planta farmacéutica que la empresa 
Johnson compró en Toledo en 1984 
para hacer los principios activos de 
los productos que se vendían en 
España. “Un año después, en 1985, 
me incorporo a la empresa y 
comenzamos el departamento de 
investigación, empezando de cero” , 
recuerda Fernández Gadea. En 1989 
se construye el edificio y, desde
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EN EL ÚLTIMO LUSTRO JANSSEN-CILAG HA INVERTIDO EN TOLEDO 10 MILLONES DE EUROS

Javier Fernández Gadea nos muestra ¡a alta tecnología que se emplea en el 
Centro de Investigación Básica de Toledo. A la derecha, investigadores en el 
laboratorio.

emández Gadea: “El proceso de 
descubrimiento de un fármaco es muy largo. 
Nosotros llevamos aquí casi 25 años y aún 

no ha salido al mercado ninguno de los productos 
que estamos investigando. Podría estar en 2015”

entonces, Jan ssen -C ilag  no ha 
dejado de invertir en él para hacer 
del centro toledano un laboratorio 
permanentemente en vanguardia.

“El proceso de descubrimiento de un 
fármaco es muy largo, explica 
Fernández Gadea. ¿Qué hacemos en 
un centro de investigación básicai 
Nosotros somos los que transformamos 
una idea con una teoría médica en un 
producto que entra en fases clínicas, 
cuando esto sucede nuestro trabajo 
termina y empieza el del departamento 
de investigación clínica (Janssen-Cilag 
lo tiene en M adrid). Para que se 
comprenda el largo plazo de esta 
actividad, diré que nosotros llevamos 
aquí trabajando casi 25 años y todavía 
no hay ningún producto de los que 
hemos investigado que esté en el

mercado; algunos están en desarrollo 
clínico y si tuviéramos suerte para el 
año 2015 podría haber un producto en 
el mercado. Es decir, que necesitamos 
30 años de trabajo para que algo se 
comercialice y llegue a una farmacia. 
Es una apuesta a muy largo plazo".

Sin  olvidar que no toda labor 
investigadora fructifica. “Hay 
muchos proyectos que se inician, llegan 
a un cierto estado de desarrollo, se ve 
que no tienen potencial para llegar al 
mercado y se quedan por el camino” , 
dice el director del C entro de 
Investigación Básico de Toledo.

Johnson & Johnson re invierte 
en investigación el 20% de su factu
ración total. “En el sector farmacéuti
co si no llegas al mercado con produc-

La apuesta de 
Johnson por Toledo

J ohnson y Johnson empezó su 
actividad en EEUU en 1886, 

especializada inicialmente en 
productos de consumo pronto se pasó 
al mercado de la salud y en los años 
'50 adquiere las empresas 
farmacéuticas Janssen (de Bélgica) 
fundada por el doctor Janssen, y Cilag 
(suiza). La multinacional se instala en 
España y en Toledo en 1984. En 1989 
construye las instalaciones que 
albergan el Centro de Investigación 
Básica, en Toledo, donde también se 
ubica un almacén de especialidades 
desde el que se distribuyen los 
medicamentos de la compañía a todo el 
país. En 1997 se realizó una ampliación 
de las instalaciones, en 2006 se abordó 
otra segunda ampliación y en 2009 se 
ha culminado la remodelación y 
modernización interior de todo el 
laboratorio." Calculo que en los últimos 
cinco o seis años se han invertido 10 
millones de euros en este Centro de 
Investigación'', dice su director. 
Janssen-Cilag comercializa 80 
medicamentos, de los que cuatro 
están considerados esenciales por la 
Organización Mundial de la Salud.
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tos innovadores no eres 
viable, y para innovar hay 
que invertir mucho, no te 
puedes quedar obsoleto, 
afirma Fernández Gadea, 
quien estim a que los 
últimos años en el centro 
especializado de Toledo 
se han invertido 10 
millones de euros.

La crisis también afecta 
al sector farmacéutico pri
vado, que ya años atrás se 
tuvo que adaptar a los 
cambios normativos que 
priorizan los medicamen
tos genéricos como medio 
de contener el gasto en la 
salud pública. Las patentes

expiran a los 20 años y las 
compañías farmacéuticas 
se ven obligadas a sacar 
constantemente nuevos 
productos al mercado. “Ese 
es nuestro futuro: investigar 
e innovar constantemente, 
opina Fernández Gadea. 
Es una labor compleja y a 
largo plazo, pero es la única 
manera de ser competitivos". 
La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) reco
noce este esfuerzo y dis
tingue a Janssen-Cilag 
con el premio a la 
Innovación en la XIII edi
ción de los Galardones 
empresariales. □

E l pasado mes de mayo la ministra de Sanidad, Trinidad Jiménez, 
ei presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, y  el 
consejero de Sanidad, Fernando Lamata, visitaron e l remodelado 
Centro de Investigación Básica de Janssen-Cilag en Toledo.

E C O N O M Í A
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economía
LA POLANECA ESTRELLA TORIJA, PREMIO A LA EMPRESARIA DEL AÑO

Una triunfadora en 
"un mundo de hombres"

L a  premiada, Estrella Torija, esta sem ana en su concesionario de Opel, situado en el polígono industrial 
ubicado entre Polán, su pueblo, y Quadamur. Fo t o : Ig n a c io  Pavón

Estrella Torija es el prototipo de 
una mujer con coraje, con carác
ter y con decisión, a quien nunca 

importó zambullirse en uno de esos 
mundos que hasta hace nada se consi
deraban “sólo de hombres". Ella se metió 
de lleno en el negocio de la reparación 
y venta de automóviles que gestionaba 
su padre hace más de 19 años. Comenzó 
en el departamento de compras. Ahora 
es una de las tres socios de Talleres 
Torija y el concesionario de Opel que se 
encuentran entre Guadamur y Polán. 
Buena parte del alma de la empresa. La 
que se encarga de las finanzas y las cuen
tas. Aunque, asegura, está para lo que 
haga falta. “En ¡as empresas pequeñas 
todos tenemos que saber y hacer de todo, 
porque si falla uno, otro tiene que ser capaz 
de sustituirle".
Y hoy por hoy es una de las empresarias 
más veteranas y más comprometidas de 
la provincia. Por eso la Federación de 
Empresarios de Toledo la ha elegido este 
año como la "Empresaria del Año”. Ella 
está encantada con el premio que reco
noce su dedicación y su entrega de tan
tos años. “Me ha hecho muchísima ilu
sión”. Y es que no ha sido fácil. Las 
mujeres, asegura, siguen encontrando 
“muchas más barreras que ¡os hombres” 
para hacerse un hueco en el mundo 
empresarial. Para empezar porque queda 
mucho todavía para conseguir la igual
dad en casa, en tareas y responsabilida
des domésticas y en la conciliación de la

vida laboral y familiar. “Son cuestiones 
que no se superan”. Estrella Torija pide 
más apoyos de las administraciones 
públicas para avanzar en ello. No sólo 
sensibilizando sobre el asunto; también 
apoyando a las empresas para que no les 
resulte más gravoso contratar a mujeres 
jóvenes que pueden necesitar bajas por 
maternidad.
Para eso y para salir de la crisis. “Las 
empresas pequeñas somos las que creamos 
empleo, las que más sufrimos cuando tene

mos que despedir a alguien”. Ella está con
vencida de que saldremos de ésta. “Yo 
creo que por impulso propio y porque el 
resto de Europa, que ya está saliendo de la 
crisis, tirará de nosotros. Tenemos que per
der el miedo. Hay mucha psicosis” , 
comentaba esta semana esta empresaria 
que puede decir bien alto que en su 
empresa están los mismos hombres que 
mujeres y que, 19 años después, ellas 
pueden hacen el mismo trabajo que 
ellos, en el sector. □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #743, 21/11/2009.



2 1  D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 0 9 /  2 7

economía
LA PATRONAL CELEBRA LA XIII EDICIÓN DE LOS GALARDONES EMPRESARIALES

Orgullo em presarial
Son tiem pos d ifíc iles, tam bién para los em presarios, que adem ás de luchar para m antener sus 
em presas a flote se sienten objetivo de las críticas. "N osotros no hem os causado esta cris is , 
som os tam bién víctim as de e lla " , ha dicho en varias ocasiones el presidente de la patronal 
to ledana, Ángel N ico lás, quien considera que la XIII edición de los G alardones Em presaria les 
de Fedeto "son  los prem ios a la supervivencia y  al co ra je".
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Los empresarios galardonados por ia FEDETO posan junto a! presidente de ia patronal toledana, Ángel Nicolás, p o t o : R u bén  in fan te

Estamos muy orgullosos de ser 
empresarios y podemos ir con la 
cabeza muy alta, pese a que 

algunos intenten mermar nuestro 
prestigio", éste es el mensaje que el 
presidente de Fedeto, Angel Nicolás, 
trasladaba a la opinión pública el día 
que daba a conocer el nombre de los 
premiados en la XIII edición de los 
Galardones Empresariales (se 
entregan el 21 de noviembre en 
Toledo).
Catorce premiados, catorce historias

de lucha y de éxito. El jurado, 
integrado por catorce empresas 
patrocinadoras y presidido por Manuel 
Guillermo Gómez, secretario general 
de la dirección territorial del 
Ministerio de Trabajo, ha sido 
ecuánime y ha valorado tanto la labor 
de micro-empresas como de 
multinacionales, de sectores 
tradicionales como vanguardistas.
La ‘Empresa del A ño’ es el Grupo Ros 
Casares, con una planta de 
producción en Esquivias que emplea a

70 trabajadores. Especializada en el 
gremio de la siderometalurgia, el 
jurado ha valorado virtudes 
empresariales como su proyección 
internacional, su compromiso con la 
calidad y el medio ambiente, que 
demuestra con las certificaciones con 
las que trabaja. Todo ello sin dejar de 
ser una empresa familiar.
Con el premio a la ‘Empresa Familiar’ 
se ha alzado Joma Sport, de Portillo, 
fundada hace 41 años por Fructuoso 
López y que ha sabido comercializar su
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calzado deportivo en todo el mundo, 
con filiales abiertas en EEUU, Hong 
Kong, Alemania, Brasil, México, etc. 
El galardón a la ‘Proyección 
Internacional’ ha recaído en 
Agroibéricos Deraza, que tras once 
años en el mercado es líder en Japón en 
el sector de cárnicos derivados del 
ibérico.
Otra alimentaria, Vinagres Parra, ha 
merecido el premio a la Mayor 
Proyección Nacional, no obstante lleva 
desde 1947 conquistando el mercado 
nacional con sus variedades de vinagre 
de calidad.
El Premio Innovación está justamente 
otorgado al Centro de Investigación 
Básica que la farmacéutica Janssen- 
Cilag tiene en Toledo desde 1985. 
Desde él se buscan medicamentos 
eficaces contra la esquizofrenia y el

alzheimer.
El Servicio de Salud Pública de 
Castilla-La Mancha, SESCAM , ha 
sido distinguido en la categoría de 
mejor Administración Pública, 
valorando el jurado la labor 
desarrollada en la región desde que ésta 
asumiera las competencias en materia 
sanitaria.
La calidad también tiene premio, y en 
esta categoría se ha elegido a 
Suministros Industriales del Tajo, 
finua fundada en 1981 que trabaja con 
la norma ISO  9001 aplicada al 
comercio y servicio de suministros 
industriales.
En la categoría de Medio Ambiente el 
premio es para el Grupo Pedro 
Miranda Pérez, fundada en 1974 para 
dedicarse a la gestión integral de 
residuos, lo que la convierte en pionera

en este sector. Por su compromiso con 
las normas de Prevención de Riesgos 
Laborales ha sido premiada Multitubo 
Montaje y Distribución, de 
Casarrubios del Monte.
Estrella Torija, de Polán, ha sido 
elegida ‘Empresaria del A ño’, Julián de 
Los Reyes, de Olías del Rey, es el 
‘Empresario del A ño’, mientras que 
José Luis Muñoz, de La Mata, es 
galardonado como ‘Joven Empresario’. 
La Lonja Toledana, desde la que 
productores e industriales de cereales, 
vinos y huevos establecen 
semanalmente precios de referencia, ha 
sido distinguida como mejor 
Organización Empresarial.
En la categoría de prensa, el toledano 
Félix Madero ha sido premiado por 
Fedeto por “dar voz a ¡os autónomos, 
micropymes y pymes". O

ABRASADOR
<£>U

RESTAURANTE ABRASADOR
Teléfono de reservas: 925 21 24 21 
Avda. de Europa, 8 ■ 45003 • TOLEDO 
E-ma¡l: local.europa@abrasador.com 

www.abrasador.com

CRIANZA
PROPIA

CELEBRA ESTAS NAVIDADES TU COMIDA 0  CENA DE EMPRESA EN ABRASADOR 

Reserva ya tu mesa para degustar los productos ABRASADOR de CRIANZA PROPIA

La carta  de ABRASAD O R goza de gran variedad de en trad as y  En la Tienda Abrasador encontrarás las mejores ensaladas, 
p latos p rincipales acom pañados de una gran se lección  de vinos los m ás apetitosos platos para llevar y la más alta calidad de
y  postres. Adem ás de o frece rles m enús de la casa , parrilladas productos frescos de ternera y cerdo Ibérico para poder
para com partir y  M enús degustación , a s í com o m enús d iseñados disfrutar donde desees.LLÉVATE ABRASADOR A CASA 
a m edida para rese rvas de grupos y  em p resas.
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I GN AC IO  AR [ZAGA

G R P S  MIRANDA R E C IB E  EL  PREM IO AL MEDIO A M B IE N T E

Una em presa pionera 
en la gestión de residuos

El Prem io al M edio Am biente de Fedeto, que está patrocinado por Caja Rural de Toledo, 
es para la firm a ta laverana Grupo de Empresas Pedro Miranda Pérez S.L (GRPS Miranda) 
que fue fundada en 1974 por Pedro Miranda y  que da a su s  c lientes un serv ic io  integral 
en la gestión de residuos al recoger aceites usados, anticongelantes y  fluo rescen tes , entre 
otros e lem entos. Se  trata de una de las em presas p ioneras de E sp a ñ a .

Angel Miranda, Director
Comercial de la empresa e hijo 
del fundador, destaca que su 

padre “supo ver en la década de ¡os setenta 
la importancia que iba a tener la recogida de 
aceites usados”. Se trata de un hombre 
que se adelantó a su tiempo, que realizó 
un análisis brillante y certero sobre la 
relevancia que iba a adquirir en la socie
dad la gestión integral de residuos. Hay 
datos demoledores que ratifican la visión 
de futuro de Pedro Miranda. Su empre
sa fue la primera de España que utilizó un 
camión cisterna para la recogida de acei
tes usados.
Hoy prestan servicio, a precios competi
tivos, a muchas pequeñas y medianas

M i padre supo 
ver en la 
década de

los 70 la importancia 
de la recogida de 
aceites usados” dice 
Ángel Miranda

empresas, entre ellas muchos talleres 
de coches, dentro de un amplio aba
nico de más de 3.000 clientes que se 
han mentalizado de la trascendencia 
de este trabajo. Ellos no son sólo 
transportistas de residuos, son gesto
res, “asumimos la titularidad del residuo 
una vez que lo recogemos hasta que llega 
a  ¡os gestores finales”, explica Angel 
Miranda, quien añade que el año 
pasado recogieron siete millones de 
kilos de residuos, un dato que habla 
por sí solo. Además, estos profesiona
les no están sólo especializados en la 
gestión integral de residuos industria
les peligrosos sino que están frontal- 
mente implicados en el cuidado del 
medio ambiente. Tienen un punto de 
partida difícilmente discutible:”¡a ges
tión de residuos es una forma eficiente de 
combatir el cambio climático” .
Para dar la respuesta más profesional 
al cliente poseen todos los medios nece
sarios, como un laboratorio propio, un 
centro de transferencia y una amplia 
flota de vehículos. Todo ello lo han 
conseguido con dos palabras en las que 
Angel Miranda pone énfasis: “esfuerzo y 
trabajo” . Miranda asegura, además, que 
el premio reconoce “el trabajo y la profe-

Angel Miranda, D irector Comercial de 
GRPS Miranda .F o t o : barrí

sionalidod. Estamos orgullosos de hacer las 
cosas bien”, dice desde la prudencia y sin 
un ápice de triunfalismo.
Su teatro de operaciones abarca 
Madrid, Castilla La Mancha y 
Extremadura. Sus desafíos, a medio 
plazo, pasan por extenderse a Castilla 
León y montar también un centro de 
transferencia en Madrid. Q
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"AGROIBÉRICOS DERAZA" RECIBE EL PREMIO A LA PROYECCIÓN INTERNACIONAL

Líderes en Japón  
en carne de ibérico

Cuando em pezaron hubo quien pensó que e stab an  lo co s o que e ran  d e m as iad o  
v a lie n te s , pero  lo s h e ch o s  han te rm in a d o  por d a rle s  la razón de m an e ra  a p la s ta n te . 
La e m p re sa  ta la v e ra n a  "Agroibéricos Deraza" es líd e r en la co m e rc ia liz a c ió n  de 
ca rn e  de ib é rico  f re s c a , co n g e lad a  y  e lab o rad a  en m u ch o s  m e rc a d o s , uno de e llo s  
e sp e c ia lm e n te  e x ig e n te  y  c o m p lic a d o , Ja p ó n , d esd e  2005 .

La empresa cuenta con un centro 
de selección, siete explotaciones 
de ejemplares ibéricos y unas 75 

fincas en las que hay más de 12.000 cer- 
dos ibéricos de bellota. “Nosotros hace- 
mos el ciclo completo-explica Rubén Díaz 
Echeverría, hijo del fundador y subdi
rector general de la firma-. Somos gana
deros y comercializamos el producto” , 
añade con aplomo y seguridad este pro
fesional, quien destaca “el acierto que 
tuvo el dueño de ¡a empresa (su padre) en 
ver el futuro de la carne de cerdo ibérico” . 
“Agroibéricos de raza” comenzó su anda
dura en 1998. “El principio fue muy duro” 
subraya Díaz, ya que los sobrecostes eran

C uando
empezaron 
hubo quien 

pensó que estaban 
locos o que eran 
demasiado valientes, 
pero los hechos les 
han dado la razón

muy elevados. “Nadie apostaba por 
esto, somos pioneros” , añade. Pero a 
base de tenacidad, esfuerzo y visión 
de futuro fueron solventando las difi
cultades, hasta convertirse en una 
empresa poderosa y respetada en el 
mercado nacional e internacional. A  la 
hora de analizar las claves del éxito, 
Rubén Díaz Echeverría subraya varios 
factores. “Es un cúmulo de todo. Hemos 
aprendido mucho de mi padre, que nos ha 
inculcado su capacidad de trabajo y la nece
sidad de ser coherentes con clientes y prove-

Regino Díaz, fundador de esta boyante 
empresa talaverana, tuvo la habilidad de 
ver el futuro de la carne de cerdo ibérico 
fresca, congelada y elaborada. E l año 
pasado facturaron 114 m illones de euros.

edores. Los trabajadores de la compañía 
son también muy importantes” . Ahora 
mismo cuentan con 210 profesionales 
en la empresa. Otra de las claves de esta 
impecable trayectoria ha sido que han 
invertido en investigación y desarrollo. 
Ahora ya preparan la quinta gama de 
productos para el consumoQ
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EL PREMIO A LA CALIDAD ESTA PATROCINADO POR REPALSA

Sitasa, la calidad garantía 
de crecimiento

La im p lan ta c ió n  de un s is te m a  de co n tro l de ca lid a d , en co n cre to  el ISO  9001 , de 
A E N O R , a p a rt ir  de 1999 ha hecho  p o s ib le  la e xp a n s ió n  de la e m p re sa  S ita sa  
(S u m in is t ro s  In d u s tr ia le s  del Ta jo  S .A .)  que ha p asad o  de se r  un p eq ueño  neg o cio  
para  re sp u e sta  a la s  n e ce s id a d e s  de la s  e m p re sa s  lo ca le s  a una so c ied a d  con 
p ro ye cc ió n  en lo s c in co  co n tin e n te s  y  que cu en ta  en tre  su s  c lie n te s  co m p a ñ ía s  
t ra n s n a c io n a le s  y  la ha hecho  m ereced o ra  del P rem io  al C o m p ro m iso  e m p re sa r ia l con 
la s  n o rm a s  de ca lid a d , en la X III ed ic ió n  de lo s P re m io s  F E D E T O .

La imaginación y el entusiasmo de 
Benito Miraflores Carpió y 
Manuel García García, fundado- 

res de Sitasa en 1981, fue lo que les 
llevó primero a “consolidar una cartera 
de clientes y después a buscar su fideliza- 
ción mediante la premisa de cumplir con 
sus expectativas y cubrir plenamente sus 
necesidades” . A sí define Santiago 
Miraflores, actual director general de 
Sitasa, los inicios y la filosofía de la 
empresa. Manteniendo esa filosofía, y 
tras haber ampliado en dos ocasiones 
sus instalaciones, en 1998 pusieron en 
marcha la implantación de un sistema 
de gestión de calidad, que les propor
cionase una herramienta de trabajo 
más eficaz.

La certificación de ISO-9001 de 
AENOR, obtenida en octubre de 1999, 
“no sólo significó la consecución de un cer- 
tificado que evidenciaba nuestro compro
miso con la calidad ante terceros, sino que 
supuso una mejora intrínseca en la gestión 
de la organización y una mejora en la 
comunicación con nuestros clientes, ade
más de una herramienta básica de infor
mación para la mejora continua de nuestra 
gestión y nuestra relación con los clientes
en lo relativo a nuestros productos y serví- 

• )) cios .

La mejora continua en la realidad 
cotidiana de la empresa es el mayor 
logro de los certificados de calidad, 
asegura el director general Santiago 
Miraflores. Barrí

Gracias a la aplicación de este 
sistema de gestión, para lo que los 
empleados han seguido cursos de 
formación sobre la normalización 
de las funciones y responsabilida
des de cada puesto de trabajo, la 
empresa pudo acometer nuevos 
proyectos, como la elaboración de 
kits, la fabricación de determina
dos artículos, abrir mercados en 
nuevos sectores tan variados y 
exigentes como la aeronáutica o 
la energías renovables, y la capta
ción de nuevos clientes. “Para 
acometer y gestionar estos nuevos 
proyectos la empresa se ha organiza
do en cinco divisiones: Industrial, 
Eólica, Aeronáutica, de Fabricación, de 
Exportación y ‘Outsorcing (gestión de 
almacenes en otras empresas).

Sitasa, que continua apostando por 
la calidad y la mejora continua, cuenta 
con delegaciones en Ponferrada y 
Castellón, exporta a Canadá,

Dinamarca, Polonia, China, Estados 
Unidos y la India, en especial material 
de su división eólica, y cuenta entre sus 
clientes con empresas tan importantes 
y variadas como Alstom, Acciona 
Windpower, Siemens, Eads-Casa, 
Ferrovial, Campoffío, Indas o Artevi.
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POLÍGONO

Inaugurada la últim a rotonda del Plan E
CONSUM O
OFICINA VIRTUAL DE LA OMIC
El Ayuntam iento in form ó de que ha 
puesto en funcionam iento el nuevo 
portal en Internet de la Oficina 
Municipal de Información al 
Consum idor (OMIC). A  través de la 
dirección w eb  w w w .om ic - 
to ledo.org, esta oficina será una 
"nueva herramienta de información 
para los usuarios y consum idores 
toledanos con el fin de garantizar 
sus derechos com o tales", dice un 
comunicado del Ayuntam iento. La 
concejal de Servicios Sociales, Ana 
Saavedra, acompañada de la técnico 
responsable de la OMIC, Ana de la 
Fuente, presentó este nuevo portal 
w eb  que, entre otras cosas, agilizará 
la presentación de reclamaciones y 
otros trám ites ante la administración 
al perm itir la descarga de form ula
rios a través de Internet. El nuevo 
portal de la OM IC dispondrá de un 
servicio de noticias sobre consum o 
y alertas sobre la retirada de produc
tos del mercado y  otras situaciones 
im portantes para la atención del 
consumidor.

El cruce neurálgico del Polígono, el 
de las calles A lberche y 

Guadarrama, cuenta ya con una 
nueva rotonda y una obra escultórica, 
que se suman al conjunto de roton
das que con este m ism o plantea
m iento y con fondos del Plan E, el 
Ayuntam iento ha remodelado duran
te este año en dicho barrio con el fin 
de elim inar puntos negros de tráfico y 
convertir esta zona de la ciudad en un 
"museo al aire libre" de arte urbano. 
La nueva rotonda ha mejorado por 
com pleto el tráfico y la imagen de 
este cruce del barrio y en la misma se 
ha instalado una escultura del toleda
no Manuel Fuentes Lázaro, titulada 
"Diálogos", de siete m etros y medio 
de altura. Por su parte, el Grupo 
M unicipal Popular señaló que el 
coste total de las cinco esculturas 
instaladas por el equipo de Gobierno

en las nuevas rotondas de la ciudad 
asciende a 222.600 euros, y añadió 
cuatro de ellas han superado "amplia
mente" el precio máximo de 40.000 
euros que constaba en la respuesta 
del concejal de Cultura, Ángel 
Felpeto, a la pregunta del PP sobre 
los criterios para la compra de las 
esculturas y el gasto. La concejal, 
Marisa Martínez, tam bién denunció 
que las esculturas no están inventa
riadas, según inform e del Negociado 
de Patrimonio e Inventario.

VIVIENDA
A C U ER D O  C O N  LA JU N TA
El alcalde, Emiliano García-Page, 
propondrá a la Junta de 
Comunidades un acuerdo para que 
la Empresa Municipal de Vivienda 
(EMV) desarrolle a partir del 2010 
"una política concertada de vivienda" 
de protección pública en el barrio 
del Polígono "con precios asequi
bles". El alcalde aseguró que la idea 
es que "cuanto antes" se dé un 
impulso a la prom oción de todo el 
suelo urbano y la vivienda que se 
vayan a hacer en los próximos años 
en esta parte de la ciudad. El alcalde 
dice tener "el beneplácito" del res
ponsable de este departam ento 
regional, Julián Sánchez Pingarrón, a 
quien agradeció su buena disposi
ción por la ciudad y en concreto por 
el Polígono, "barrio del que ha sido 
vecino durante unos años".

EMPLEO
Toledo se integra en Innovared
E l vicealcalde Ángel Felpeto presidió el acto de presentación de la nueva Red de 

Innovación y Promoción Empresarial INNOVARED, un proyecto cuyo objetivo 
es mejorar la competitividad de las empresas de Castilla-La Mancha incidiendo en 
el desarrollo tecnológico y la innovación. A la presentación asistieron también el 
coordinador de la red, José Fernando Sánchez Bódalo; el director general de 
Promoción Empresarial y Comercio, Ignacio Felpeto, y la concejal de Empleo y 
Promoción Económica, Milagros Tolón. Esta nueva red está Integrada por doce 
Centros Locales de Innovación y Promoción Económica (CLIPES) repartidos por

las cinco provincias de Castilla-La Mancha, 
entre ellos el del Toledo, ofreciendo aseso- 
ramiento a empresas y su adecuación a las 
nuevas tecnologías, entre otras áreas. 
INNOVARED ofrece también búsqueda de 
financiación de proyectos empresariales, 
gestión comercial del suelo público industrial 
y asesoramiento, al tiempo que pone a dis
posición de las empresas todo tipo de 
recursos sobre programas de l+D. fTVl
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BOMBEROS 
PRACTICAS DE RESCATE
Bom beros de La Rioja, Andalucía, 
Castilla y León, Murcia, Cantabria, 
Valencia, Navarra, Extremadura y de 
las provincias de Guadalajara,
Cuenca y Toledo, participan entre el 
18 y el 20 de noviem bre en las V 
Jornadas Nacionales de Rescate en 
A ltura para bom beros. El encuentro 
contará con conferencias y con 
espectaculares maniobras de resca
te  que se realizarán en el Cerro del 
Bú, el M iradero y el Alcázar.
Adem ás de las prácticas los partici
pantes intercambarán técnicas y 
protocolos em pleados por los bom 
beros en el desarrollo de su labor. El 
concejal Rafael Perezagua, destacó 
la importancia de la form ación y 
recordó que la semana que viene se 
celebrará en Toledo un curso sobre 
prevención en materia de museos, 
archivos y bibliotecas, circunscrito al 
servicio de bom beros el Grupo de 
Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad.

TRANSPORTES 
MÁS PLAZAS PARA EL AVE
Renfe reforzará cuatro de los trayec
tos con m ayor demanda entre 
Madrid y Toledo prevlsib lem ente 
antes de fin  de año, lo que supon
drá duplicar la capacidad de dos de 
los trenes que salen de Toledo -a  
las 8,05 horas y 15,30 ho ras- y dos 
de los que salen de M adrid -a  las 
10,20 horas y 17,50 horas-, y que 
tendrán 236 plazas más. Así lo 
anunció el d irector de Media 
Distancia de Renfe, M anuel Simón, 
en el transcurso de un trayecto 
entre Toledo y Madrid, con m otivo 
del cuarto aniversario del AVE entre 
estas dos ciudades desde que se 
inaugurara el 16 de noviem bre de 
2005 y que realiza en 30 m inutos un 
recorrido de 75 kilóm etros. Simón 
subrayó que desde que iniciara su 
servicio el AVE entre M adrid y 
Toledo la demanda ha pasado de 
800.000 viajeros a cerca de 1,5 
m illones.

M i r a d e r o
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Tasas
U lt im a m e n te  ir al s u p e rm e rc a d o  se  ha c o n v e rt id o  en 

un su p lic io : ahora las ca je ras m e  p re g u n ta n  con 
c ie rta  so rna  y  hasta  con de sca ro  "¿va a u tiliza r 
u s te d  bo lsas  de  p lá s tic o ? "  Yo, ave rgonzada , les 
d igo  que  sí, pero , c laro , an te  s e m e ja n te  pano ram a, 
que  co n te m p la n  e x p e c ta n te s  los c lie n te s  que  m e  

s iguen  en la cola, no  te n g o  m ás re m e d io  que  u tiliza r las m e n o s  
pos ib les , con  lo cual a lguna que  o tra  se ro m p e  y  m ás de una vez 
a lgún p ro d u c to  cae al sue lo . D icen  ahora, d e sp u é s  de ta n to s  años 
de avances de la hum an idad , o al m e n o s  eso  creía yo , que  lo de 
las bo lsas  de  p lá s tico  es un d ram a para el m e d io  a m b ie n te . 
V am os, que  el c a m b io  c lim á tic o  rad ica en buena m e d ida  en esa 
c o s tu m b re  de los h u m a n o s  de in tro d u c ir  en e llas n u e s tra s  c o m 
pras. N o lo dudo , pe ro  lo que  ve o  es que  los s u p e rm e rc a d o s , que  
ahora nos racanean bo lsas, se ahorran  una sum a  co n s id e ra b le  de 
d ine ro . Y m ie n tra s  ob ligan  a los usua rios  a p re s c in d ir de  e llas, en 
los e s ta b le c im ie n to s  se co n tin ú a  u tiliza n d o  p lá s tico  para gua rda r 
fru ta s , ve rd u ra s  o cu a lq u ie r o tro  p ro d u c to  p repa rado . Es m ás, es 
im p re sc in d ib le , al e n tra r a una gran s u p e rfic ie , gua rda r tu  bo lsa  de 
papel rec ic lado  que  lle ve s  de o tra  tie n d a  en una de p lá s tico  que  se 
sella  a la en trada  de l súper. M á s  llam a tiva  es la in ic ia tiva  de o tra  
firm a  que  d ice  que  si no usas bo lsas  de  p lá s tico  te  d e sco n ta rá n  
un c é n tim o  po r cada una de e llas. ¿No lo e n tie n d e n ?  Yo ta m p o c o .

Pero una no só lo  lo pasa m al ya en el s u p e rm e rc a d o . Y es que 
cu ando  e scu ch o  la rad io  en el co ch e  te m o  que  en cu a lq u ie r 
m o m e n to  se a ce rq u e  a lgu ien  de  la S oc iedad  G enera l de  A u to re s  
y  m e  pida un im p u e s to  p o r o ír m ú s ica  tra n q u ila m e n te , c o m o  le ha 
o cu rr id o  a ese  p e lu q u e ro  ca ta lán  que  tie n e  que  pagar unos  doce  
e u ros  m e n su a le s  po r te n e r  s in to n izad a  una e m iso ra  en su e s ta 
b le c im ie n to . V am os, que  yo  ponía m ús ica  sacra. A  e s te  paso, te n 
d re m o s  que  pagar una tasa  al que  in v e n tó  la acera p o r p isarla  cada 
día. A s í que  la idea del a lca lde  G arcía-Page de e s ta b le c e r un 
im p u e s to  para la co o p e ra c ió n  al d e sa rro llo  ya se  m e  an to ja  hasta 
no rm a l. V iv ir para ver.
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SEGÚN EL GERENTE DE LA EMPRESA TOLETUM VISIGODO, DIEGO PERIS,

El Museo no se iniciará sin 
terminar el Plan Director

El plan d irecto r de Vega B a ja , docum ento  cu ya  redacción  se  in ic ia rá , con toda 
p rob ab ilidad , a partir del m es de d ic iem bre  y  que p lanteará  una p ropuesta  de 
o rdenación  de la zona que estab lezca  las co n d ic io n es u rb an ística s  f in a le s  del te rrito rio  
desde el punto de v ista  legal, ad m in is tra tivo  y  de gestión  de la c iu d ad , estará  co nclu id o  
al m ism o  tiem po que se tenga que ad ju d ica r el p royecto  de co n stru cc ió n  del fu tu ro  
m useo  de Vega B a ja , a s í lo ha aseg urad o  el gerente de To le tum , D iego Pe ris .

Para el gerente de Toletum 
Visigodo, Diego Peris, la polé
mica sobre la ubicación defini
tiva del Museo de Vega Baja es preci- 

pitda, porque todavía no hay nada 
decidido y asegura que la gestión 
paralela del Plan Director y el con
curso para la construcción del Museo 
lo que permitirá es que la adjudica
ción del proyecto se haga cuando ya 
el Plan Director esté terminado y 
éste marque cual es la ubicación más 
indicada. "Esta primera fase, que con
cluye el 20 de noviembre, sólo sirve 
para seleccionar 10 equipos internacio
nales para que participen en el concurso 
de ideas, y se hace en función del curri
culum que los profesionales aportan. En 
la segunda, dentro de 5 o 6 meses, los 
seleccionados presentarán ideas y será 
después de otra selección, cuando se les 
encargará un anteproyecto. Mientras 
tanto se habrá concluido el Plan 
Director, que realizarán Femando Roch 
y Agustín Herández Aja, de la Escuela 
Superior de Arquitectura de Madrid, 
con la participación de una comisión 
técnica y otra comisión de seguimiento, 
ambas con representantes de las dos 
administraciones implicadas".

Para Peris, la ubicación propues
ta por el estudio del arquitecto Félix 
Benito, realizado por encargo de la

Fundación Toledo, a la 
izquierda de la antigua 
entrada de obreros 
dentro del recinto de 
la Fábrica de Armas, 
no es la más adecuada,
“por dos razones básica
mente, la falta del espa
cio necesario, cifrado en 
15.000 metros cuadra
dos y que la presencia de 
un edificio moderno 
entraría en conflicto con 
un entorno donde todo 
lo que se ha hecho ha 
sido respetando al máximo la arquitec
tura industrial de la Fábrica de Armas, 
que está declarada BIC, con categoría 
de Conjunto Histórico. Ese espacio 
podría albergar el centro de interpreta
ción (800 m2) y el centro de investiga
ción (2 .000  m2) , pero no cabe el 
museo” .

Respecto a los accesos, otra de las 
razones de las discrepancias para la 
ubicación del museo, Peris recuerda, 
que en realidad son dos enclaves 
separados apenas por 100 metros, 
uno fuera del actual recinto universi
tario y el otro dentro, y que ambos 
deben servirse de los mismos accesos. 
En cuanto a la presencia de restos 
arqueológicos importantes, Peris

recuerda que en caulquier caso debe 
hacerse una excavación, pero las 
prospeciones geofísicas y los sondeos 
ponen de manifiesto que la parcela 
que la empresa propone no alberga 
restos inportantes, “las manchas que 
se ven en las prospecciones son masas de 
grava, rellenos que debieron hacerse 
para permitir un buen drenaje cuando se 
construyó el campo de fútbol", asegura 
Peris.

El gerente de Toletum Visigodo 
añadió que más de un centenar de 
estudios de arquitectura de todo el 
mundo, Austria, Alemania, Francia, 
Italia, Holanda, Estados Unidos y 
Japón, incluida una escuela, han 
manifestado hasta ahora su interés en 
participar en el concurso.
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N A V ID A D
ILUMINACIÓN
ECOLÓGICA
El Ayuntamiento utilizará este año 
iluminación ecológica en Navidad e 
instalará un alumbrado público que 
ahorra un 80 por ciento de consumo 
eléctrico respecto a la iluminación 
convencional. La empresa adjudicataria 
de la Iluminación artística navideña en 
la ciudad ha comenzado la instalación 
de los arcos y adornos que serán 
inaugurados el 6 de diciembre y se 
prolongará un mes, hasta el 6 de 
enero de 2010. Los arcos luminosos 
están fabricados con micro lámparas 
de baja emisión calórica que también 
se pueden utilizar para decorar árboles 
y arbustos -sin que las plantas sufran 
daños- y que reducen el consumo 
eléctrico un 80 por ciento respecto a la 
iluminación convencional. Desde el 
consistorio se destaca el “im portante" 
ahorro de energía que supondrá el 
nuevo sistema y ha añadido que los 
arcos de Led (los que se utilizarán en 
la iluminación) están catalogados como 
"piezas ecológicas".

Esta Navidad se instalarán 315 arcos 
luminosos, una cifra similar al año 
pasado, y la novedad será la 
decoración de la ampliación de los 
Jard ines de l Prado -donde estará 
ubicado el belén viviente y el 
mercado de artesanía- con figuras 
luminosas en tres dimensiones y 
una cúpula que iluminará la fuente. 
La iluminación artística no se 
circunscribe únicamente al recorrido 
que hará la Cabalgata de Reyes  sino 
que se ha situado además en las 
calles más comerciales y en Santa 
María , Patrocinio de El Casar, 
Talavera la Nueva y Gamonal.

LA COMPAÑÍA APORTA 6.000 EUROS

Ib e rd ro la  co la b o ra  con el 
d esarro llo  del m u seo  e tn o g ráfico
E l alcalde José Francisco Rivas y 

Miguel Ángel Benita,

responsable de las relaciones 
institucionales de Iberdro la  en Castilla- 
La Mancha, han renovado el convenio 
de colaboración para el desarrollo del 
museo etnográfico. La compañía se 
ha com prom etido a aportar 6.000 
euros para el m antenim iento y 
promoción de las actividades 
culturales llevadas a cabo en este 
centro, en el que se muestra un recorrido por la historia, costum bres y 
tradiciones tanto de Talavera como de su comarca. Iberdro la  renueva un 
com prom iso que se remonta a abril de 2005, precisamente cuando este 
recinto abrió sus puertas al público y que se ha plasmado a través de la firma 
de diversos acuerdos de colaboración. El museo etnográfico es uno de los 
pocos edificios civiles del siglo XVIII que se conservan en la población.

Y BAJADA DE TARIFAS EN LA ZONA AZUL

E l P P  pide m ás in fra e stru ctu ra s  
p a ra  el b a rrio  P u e rta  de Z a m o ra
E l PP ha mantenido un encuentro con la asociación vecinal del barrio Puerta de 

Zamora en el que los habitantes de la zona expusieron a la oposición la falta 
de infraestructuras en el entorno. Y a renglón seguido, los populares han 
denunciado las carencias que presenta el barrio en cuanto a pavimentación e 
iluminación, además de la falta de espacios verdes. Según el PP, si el consistorio

no actúa a tiempo "este  barrio 
cargado de historia se convertirá en 
m arginal". Además, también ha 
solicitado al equipo municipal de 
gobierno una bajada en las tarifas de 
la zona azul y que al explanada de la 
Ronda del Cañillo recupere su 
gratuidad. El PP sugiere que se 
realice un estudio para establecer las 
plazas gratuitas y con 
rotación en los barrios 
cercanos al área comercial.
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AYUNTAMIENTO  
PIDE UN PLAN 

PARA EL RÍO TAJO
El cons is to rio  de la C iudad de la 

C erám ica  ha re q u e rid o  a la 
C o n fe d e ra c ió n  H id ro g rá f ic a  d e l  
Tajo un plan de lim pieza, m an ten i
m ie n to  y  m ejora del río Tajo con el 
ob je tivo  de desarro lla r una de las 
p ropuestas que se aprobaron en el 
debate  del E s ta d o  d e l M u n ic ip io . 
Este ha sido uno de los acuerdos 
a d o p ta d o s  p o r la Ju n ta  de 
G obierno Local que pers igue la lim 
pieza y  acond ic ionam ien to  de las 
espec ies vege ta les  de la ribera de 
los m árgenes del río a su paso por 
la el m u n ic ip io . S egún  Tirso 
Lumbreras, portavoz del equ ipo  
de gob ierno  -en la fo to -, ya se 
actuó  sobre  esta parte  del Tajo en 
el P lan d e  A d e c u a c ió n  d e  R ib e ra s  y 
se de fin ie ron  los m árgenes, "p e ro  
n o  e v ita  q u e  e n  e l c a u c e  a flo re  
m a le za  y  v e g e ta c ió n  c u a n d o  s e  
p ro d u c e  la ba jada  d e  a g u a s " .

Lum breras asegura que desde 
el A yu n ta m ie n to  se colaborará con 
esta actuación, aunque tam b ién  
precisa que desde  el cons is to rio  
"s e  a c tú a  s ó lo  d e  fo rm a  su b s id ia rla  
en  s itu a c io n e s  en  las  q u e  e l c a u ce  
re p re s e n ta  un  r ie s g o  e xce p c io n a l, 
c o m o  e n  e l c a so  d e  c re c id a s  d e  
a rroyo , a lg o  q u e  n o s  ha lle v a d o  en  
a lg u na  o c a s ió n  a s e r  s a n c io n a d o s  
p o r  la C H T ".

El A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

otra táctica  del PP
A nda el Partido Popular in tentado apretar la soga en el 

cuello del equipo de gobierno socialista. Pero no sólo 
lo hace en esta Talavera de nuestros pecados, sino en 

toda la am plitud de las tres  com arcas que rodean a la Ciudad 
de la Cerámica. Así, el PP talaverano ha contra tado a una 
periodista -de lo que hay que congratu larse porque da el jor
nal a una com pañera- para que sus com unicados de prensa 
lleguen a todas las redacciones. Com unicados, que -ampara
dos por ese proyecto denom inado D ip u ta d o s  en la calle, que 
ha puesto en marcha la form ación  de la gaviota- se encargan 
de azuzar al alcalde socialista de turno. Dudo yo de la e fe c ti
vidad de esta censura pública, pues en algunos m unicip ios 
en que el presidente de la corporación m unicipal ha sido ati
zado por la oposición se ha dado el e fec to  inverso y hasta 
algunos de los vecinos que no le votan se han puesto  a su 
favor, com o es el caso del alcalde de San Barto lom é de las 
Abiertas.

En la Ciudad de la Cerámica, el que recoge los tras tos de 
m atar cuando los aparca Gonzalo Lago es José Julián 
Gregorio, que continúa con su papel de m erito rio  cara a 
renovar en una próxim a candidatura popular que contará con 
muchas novedades. No le fa lta sentido  del hum or a Gregorio, 
especia lm ente a la hora de de fin ir a su blanco preferido: el 
concejal socialista Carlos Ángel Devia. Dice el edil popular 
que el delegado m unicipal de Economía es "e l p ro te g id o  d e l 
a lca ld e ", algo que -com o ya he escrito  otras veces- lo único 
que hace es subir la autoestim a de Devia y, de paso, cabrear 
a algunos de su com pañeros de partido que observan que, 
por arte de la oposición, se va convirtiendo en una de las per
sonas más fue rtes  del gabinete Rivas.

Y Gonzalo Lago cada vez más tranquilo y, de paso, hablan
do sobre el único com prom iso  que le aceptó Mariano Rajoy 
si alguna vez llega a la presidencia de la nación y el s im páti
co m édico ob tiene la alcaldía y que no es o tro  que la llegada 
del AVE. Dice Lago que le expuso una serie de com prom isos 
para la ciudad y Rajoy tan sólo aceptó la llegada y parada del 
AVE. Que no es cosa poca.
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P E R F

IMAGEN PARA LAS EMPRESAS.
M m im a l a rt studio, ab ierto  en agosto de l año pasado en 

e l núm ero  i  de la calle Pereda de Villacañas, o frece  
adem ás de los se rv idos  clásicos de un estud io  de  

fotografía para acon tec im ien tos y celebraciones  
fam iliares, los servic ios de im agen para pequeñas y  

m edianas em presas. Según señala su  geren te  Francisca 
Amador, "la d iferencia de M in im a l con o tros estud ios de  

la zona es que nos dirig im os, fundam enta lm ente , a las 
pequeñas y m edianas em presas de la com arca y  la 

provincia, a las que o frecem os nuestros serv ic ios de  
pub lic idad e imagen, tanto para public idad estática com o  
audiovisual y  m ultim edia. Es un tipo de servic io  que cada 

día es m ás im prescind ib le  y  que noso tros o frecem os, 
desde la cercanía, con un buen n ive l de calidad a prec ios  

asequibles M in im a l acaba de ob tene r e l reconoc im ien to  
de la Federación de Fotógrafos pro fes iona les que en su  
ú ltim o  certam en anual, celebrado la sem ana pasada en 

A ntequera, ha se leccionado y p rem iado  dos obras.

I L E S

HOTEL RESTAURANTE 
LA MARUXIÑA

IDEAL PARA CELEBRAR SU BODA. El Hotel

Restaurante La Maruxiña, situado en el núm ero 10 de la 
Avenida de Castilla-La Mancha en la localidad toledana de 
Alameda de la Sagra, dispone de un total de 32 habitaciones 
equipadas con todos los servicios de un hote l m oderno - 
incluido w ifi en todas las habitaciones- jun to  a dos grandes 
salones, con capacidad para más de 400 personas, 
especialmente apropiados para celebraciones de boda. 
"Contamos con una gran variedad de menús para bodas, 19 
distintos más las adaptaciones que sugieran los interesados, 
además de amplios jardines y carpas para e l aperitivo y el 
baile (siempre que e l tiempo lo permita), y lo más importante 
en esta época de crisis, con un precio m uy competitivo, una 
media de 60 euros en los que se incluye una habitación para 
los novios y autobús para los invitados", señala Paco 
Guerra, director del establecim iento. Además de los grandes 
salones para celebraciones, La Maruxiña dispone de otros 
dos comedores con capacidad para 50 personas, cada uno, 
en los que ofrece m enús del día, a elegir entre cinco 
prim eros y cinco segundos, po r diez euros.

P U B L IC ID A D  T

D isponemos de S alón 
para R euniones 

E specialidad en de E mpresa

A rroces y A sados asador y C elebraciones

El buen sabor Toledano
La s in g u la r id a d  es el c a l i f ic a t iv o  que m e re ce  e s te  re s ta u 

ran te  to le d a n o ,  cu a n d o  h a b la m o s  de e le g a n c ia ,  d e c o ra c ió n  

y buena  co c ina . Su o fe r ta  está  c o m p u e s ta  po r  las re c e ta s  

m ás t ra d ic io n a le s ,  e la b o ra d a s  com o  a n ta ñ o ,  al m ism o  

t ie m p o  que  se p uede  d e g u s ta r  una co c in a  de v a n g u a rd ia  

e u ro p e a  de a lto  p re s t ig io ,  con una p re s e n ta c ió n  e xq u is i ta .

asadorpalendadelara.es reservas@palendadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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Autovía A-42
Toledo

Via de servicio Km. 67 a 68

Autovía Madrid-Toledo (A-42) • Vía de servicio Km. 67 a 68
Apdo. 646 45080 Toledo 

www.tolegres.com

Hostal
“Los Gavilanes'

< A Madrid

cerámicas baños ■ materiales de construcción
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talayera_________
| E M I L I O  J I M É N E Z

L IC IT A  L O S  P R O Y E C T O S  C O N S T R U C T IV O S  D E 73 K IL Ó M E T R O S  D E LA  L ÍN E A

Fom ento da un paso  
cap ita l para el A V E

La lic itac ión , por parte del M in iste rio  de Fom ento , de cuatro  de los su b tram o s de la línea 
del futuro  Tren de A lta  V e locidad , m ás co ncretam ente  los 73 k ilóm etros que unen Panto ja 
con M ontearagón es uno de los pasos m ás im portan tes que ha dado este departam ento  
para que se  cum pla la p rom esa adqu irida  por los gob ie rnos portugués y  españo l -y 
ratificada por la C om isión  Europea- de que el A VE M adrid-Lisboa funcio ne  en el año 2013.

José Blanco y José M aría  Barreda. Foto : Barrí.

El ministro de Fomento,
José Blanco, parece 
que comienza a cumplir 

los compromisos adquiridos 
con el presidente regional,
José María Barreda, en lo 
que al Tren de A lta Velocidad 
se refiere y más concretam en
te en el tramo Madrid- 
Talavera. Así, el departamen
to que dirige ha licitado los 
proyectos constructivos en 
unos 73 kilómetros de esta 
línea o, lo que es lo mismo, de 
los cuatro subtramos que se 
encuentran entre Pantoja y 
Montearagón, que enlazarán 
directamente con otros dos a 
los que han concurrido 83 ofertas 
como son M ontearagón-Talavera y 
Talavera- Calera y Chozas.

Da la impresión que el Gobierno 
de la nación quiere acabar de un 
plumazo con el retraso que acumula 
esta línea si se compara con la otra 
parte del trazado Madrid-Lisboa y 
así, con estas licitaciones, se pone 
casi al mismo nivel que el tramo

que discurre entre C áceres y 
Talayuela -con una similar exten
sión: 128 kilómetros-; ya que el 
resto de la línea -desde Badajoz al 
límite con la provincia de Cáceres- 
está en un proceso de obras que se 
inició entre los meses de octubre y 
noviembre de hace dos años.

Supone un paso capital para que 
el AVE funcione por toda la línea

en el año 2013, que es el com 
prom iso adquirido por los 
gobiernos español y portugués 
y que fue ratificado por la 
Com isión Europea y ya sólo 
quedaría licitar el proyecto de 
otro subtramo: el que enlaza 
Calera y Chozas con Oropesa, 
pues esta últim a localidad 
conectará con Talayuela a tra
vés de las obras que se desa
rrollan en la vecina comuni
dad de Extremadura.

Los subtramos que han lici
tado son: Pantoja-O lías del 
Rey, que parte desde la línea 
del AVE M adrid-Lisboa, de 
quince kilómetros de longitud 

y con un montante de 1,2 millones 
de euros; Olías- Rielves, de 71, 2 
kilómetros y con un presupuesto de 
1,4 millones; Rielves-Carm ena, de 
16, 6 kilómetros y con 1,2 millones, 
y el más extenso de Carm ena- 
M ontearagón, de 24 kilómetros de 
largo y para el que se ha destinado 
la cantidad de 1,4 m illones de 
euros.
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provincianoticias

C A LE R A Y  C H O ZA S 
OFICINA PARA LA 
GUARDIA CIVIL

El A yun tam ien to  de Calera y 
Chozas y la Guardia Civil han decidi
do que la oficina de in form ación que 
el ins titu to  arm ado utilizará en esta 
localidad para dar servicio a los veci
nos hasta que se rehabilite la casa 
cuartel estará ubicada en la casa de 
la cultura, por lo que se descarta 
que se utilicen las dependencias del 
an tiguo  hogar del pens ion is ta . 
Según asegura Antonio Guerra, 
ten ien te  de alcalde del consistorio  
calerano -en la fo to-, se ha tom ado 
este  acuerdo debido a que " la s  Ins
ta la c io ne s  d e l h o g a r d e l p e n s io n is ta  
se  e n cu e n tra n  en un s e g u n d o  p iso  
y  n o  re ú n e n  las c o n d ic io n e s  de  
a c c e s ib ilid a d  q u e  m arca  la le y ” .

"A l e q u ip o  m u n ic ip a l de  g o b ie r
n o  -sos tiene  G uerra- n o s  da lo  
m is m o  e l lu g a r en  e l que  se  ub ique  
la G uard ia  Civil, lo  im p o rta n te  es  
que  e s te  c u e rp o  dé  e l s e rv ic io  de  
in fo rm a c ió n  q u e  d e m a n d a m o s  y  
que  c o n tin ú e  con  p re s e n c ia  en la 
p ob lac ión . Es m ás, una de  las p r i
m e ra s  o p c io n e s  q u e  p la n te a m o s  a l 
in s t itu to  a rm a d o  fu e  la de  la casa de  
la cu ltu ra  y  fu e  m á s  ta rde  cu a n d o  se  
co m e n z ó  a ba ra ja r la p o s ib ilid a d  d e l 
h o g a r d e l p e n s io n is ta

CASTILLO DE BAYUELA

Éí PP dice que la alcaldesa desarrolla 
una política * t in o s a ” para el pueblo
E l grupo municipal del Partido

Popular de Castillo de Bayuela y la 
Junta Local de esta formación 

política han remitido un comunicado en 
el que se acusa a Hortensia de la 
Casa, alcaldesa de esta localidad de la 
Sierra de San Vicente, de "arru inar con 
su política a los hom bres y m u jeres del 
m unic ip io ", además de alertar de "la 
alarm ante situación financiera de l 
Ayuntam iento , con una deuda de varios 
de ciento  de m iles  de euros, la s ituación irregular de la contab ilidad y  e l im pago  
de la gran cantidad de facturas, as í com o e l abandono en que se encuentran las 
obras d e lp o lidepo rtivo  m un ic ipa l". El envío de esta nota se acordó tras el 
encuentro que los populares de Castillo de Bayuela han mantenido con los 
diputados Pablo Barroso y José Julián Gómez-Escalonilla y en el que se 
acordó solicitar a la alcaldesa que el municipio se abastezca del agua de Picadas.

SAN MARTÍN DE PUSA

D ife re n te s  p e rso n a lid ad e s p o líticas  
asisten  a las fiestas p a tro n a les
E l portavoz del grupo popular en la Diputación Provincial, Jaime Alberto 

Ramos, junto al alcalde de San Martín de Pusa -Daniel Olmedo Talavera- y 
el teniente de alcalde -Juan Carlos Rocha- ha participado en la misa y 
procesión que se celebra en honor de San Martín en este municipio de la 
comarca del río Pusa. Ramos, además, tom ó parte en los actos festivos que se

celebran como homenaje al patrón, 
entre los que este han año han 
destacado unas jornadas 
gastronómicas sobre la matanza, 
que han tenido un gran éxito 
popular. En las fiestas también han 
estado presentes otros políticos 
como José Luis Rivas, diputado 
provincial del PP y alcalde de El 
Puente del Arzobispo, y 
José Antonio Farelo, 
alcalde de Alcaudete.
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C o m erc ia lDurma
Aire acondicionado, piscinas, riegos, calefacción, fontane
ría, depósitos, tratamiento de aguas, energía solar, amplia 
exposición en saneamientos, estufas y cassette, cabinas de 
hidromasaje, accesorios de baño, caldera de biomasa...

¡N #
¿04 4 t*. fo iM Í

C/ García Lorca n 46 (Pol. Ind. Corredor de la Sagra) 45200ILLESCAS (Toledo) Telf.
e-mail:comerc¡aldurma@co merdaldurma.com

V IL L  A C A Ñ A S
Sin alcohol a las 22

Se acabaron las pequeñas tiendecitas 
donde comprar alcohol las 24 horas del 
día en Villacañas. PSOE y PP han apro
bado en el pleno municipal prohibir la 
venta de bebidas alcohólicas entre las 
10 de la noche y las 7 de la mañana a 
todos los comercios (quedan excluidos 
bares, pubs, restaurantes o discotecas). 
Además, estos establecimientos serán 
duramente sancionados si venden alco
hol a menores de 18 años y tampoco 
podrán suministrar a colegios o locales a 
los que acudan habitualmente los 
menores; tampoco a centros sanitarios. 
La nueva ordenanza entrará en vigor a 
partir del 1 de enero de 2010 y pretende 
controlar y evitar el consumo de alcohol 
entre los adolescentes, favorecido por 
estos comercios.

C A R R A N Q U E
Interculturalidad

Carranque celebra entre el 20 y el 29 de 
noviembre las I Jornadas Interculturales 
Se podrán ver exposiciones de fotos, de 
pintura y de instrumentos de distintos 
países, habrá una recreación de una 
boda marroquí (el 22 por la tarde), 
degustaciones gastronómicas "de l 
m u n d o ", música y talleres Infantiles. —

Son los que tiene la de Quintanar. 
Estos días se ha podido ver en una 
exposición de fotos, instrumentos, 
uniformes y partituras toda la tra
yectoria de la legendaria banda. En 
la foto, los organizadores con la 
concejala de Cultura. Ademas, el 
profesor Jesús Muelas lo ha reco
gido en un libro. Esta semana, por 
Santa Cecilia, todos los músicos
andan de fiesta. Faro: Arturo Rojo

925 51 13 02 -Fax 925 51 19 75

C in c u e n t a  n u ev o s p ro fe s io n a le s

Los 150 años de la banda de música

Son los que se han formado con los talleres de empleo que Diputación ha gestio
nado en el último año en Tembleque, Villatobas y en San Bartolomé de la Abiertas, 
con la aportación del Fondo Social Europeo. Los tres se han clausurado esta sema
na. Los chicos de la foto son de Tembleque. Allí han aprendido promoción turística, a 
embellecer espacios públicos deteriorados y a cuidar y potenciar las zonas verdes. En 
V illatobas, los alumnos saben ya cómo ganarse la vida restaurando muebles y obje
tos de madera. Han hecho sus prácticas con mobiliario de dependencias públicas. Y 
en San Bartolomé de las 
A biertas han aprendido 
jardinería y albañilería ayu
dando a construir un 
salón de usos múltiples y 
reacondicionando un par
que. Todos los participan
tes tenían más de 25
años. Foto: Santos Muñoz H H H H H H H H H H H H H IH H H H H H H H H H H H H H flH flH H

QUINTANAR
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Precio composición mueble

2 4 7 ,4 2  €
x 12 meses sin intereses

KIBUC Toledo
muebles y complementos de diseño

Avda.de Madrid 41- TOLEDO 
w w w .k ib u c to led o .co m

KIBUC
muebles y complementos

Por fin en casa

El precio es válido únicamente para el acabado y medida indicado en ia fotografía. - Precios con IVA incluido. Precio válido salvo fin de existencias, error tipográfico o causas de fuerza mayor.

El nuevo 
catálogo
¡ya está a q u í!
Más de 200 páginas con el mejor diseño mediterráneo. 
Pásalo a buscar ñor tu centro Kibuc más cercano.
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provincia
5.000 VISITAN TES ACUDIERON EN VILLAFRAN CA A  LA  III FERIA CO M A RCAL DE EM PRESA RIA S

V IL L A C A Ñ A S
Ventajas innovadoras
Las que acaba de aprobar el ayunta
miento de Villacañas por unanimidad 
para los desempleados: el próximo año 
se les permitirá fraccionar en dos plazos 
el pago del impuesto de vehículos y el 
del IBI de su vivienda habitual, además 
de aplazar 5 meses del pago del primer 
50% de la deuda tributarla. Y aquellos 
que no cobren ninguna prestación 
podrán, también, aplazar los pagos en 
las tasas de servicios básicos (agua, 
alcantarillado, basuras...) Además, aque
llos desempleados que abran un nego
cio nuevo sólo tendrán que pagar el 
25% de la licencia de apertura. El pleno 
ha decidido, también, congelar todos los 
impuestos y tasas municipales en 2010, 
mantiene todas las bonificaciones a 
colectivos específicos y las amplia para 
familias monoparentales.

C U E R V A
Los mayores, otra vez
Han vuelto a ponerse en el punto de 
mira de la batalla partidista en Cuerva. Si 
durante la pasada legislatura el pequeñí
simo hogar del jubilado llegó a ser divi
dido literalmente por el alcalde del PP 
para dejar una parte a los seguidores de 
su partido y otra a los del PSOE, que se 
sintieron discriminados durante todo el 
mandato y llegaron a mantener largos 
encierros y a convocar manifestaciones 
en su pueblo y en Toledo; en las últimas 
semanas han sido los mayores afines a 
los populares los que dicen sufrir "una 
persecución" por parte del equipo de 
gobierno (PSOE-AIC) que tomó la alcal
día en mayo con una moción de censu
ra. Ahora son ellos, agrupados en la aso
ciación Santiago Apóstol, los que acu
san a la alcaldesa socialista de no reci
birles ni prestarles el local ni los medios 
que necesitan para sus actividades. ■

AUTOVÍA TOLEDO - CIUDAD REAL
Alternativas para los pueblos
En los próximos días el consejero 
de Obras Públicas se va a reunir 
con los alcaldes de los municipios 
toledanos por los que discurre la 
N401 (la carretera que une Toledo 
con Ciudad Real) para buscar alter
nativas de comunicación a estos 
pueblos que quedan ahora despla
zados de la nueva autovía que pro
yecta el Gobierno regional para 
unir las dos ciudades. En las tres 
alternativas que se han propuesto 
se prevé utilizar parte de la autovía de Los Viñedos (hasta Mora o hasta Consuegra) y 
desde ahí construir nuevos trazados para enlazar de nuevo con la actual N-401 pasa
dos los Montes de Toledo. El Ministerio de Fomento ya rechazó en 2007 una auto
pista de peaje para unir las dos ciudades por los daños medioambientales que oca
sionaba en los Montes.
El primero en poner el grito en el cielo por las tres nuevas alternativas ha sido el alcal
de de Sonseca, el popular José Millán Alvarez, que ha anunciado movilizaciones 
porque considera que su pueblo está discriminado por la Junta y se verá seriamente 
perjudicado si queda alejado de la principal vía de comunicación entre Toledo y Ciudad 
Real. El delegado provincial de la Junta, Fernando Mora, le ha recordado que esta 
semana que en mayo el Gobierno regional inauguró 11 nuevos kilómetros para comu
nicar a Sonseca con la autovía de Los Viñedos en unos minutos.
Entre tanto, los alcaldes socialistas de Ajofri'n , Pedro Alguacil, Orgaz, Tomás 
Villarrubia, y Los Yébenes, Anastasio Priego, y el portavoz del PSOE en Sonseca, 
Francisco Galán, han ofrecido esta semana en rueda de prensa junto al vicesecre
tario provincial del PSOE, Jesús Fernández Vaquero (en la foto). Todos ellos prefie
ren esperar a esas reuniones para buscar alternativas de comunicación a sus pueblos 
y consideran que la nueva autovía Toledo - Ciudad Real es un nudo de comunicación 
fundamental para el desarrollo económico de toda la provincia, rto barrí

MIGUEL ESTEBAN
Apuesta por el medio ambiente
La foto es de la inauguración de la remodelación y ampliación del punto limpio de

Miguel Esteban, gestionado por 
su ayuntamiento y la mancomu
nidad, Comsermancha, a la que 
pertenece.
En Miguel Esteban también han 
concluido esta semana los traba
jos de limpieza y restauración de 
los 7 kms del arroyo La Blanca, 
que evitarán inundaciones.
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DIPUTACIÓN PRO M U EVE LO S EN CAN TO S TU RÍSTICO S TO LED A N O S EN INTUR (VALLADOLID)

S E S E N A
Tendrá tren

El cercanías madrileño C-3 (Atocha- 
Aranjuez) parará en Seseña. Los presu
puestos generales del Estado para el año 
que viene acaban de Incorporar una parti
da de 500.000 euros para desarrollar el 
proyecto de una nueva estación en el 
pueblo toledano y hacer posible la para
da, aceptando así una enmienda presen
tada por el PSOE a los presupuestos. La 
iniciativa, que PP e IU también han 
defendido, es una de las principales rei
vindicaciones de Seseña, que se quedó 
sin tren hace un par de años.

Q U IN T A N A R  - S O N S E C A
Malestar

Lo tienen los padres de los alumnos del 
nuevo colegio que se construye en 
Quintanar y cuyas obras han vuelto a 
pararse, mientras los 400 alumnos que 
deberían estar ya en las nuevas aulas se 
reparten en 3 antiguos edificios que no 
reúnen las condiciones adecuadas. Y en 
Sonseca ha sido el sindicato STAS-CLM 
el que se ha quejado por la realización de 
obras (sustitución de ventanas, reforma 
de tabiques, suelos...) en la escuela infan
til pública Virgen de la Salud. Explican que 
así es imposible atender a los niños.

LA GUARDIA: FUNDACIÓN GERON
El apoyo a “ los cu
Son vecinos de La Guardia que han 
asistido al taller de apoyo a las perso
nas que cuidan de familiares o allega
dos dependientes que imparte la 
Fundación Gerón, para orientarles en 
la tarea y en cómo superar el estrés 
que suele generar. Esta Fundación, 
con el apoyo del Gobierno regional, ha
impartido ya talleres gratuitos similares en otros 19 pueblos toledanos.

SONSECA - SANTA OLALLA - l&LESCAS
L a  apuesta por Internet, no para
Esta semana han sido vecinos de Sonseca (en la foto) y de Santa Olalla los que han 
clausurado los cursos que ofrece la Junta para aprender a navegar por Internet. 
Desde el 2002, 160.000 toledanos han participado en ellos. En Santa Olalla, ade
más, tienen previsto abrir un centro público de Internet antes de que termine el año.

Y con él serán ya 180 en la 
provincia. Por ejemplo en el 
de Illescas, esta semana se 
imparten unos talleres en 
los que se enseña a utilizar 
programas informáticos 
libres y gratuitos (de fotogra
fía, edición musical...). 
Veinte personas participan.

C E S E  A N A L Ó G IC O  D E  T V
En 137 pueblos

El 15 de diciembre comenzará en 137 
pueblos de la provincia de Toledo el 
cese de la televisión analógica "progre

sivo y escalonado", que será definitivo a 
principios de año. El 78% de los hoga
res de estos pueblos ya pueden ver la 
televisión a través de la TDT; los demás 
deben adaptarse si quieren seguir vien
do la tele. El Gobierno está realizando ya 
una campaña informativa con dos pun
tos fijos en Toledo y en Talavera y varios 
más móviles recorrerán la provincia en 
las próximas semanas. También se 
puede obtener más información en la 
web: www.televisiondigital.es ó en el 
teléfono: 901 201 004.

C A M P A Ñ A  D E  V IA L ID A D
Listos para la nieve

Las temperaturas aún distan mucho de 
ser invernales, pero la Delegación del 
Gobierno ha concretado esta semana el 
Plan para hacer frente a grandes neva
das que puedan dificultar el tráfico en la 
región durante los próximos meses. 
Este año, en la provincia de Toledo, dis
pondremos por primera vez de dos 
aparcamientos en la A-4 (en Tembleque 
y Madridejos) para vehículos pesados a 
los que haya que restringir la circulación. 
Además podrán utilizarse en caso de 
emergencia otros dos que aún están en 
construcción en la N-301 (en Ocaña y en 
El Toboso): y dos más en Burguillos y en 
Bargas. Para esta campaña, en la pro
vincia contaremos con 34 camiones qui
tanieves y 14 palas, retros y extendedo
ras de salmuera; además de 209.000 
litros de salmuera y 5.670 toneladas de 
fundentes almacenados. Los medios se 
han incrementado sustancialmente con 
respecto a años anteriores, ha explicado 
el delegado de Castilla la Mancha, 
Máximo Díaz Cano.
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TO R R IJO S

A  finales de año
Estarán listas las 24 primeras viviendas 
de protección oficial que se construyen 
en Torrijos, promovidas por su ayunta
miento y construidas por una empresa 
privada. Estas casas, que costarán en 
torno a los 100.000 euros, ya están adju
dicadas. La misma empresa construye 
en Torrijos otras 24 casas más que aún 
están por adjudicar. Todavía es posible 
presentar la solicitud para acceder a 
alguna de ellas. Esta semana responsa
bles provinciales de la Junta han visitado 
el desarrollo del proyecto, invitados por 
los constructores.

D IP U T A C IÓ N
Recogida de perros
La Diputación acaba de adjudicar el ser
vicio de recogida voluntarla de perros en 
la provincia para propietarios que no 
puedan o no quieran seguir mantenien
do a los animales. Deberán pagar 15 
euros si lo llevan al centro y 35 si van a 
recogérselo a casa. También se les ofre
ce la oportunidad de dejarlo por un tiem
po o de recuperarlo si así lo deciden. En 
este caso deberán pagar 3 euros por día 
en concepto de manutención (los 4 pri
meros) y 10 euros si está en el centro 
más tiempo.

MORA
Multitudinario
Volvió a ser el apoyo de los mora
chos a la Asociación española 
contra el Cáncer. 1.050 personas 
acudieron a la cena anual a benefi
cio de la asociación el sábado 14. 
Recaudaron 12.000 euros. FÓTO:FaN

TORRIJOS
n lo m ás

Son las chicas del equipo de 
gimnasia rítmica de Torrijos, 
las mejores del último campe
onato provincial y las segun
das de Castilla la Mancha en el 
XXIII campeonato regional que 
se acaba de celebrar en su 
pueblo. Los buenos resultados 
les han dado el pase a los 
Campeonatos de España.

QUINJANAR
200.000 euros
Se necesitan para restaurar el Interior, los alta
res y arreglar los desprendimientos de la capilla 
de Santa Ana de Quintanar. Diputación y el 
ayuntamiento ya han comprometido una parte, 
pero la parroquia necesita más. Esta semana 
se ha presentado el proyecto. rto. ashjrorojo

i

<

1

Tapas de Cocina InternacionalTapas Gourmet
Pza. de la Merced, 3 
Telf. 925 216610

Venta de productos w  
internacionales 
y de los mejores de 
Castilla-La Mancha

C/. Tendidas, 16 1  
Telf. 667 240 346 r
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« E M I L I O  J I M É N E Z

UNO DE LOS SIETE JÓVENES ENCONTRÓ LA MUERTE EN ESTE ACCIDENTE

P iden 4  años de cárcel 
por un múltiple atropello

Cuatro años de prisión parecer ser ia condena que deberán de cum plir los herm anos Miguel 
Ángel y  Abel García Góm ez, drogodependientes y  naturales de Los Navalm orales, por el 
atropello a siete m enores de edad que protagonizaron -el 25 de julio de 2008- en San Bartolomé 
de las Abiertas. Fruto del accidente uno de los chicos encontró la muerte cuando el coche que 
conducía uno de los herm anos -que no posee carnet de conducir- impactó con su cuerpo.

E l alcalde de San  Bartolomé de las Abiertas, Esteban Blázquez y David Talavera, teniente de alcalde, 
en la puerta del edificio del ayuntamiento con algunos de los jóvenes atropellados y su amigos. E l 
consistorio se ha presentado como acusación particular.

El juicio contra los dos hermanos 
-nacidos en Los Navalmorales- 
que en el mes de julio del pasa

do año atropellaron a siete adolescen
tes en San Bartolomé de las Abiertas - 
uno de los cuales encontró la muerte 
en el atropello- concluyó el pasado 
viernes con gritos, insultos, llantos e 
intentos de agresión a los acusados. La

cosa no pasó a mayores porque lo 
impidieron los agentes de la Policía 
Nacional y de la Guardia Civil que se 
encontraban desplazados en el Palacio 
de Justicia de la Ciudad de la 
Cerámica.

En el juicio, que ha quedado visto 
para sentencia en el juzgado de lo 
penal talaverano, el fiscal ha solicita

do la máxima pena de cuatro años de 
prisión por un delito "intolerable" - 
como dijo- de homicidio imprudente 
por parte de los hermanos acusados, 
que son drogodependientes. La ten
sión, que se acumuló durante las más 
de cinco horas que duró la vista- se 
desbordó al final del juicio cuando la 
defensa de los dos acusados calificó de 
"actitud imprudente" de los chicos atro
pellados, que se encontraban presen
tes en la sala porque antes habían 
declarado como testigos, ya que aque
lla jom ada del 25 de julio del año 
pasado estaban sentados en el bordillo 
de la acera con las piernas sobre la cal
zada.

Fue en ese momento, cuando los 
jóvenes y algunas madres rompieron a 
llorar al mismo tiempo que otros pro
firieron gritos, insultos e intentos de 
agresión hacia los acusados, que fue
ron protegidos por los agentes de la 
fuerzas de seguridad del Estado hasta 
que la jueza ordenó abandonar la sala 
y finalizar así la vista. En las declara
ciones finales, los dos acusados expre
saron el pésame a la familia del falle
cido, pero mostraron su convenci
miento de que "los testigos estaban
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E L  A B O G A D O  D E L  J O V E N  Q U E  FA L LE C IÓ  S O L IC IT Ó  UN J U R A D O  P O P U LA R

manipulados" y esto motivó los 
momentos de mayor crispación al tér- 
mino de la sesión y más tras cruzarse 
insultos entre los familiares de los 
jóvenes y la familia de los acusados.

Los acusados son los hermanos 
Miguel Angel y Antonio García 
Gómez, nacidos y vecinos de Los 
Navalmorales, a quienes tanto el 
Ayuntamiento de San Bartolomé de 
las Abiertas -que se ha presentado 
como acusación pública' como el 
Ministerio Público acusan de los delb 
tos de homicidio imprudente y contra 
la seguridad vial, además de otros cua- 
tro de lesiones imprudentes.

Cuatro han sido los letrados que 
han representado a las víctimas y per- 
sonalmente el abogado del fallecido - 
que tenía quince años cuando encon- 
tró la muerte- solicitó al principio la 
suspensión del juicio por entender que 
se trataba de un "homicidio doloroso 
con claro desprecio a la vida humana" y 
por ello debía de juzgarlo un jurado 
popular, algo que la jueza denegó.

Los acusados, de 35 y 36 años de 
edad, son drogodependientes y las 
contradicciones han marcado sus 
declaraciones en cuanto se referían a 
cuándo tomaron metadona para cal
mar el 'mono'. Así, cuando la vista ya 
llevaba sesenta minutos de duración, 
ambos manifestaron "sentirse con 
sudores" y "con el mono" por no haber 
ingerido la correspondiente metado- 
na, por lo que el juicio se tuvo que 
detener hasta que llegó la confirma
ción desde la la cárcel de Ocaña -lugar 
en el que se encuentran ingresados- de 
que se le había suministrado esta sus
tancia veinticuatro horas antes y el 
efecto con el cuenta es de 72.

La sesión también se tuvo que inte
rrumpir porque el forense tuvo que 
comprobar el estado de los dos acusa
dos al significar que se encontraban 
mal, pero se reanudó cuando el espe-

E l suceso llenó de dolor a  San  Bartolomé .

cialista en cuestión diagnosticó que 
estaban en perfectas condiciones para 
declarar y, además, sostuvo que uno de 
los dos acusados y en presencia de los 
agentes le amenazó con matarle si 
emitía un informe favorable para que 
el juicio continuara.

Los chicos que fueron atropellados 
residen en la comunidad de Madrid, 
pero pasan las vacaciones de verano 
con sus abuelos, que viven en la loca
lidad de San  Bartolomé de las 
Abiertas.

El atropello mortal, que produjo 
una conmoción social en la comarca, 
se produjo a la una menos cuarto de la 
mañana del 26 de julio de 2008 cuan
do siete menores -entre trece y dieci
séis años de edad- fueron atropellados 
por el vehículo de los acusados -que 
viajaba como copiloto-, pues condu
cía su hermano, que en ese momento

carecía del permiso de conducir.
Los jóvenes estaban sentados en la 

acera -concretamente en el número 
doce de la calle Borrego- cuando el 
coche entró en la vía recorriéndola en 
zig-zag y, según la declaración de las 
víctimas, chocó contra un poste y se 
empotró en la acera de enfrente, que 
era donde estaban los chicos. Los seis 
atropellados -que ahora cuenta con 
una edad entre quince y dieciocho 
años- han coincidido en sus declara
ciones que el vehículo penetró en la 
calle a elevada velocidad, aunque en 
el informe se destaca que no sobrepa
saba los cincuenta kilómetros, y en 
que los acusados no les socorrieron y 
les advirtieron que dijeran a la 
Guardia Civil que el vehículo circula
ba despacio.

En el juicio también han declarado 
varios peritos, tanto en presencia 
como por videoconferencia; agentes 
de la Benemérita y vecinos de San 
Bartolomé, que acudieron a socorrer a 
los jóvenes y que han corroborado que 
los hermanos acusados no les socorrie
ron en momento alguno e, incluso, 
intentaron marcharse del lugar, pero 
se lo impidieron tanto estos vecinos 
como el abuelo del chico fallecido.

El acusado que conducía el vehícu
lo, que no disponía de carnet, declaró 
que su hermano le dejó el coche en un 
camino de tierra que "pensábamos que 
bordeaba el pueblo y, cuando entré en el 
casco urbano me dijo para ahí; pero yo le 
entendí vete por ahí". La defensa de este 
acusado pidió la pena mínima - un 
año de prisión- por el delito de homi
cidio imprudente y tres meses por otro 
delito de lesiones imprudentes y la de 
su hermano solicitó la libre absolu
ción. El fiscal, por el delito de seguri
dad vial, pidió seis años de retirada de 
carnet -en el caso del hermano que lo 
posee- y el mismo período para que el 
otro no lo pueda obtener.
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JO SÉ RAMÓN LÁZARO ES EL NUEVO PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN PROVINCIAL

Los joyeros piden protección
Más vigilancia policial para 

hacer frente al aumento de 
atracos, como el que se pro

dujo hace unos días en una joyería de 
Buenavista, en Toledo. Los joyeros 
toledanos echan la culpa a la crisis del 
incremento de robos que se están 
registrando y que se han elevado un 
20% como media nacional. Piden a la 
policía que merodee más por estos 
establecimientos, sobre todo a las 
horas de cierre y de apertura, que es 
cuando se registran más incidencias.

Los atracos se suman a la caída de 
ventas de hasta el 40% que estos 
negocios están registrando en el últi
mo año. Por la situación económica 
pero, también, por una competencia 
desleal creciente, de personas que no 
pagan impuestos y tratan de vender 
joyas casa por casa, ilegalmente.
Estas son las preocupaciones de la 
nueva directiva de la asociación pro
vincial de joyeros, que preside José 
Ramón Lázaro, uno de los joyeros 
más veteranos de Toledo (en la foto).

Jamón Serrano Rencal
^  ^  Elegido el mejor Jamón de Castilla-La Mancha en la categoría Bodega

Para celebrar el PREMIO SELECCIÓN ORO 2009 otorgado por la Junta de Castilla-La Mancha
al Jamón Reserva Rencal Tello, hemos seleccionado una serie de UNIDADES LIMITADAS
¡A UN PRECIO INCREIBLE! para que todos puedan compartir y disfrutar de este excelente manjar.

¡¡Aproveche esta oportunidad irrepetible 
para hacer un regalo de oro 
a sus CLIENTES O EMPLEADOS 
en estas Navidades!!

ELEGIDO
MEJOR JAMÓN DE 

CASTILLA-LA MANCHA

PREMIO SELECCIÓN ORO 
CATEGORIA A  

BODEGA A  '

INFORMACION PARA SOLICITAR SUS PEDIDOS
EN EL TELÉFONO: 925 400 20
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L A  G U A R D IA  - IL L E S C A S  -Y U N C O S

2 1 m eses de cárcel
Es la pena que la Audiencia provincial ha 

Im puesto  a este  m édico, Guillermo Alvarez 
Fernández. Los jueces consideran probado que uti
lizó recetas del sistem a público de salud que con
seguía en el centro de salud de lllescas y en el con
sultorio de Yuncos, donde estaba destinado en 
2001, cuando fue  descubierto, para recetar m edica

m entos a los pacientes que acudían a la consulta privada que tenía abierta en 
La Guardia. El fiscal pedía 5 años de cárcel para él por un delito de falsedad en 
docum ento público; pero el tribunal advierte que ha rebajado la pena porque el 
juicio contra el m édico se ha dem orado excesivam ente y sin justificación. 
Adem ás de los 21 m eses de cárcel, se le ha im puesto una multa de 480 euros 
y se le obliga a pagar al Sescam 989 euros, el dinero que ha podido probarse 
que defraudó al sistema de salud con su actuación (la Seguridad Social, que 
entonces gestionaba el sistem a público en Castilla la Mancha sólo investigó su 
actuación durante el m es de junio de 2001). M ás inform ación sobre este caso 
en el n° 737 de esta revista, en el que se informaba del juicio.

GUADALAJARA

Será la Audiencia
La jueza que dirige la investiga

ción por el incendio de Guadalajara 
en el que m urieron 11 personas (julio 
de 2005) ha aceptado la tesis del fis
cal para que el caso se tram ite  com o 
sumario ordinario y  no com o un pro
cedim iento abreviado. Significa que 
las personas que fina lm ente resulten 
procesadas serán juzgadas en la 
Audiencia provincial de Guadalajara y 
que la jueza María del M ar Lorenzo 
tendrá que volver a dictar autos de 
procesam iento individualizados para 
cada una de las personas que consi
dere responsables de lo ocurrido. De 
m om ento  m antiene imputadas a 29 
personas, entre ellas a7 técnicos del 
Gobierno regional que participaron 
en la extinción de incendios y  a varios 
políticos, incluida la entonces conse
jera de M edio Am biente.

PROVINCIA

Más de 30 robos
Son los que la guardia civil imputa 

a la peligrosa banda de atracadores 
que desarticularon la semana pasada 
en Madrid. Al m enos cuatro de ellos 
fue ron  co m e tidos  en polígonos 
industriales de la provincia de Toledo. 
Se les im putan dos robos perpetra
dos el pasado m es de agosto en 
Ontígola y en Ocaña y otros dos 
com etidos en polígonos industriales 
de Noblejas y  de Seseña en sep
tiem bre . A dem ás actuaban en 
Madrid, Albacete y Guadalajara. 
La guardia civil ha detenido a 23 per
sonas, todas de nacionalidad ruma
na, presuntam ente implicadas en la 
red. Dos son m enores y los demás 
tienen entre 24 y 46 años. Se dedi
caban al robo y a la extorsión en 
naves industriales y  en empresas de 
construcción. La guardia civil ha recu
perado material sustraído valorado 
en más de 120.000 euros.

T O L E D O

En el infierno
Así term inó el ladrón de un coche: 

encajonado en el callejón del Infierno, 
en el casco histórico de Toledo, en la 
madrugada del sábado 14. El ladrón 
salló corriendo y aún no han dado con 
él. Fue la policía local quien requirió al 
dueño del coche para pedirle explica
ciones por la form a en la que lo habí
an encontrado; y  éste quien se quedó 
de piedra al com probar lo que habían 
hecho con su vehículo. Para sacarlo 
de allí tuvieron que quitar un p ivote y 
hacer caer el coche, escaleras abajo, 
por la calle Abdon de Paz hasta llegar 
a la calle del Locum.

T O L E D O

Estafadores
En su dom icilio de M osto les ha 

detenido la policía esta semana a J.A., 
de 31 años. Presuntam ente es la per
sona que el pasado 25 de septiem bre

intentó pagar 1.370 euros con una tar
jeta falsificada en un superm ercado 
de Toledo. Le descubrió la cajera, y el 
presunto estafador, que iba acompa
ñado de otra persona, salió corriendo. 
La policía ha com probado que la estra
tegia si le había funcionado en otras 6 
com pras anteriores. Una m ás en 
Toledo y  las dem ás en Madrid.

L IL L O  - T O L E D O

Se llevó lotería
Se llevó 45 participaciones del 

hogar del jubilado de Lillo, aprove
chando un descuido del encargado 
del bar. Aunque el hom bre se dio 
cuenta cuando abandonaba el local y 
salió tras él. Le sorprendió discutiendo 
en plena calle con uno de sus fam ilia
res y al pedirle la lotería, el joven, 
A.B.P, de 21 años, le zarandeó. La 
policía tam bién ha detenido a los dos 
ladrones: T.I.U y J.A.C.G., de 40 y  36 
años, que habían robado dos televi
siones de plasma de un bar del 
Polígono (Toledo) el 23 de octubre.
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2009 es el gran año de Sara 
Carbonero. La periodista de Corral de 
Almaguer se ha convertido en un 
fenómeno televisivo y no para de recibir 
premios. La pasada semana fue 
galardonada por la revista 
"Cosmopolitan" en una gran fiesta en la 
que recibió la distinción de manos de su 
compañera en los informativos de Tele-5, 
Carme Chaparro.

El 29 de noviembre recibirá otro 
premio en Toledo, éste de manos de la 
Asociación de Fotógrafos Profesionales 
de Castilla La Mancha, que ha 
galardonado a Sara y a otro periodista 
castellano manchego, Félix Madero.

SE LLEVA
Hablar cinco idiomas, salir el 
viernes por la noche y no volver a 
casa hasta el domingo por la 
tarde\, enviar fotos desde playas 
caribeñas, denunciar el doping,

no SE LLEVA
Comer rápido, decir quién es el 
asesino en el cine en voz alta, 
pagar 3 millones de euros por un 
cuadro, dejar de comer huevos 
fritos como Iker Casillas,

Jean Marie y Zuca (la segunda por la izquierda) son una pareja francesa-marroquí 
que se casó el pasado viernes en el Ayuntamiento de Toledo. Ellos tomaron la decisión 
de celebrar aquí su boda debido a la fascinación que sienten por la ciudad. "Vinimos y 
nos gustó tanto que decidimos que nos íbamos a casar aquí", comentaron a este 
semanario. "Después de la boda vamos a tomamos una copa por los bares de Toledo" dijo 
a esta revista una de los testigos poco antes de la ceremonia. En la imagen, los novios, 
los testigos y la concejal que ofició el evento, foto: rubéninfantes

EN EL ESCAPARATE

Varias modelos exhibieron la ropa de P ila r Prieto  en el propio escaparate de la 
tienda del Centro Comercial de Olías del Rey. El evento causó una gran 
expectación entre el público, ya que no es habitual ver a modelos en vivo luciendo 
las creaciones más elegantes en el escaparate del establecimiento .Foto: barrí
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S O L T E R O  C O T I Z A D O  
E L  C H IS M E D E  L A  SEM A N A

1)Un entrenador toledano se fue 
de marcha a “ Buda", en Madrid, y allí 
divisó a Guti, Sergio Ramos y A lb io l, 

que celebraban con otra gente el 
cumpleaños del primero. Parece ser 

que allí no se habló muy bien de 
Pellegrini, y es que estaba ca lien te  la 
derrota de Alcorcón. 2) Ese empleado 

del Toledo suele dorm ir en las o fic i
nas del estadio. 3) Esa empresaria 

toledana reconoce que, de sus más 
de cien amigos en la red social 

Facebook, sólo conoce a unos treinta. 
Al resto no los había visto en su 

vida.4) El soltero más cotizado de 
Toledo es el d irector general de un 

conocido club de fú tbo l.

P IL A R  R U B IO  
PLANTÓN A  LA SEXTA

Pilar Rubio, la actriz de ascendencia 
castellano manchega, le ha dado plantón a 
La Sexta para marcharse a Tele-5, con 
mucho dinero por medio. Parece ser que en 
La Sexta no le daban el cuartelillo  
suficiente a la de Fuentelespino de Haro, 
ya que ahí los triunfos se los lleva Patricia 
Conde. En la cadena de Buenafuente ha 
hecho daño el fichaje, ya que se trata de la 
segunda profesional destacada que le 
quitan en poco tiempo, tras la también 
castellano manchega Sara Carbonero.

e l  f i l ó n
IG N A C IO  A R ÍZ A G A

5 Í
part idas

L as c ien  pa rtid a s  s im u ltá n e a s  de a je d re z  c o n tra  la v io le n 
cia de  g é n e ro  que  ju g ó  la ca m p e o n a  ga llega  M ari 
Carmen Fernández, en un c o n o c id o  c e n tro  c o m e rc ia l de 
T o ledo , co n ta ro n  con  la p re se n c ia  de  m u c h o s  p e rs o n a 
je s  de  la so c ie d a d  to le d a n a , u n o s  c o m o  ju g a d o re s  y  o tro s  
c o m o  e s p e c ta d o re s . A llí e s tu v ie ro n  v ie n d o  el p a n o ram a  

el a lca lde  de  To ledo , Em iliano García-Page, ju n to  a su m u je r 
Yolanda Fernández, ya q u e  su s  dos  h ijo s  d is p u ta ro n  la s im u ltá 
nea, Tam b ién  se  s e n tó  a d e s a fia r a la ca m p e o n a  el co n ce ja l 
Alfonso M artín, que  te jió  una e s tra te g ia  de  a ta q u e  que  luego  
re s u ltó  fa llida .
B ro m a s  apa rte , fu e  una jo rn a d a  en la q u e  el re s u lta d o  d e p o rt iv o  
q u e d ó  en s e g u n d o  p lano, ya que  se  tra ta b a  de da rle  ja q u e  a la v io 
lencia  de g é n e ro . No o b s ta n te , una de las a n é c d o ta s  fu e  q u e  una 
ch ica  de 10 años, la b a rgueña  Laura A lonso Vara, lo g ró  gana r a 
la ca m p e o n a , a u n q u e  es c ie r to  q u e  m u ch a s  p a rtid a s  no se  te rm i
naron, que  o tro s  que  se p u s ie ro n  d e la n te  de l ta b le ro  fu e ro n  el 
a tle ta  Fernando Rey, la d ir ig e n te  ve c in a l Inm aculada López y 
va rias  ch icas  de l v o le lb o l, q u e  la o rg a n iza c ió n  d e c id ió  no c o n ta b i
lizar el n ú m e ro  de p a rtid a s  ganadas y  p e rd id a s  para no re s ta r p ro 
ta g o n is m o  a la causa.
A  o tra  cosa. U no  de los e v e n to s  de  la se m a n a  fu e  el pase  de 
m o d e lo s  de  novia  q u e  se  c e le b ró  en el H o te l K ris  D o m é n ic o .  Se 
p u d ie ro n  v e r tra je s  de  L ic ia  N o v ia s , que  a lg u n o  de  e llo s  ha s id o  
lu c id o  in c lu so  en la Pasare la  C ib e le s , q u e  a llí e s tu v ie ro n  c o m o  
m o d e lo s  las h e rm a n as  Díaz, Alba y  Verónica, que  se  p re se n ta n  
el sábado  28 de n o v ie m b re  a la Gala fin a l de  M is s  To ledo .
M ás a su n to s . La se n sa c ió n  fu tb o lís tic a  de  Tercera  se  llam a 
Moham ed Cheraka, ju g a d o r de l C a rranque  de l que  os h a b lam o s  
es ta  sem ana . Pues b ien  su he rm a n a  ta m b ié n  es d e p o rt is ta . Se 
llam a Sanae Cheraka y fu e  una co n o c id a  a tle ta  de l C C M -C A T  que  
a p u n tó  a lto .
E fe c tiva  e s tra te g ia  de  Te le-5 co n tra  La S exta . Los de  Em ilio  
Aragón les fu s t ig a n  p e rm a n e n te m e n te  m ie n tra s  e llo s  les a rre b a 
tan  a su s  e s tre lla s , c o m o  las c a s te lla n o  m a n ch e g a s  Pilar Rubio 
y  Sara Carbonero. Q u ien  ríe el ú ltim o , ríe m e jo r.
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sociedad
I GN AC I O A R l Z A G A

L A  E X A L U M N A  D E L  S E F A R A D  F IR M A  C O N  U N A  A G E N C IA  D E  M O D A  D E  E E U U

Agueda López:
De Toledo a M iam i
Agueda López, M iss To ledo 2000, ha ten ido  en los ú ltim o s añ o s una v id a  d igna de un 
guión c in em ato g rá fico . Esta  e xa lu m n a  del Instituto  S e fa ra d , que resid ió  en una finca  
p ró x im a  a la d isco teca "Agua Loca", co noció  a un m u ltim illo n a rio  m e jican o  en M adrid  
y  se  tra s lad ó  a v iv ir  al país azteca . A ll í  v iv ió  una ex is te n c ia  de p rincesa  pero al f in a l la 
re lac ión  no cuajó  y  ahora ha retom ado su ca rre ra  de m odelo  en M iam i (E E U U ) .

C ómo es que vive ahora en 
Miami? - Es una larga historia. 
Conocí en 2004 a una persona 

que cambió mi vida. Yo iba caminando 
por Madrid, saliendo de una discoteca, y 
choqué con él. Fue amor a primera vista. 
Desde que nos conocimos nunca jamás 
nos separamos más de tres días. A  los tres 
meses, él me hizo una fiesta sorpresa de 
compromiso y me llevó a vivir a México. 
Mis padres estuvieron de acuerdo. En 
México pasé cinco de los mejores años de 
mi vida. Él es una persona increíble. Y 
México, un gran país.
Llegué a Miami hace 6 meses... Mi 
estancia en México pasaba por una 
etapa de break, de ruptura, y dedicí 
seguir adelante con un sueño que había

onocí a un hombre 
en Madrid que 
cambió mi vida. 

Me llevó a México y allí 
pasé 5 años. Pero en su 
círculo no gustaba mi 
profesión de modelo’1

tenido presente en mi vida cada día, 
pero que por una razón mayor había 
delegado a un segundo plano. Hay que 
entender que en México yo pertenecía 
a un círculo social en el que una profe
sión vinculada a la moda no era del 
todo del agrado de la mayoría.

- ¿QllÉ PASÓ exactamente con su 
historia de amor en México?
-Me enamoré profundamente. Incluso 
varias veces buscamos fecha para nues
tra boda. Él es un hombre muy exitoso 
dedicado a su emporio y yo me sentí 
muy feliz haciendo mi papel de "espo
sa" durante 5 años. Pero llega un 
momento en el que paras y piensas que 
tu también tienes sueños que cumplir 
y metas que alcanzar como persona. 
Nunca he sido una mujer pasiva. 
Hablamos y decidimos damos un tiem
po. Me vine a Miami, sin conocer a 
nadie, pero con muchas ganas, mucha 
ilusión y las ideas muy claras.
¿Cuál ha sido su mayor éxito, hasta el 
momento, cómo modelo?

-A pesar de llevar poco tiempo en 
Miami, ha sido todo muy rápido. El pri
mer día de estar aquí firmé un contrato 
de representación exclusiva con 
Caroline Gleason, una de las mejores

Agueda López fue Miss Toledo en el año 
2000. Hace 6 meses se marchó desde 
México a Miami y allí firmó un contrato 
con Caroline Gleason, una de las mejores 
agentes de modelos de USA.
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agentes de modelos en 
U SA . Luego hice el 
Fashion Week de Julio y el 
de Septiembre. En este 
último participé en el Red 
Dress Fashion Show con 
varias celebridades de 
nivel internacional, y 
tuve el honor de abrir y 
cerrar el desfile. He repre- 
sentado, además, a varias 
firmas como H SN  y EA 
Lingeri.
-¿Cuáles son sus planes 
profesionales?
- Si aprendí algo en estos 
años es que yo hago mis 
planes y la vida me lleva 
por donde quiere. 
Cuando ya prácticamen
te me casaba, mi vida dio 
un nuevo giro y empecé 
de nuevo a trabajar como 
nunca y a ascender en 
este mundo que tanto me 
gusta. Quien sabe lo que 
Dios quiere para mí. Yo 
nada más me dejo llevar.

-¿Q ué RECUERDOS tiene 
de Toledo, donde ganó el 
concurso de misses en el 
año 2000?

-Toledo fue una ciudad 
mágica para mí. Recuerdo 
cuando mis papás me dijeron 
que nos íbamos a cambiar de 
lugar. Estaba emocionada. 
Cuando llegué todo era 
mejor de lo que pensé. 
Conocí a gente realmente 
buena, como Virginia 
Moraleda o Gemma Ruiz, de 
las que sigo siendo amiga 
muy cercana. La persona que 
más extraño es a Félix 
Ramiro. El siempre fue mi 
amigo de verdad, siempre 
confió en mi, siempre me 
quiso y me apoyó. Como 
olvidarlo! Me alegro mucho 
de que él ahora esté a cargo 
del concurso que tantas puer
tas me abrió a mi.
-¿El mejor consejo que le 
han dado en la moda?

-Las mejores carreras se

“Buscamos varías veces la fecha de 
boda. Él es un hombre muy exitoso 
dedicado a su emporio y yo me sentí 
feliz en mi papel de “esposa". Pero yo 
también tenía sueños que cumplir y me 
vine a Miami".

hacen diciendo “no”.
-¿Y el mejor que puede dar 

usted?
- Si deseas algo de corazón, 
ve por ello sin miedo. Yo 
cada vez que soy valiente, me 
va mejor.
-¿Cómo es su vida en 
EEUU?
- Creo que llegué al mejor 
lugar donde podía estar. Mi 
familia, mis amigos de 
México y España me dicen 
¿por qué Miami? ¿si tienes tu 
casa en México? ¿si tu fami
lia y los tuyos están acá, en 
Madrid? Ya conozco Madrid 
México City... Yo quiero ir a 
lugares nuevos, aprender 
cosas diferentes, crecer, supe
rarme, retarme!. Viajo 
mucho a NY y LA  y vivir en 
Miami es un sueño.

-Por último ¿qué es el gla
mour, señora López?

- Yo siempre pensé que el 
glamour era un outfit o un 
maquillaje que te ponías 
encima.... pero en este tiem
po he aprendido que el gla
mour es una actitud. □

ROTVSELL
RÓTULOS V' SELLOS

Im presión digital, lonas, d isp lays , ca n n va s , 
va lla s  public itarias, ca rte le ría , d irectorios, 
rótulos lum inosos, le tras co rpóreas, neón, 

rotulación en vinilo de veh ícu lo s , e sca p a ra te s .

Q _ !

Q

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 250 681

www.rotysell.es

4Áutt e i í a

oladiez 36 - Tls. 925 232 697 - 678 533 930
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b elleza& sa lu d
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

APÚNTATE AL MAQUILLAJE SEMI-PERMANENTE
C ada vez son  m ás las 

m u je res  que dem andan 
el m aqu illa je  “ s e m i-p e r-  

m a n e n te " , una fo rm a  de ensal
zar las facc iones, resa ltar la 
m irada o co rreg ir las m arcas y 
c ica trices  sin te m e r que se 
de te rio re  a lo largo del día o a 
que no se m antenga im peca
ble en todo  m om en to .
Este m é to d o  de belleza puede 
re su lta r ideal para personas 
que tengan un es tilo  de vida 
que no les perm ita  d isponer de 
m ucho  tie m p o  y que requieran 
e s ta r m aqu illadas  en to d o  
m o m e n to ; tam b ién  para perso
nas que hayan su fr ido  algún 
tipo  de acc idente  en el ros tro  o que 
tengan cejas o labios que neces iten  
corrección . Sin em bargo, hay que 
pensarlo  m uy bien an tes de hacer
se un m aquilla je  sem i-pe rm anen te  
porque es la im agen que los dem ás 
verán todos  los días.

El ob je tivo  de la m ic ro -p igm en ta 
ción es p e rm itir la com od idad  de 
m an tene r una im agen pe rfecta  las 
ve in ticua tro  horas del día, pero con 
natura lidad, sin so fis ticac ión .
Con la m ic ro -p igm en tac ión  pode
m os aum en ta r lige ram en te  el vo lu 
m en de los labios, m arcar su d ibujo, 
co rreg ir su s ilueta  y dar el tono  
deseado.

Es recom endab le  tam b ién  para 
co rreg ir el arco de la ceja, m od ifica r

su estruc tu ra  o crearla si ésta es 
inex is ten te .

En el caso del m a qu illa je  de los 
o jos, el tra ta m ie n to  m ás aco n se ja 
do es el de re lle n o  de pes tañas, 
que  logra a u m e n ta r el vo lu m e n  
ó p tic o  de las m ism a s  y co rr ig e  la 
línea de los párpados.
Para p e rfila r las ce jas lo m ás acon 
se jab le  es el d ise ñ o  'p e lo  a p e lo ', 
con el fin  de co n s e g u ir un m e jo r 
e fe c to  ó p tic o  y e x c e le n te s  re s u lta 
dos.
En el tra ta m ie n to  de los lab ios es 
aconse jab le  que  el d iseño , p e rfila 
do  y  re lle n o  de co lo r de la m ucosa  
en el m is m o  to n o  es lo m ás ade
cuado  para e v ita r una sensac ión  
de a rtif ic ia lid a d .

¿ C u á n to  d u r a  el m aqu illa 
je  sem i-pe rm anen te?
La duración  dependerá  de la 
zona a m ic rop igm en ta r, del 
co lo r e leg ido  y, po r supues
to , del tip o  de piel, pero la 
m ed ia  de  m a n te n im ie n to  
del m aqu illa je  es de en tre  
uno y tre s  años.
Una vez el año será necesa
ria una aplicación de m ante
n im iento, lo que garantizará 
que nuestro  trabajo perm a
nezca com o el p rim er día.

L a  t é c n ic a  a s e g u ir  
com ienza  po r la to m a  de 
una fo to g ra fía  de la zona a

tra tar.
Se realizará un d ise ñ o  p re v io  al tra 
ta m ie n to . D e sp u és  de co n s e g u ir la 
a ce p ta c ió n  por p a rte  del pa c ie n te  
co m e n za re m o s  el tra ta m ie n to .
Para m a q u illa r los lab ios, el p ro fe 
s iona l m é d ico  p ro ce d e rá  a la ap li
cac ión  de la an e s te s ia  para e v ita r 
c u a lq u ie r m o le s tia  y  hace rlo  indo 
loro.
Si es tás  p e nsando  en un m a q u illa 
je  p e rm a n e n te , lo m ás im p o rta n te  
es que  acudas a un p ro fe s io n a l de 
garantía  para que  puedas o b te n e r 
los re su lta d o s  deseados.
En M e d ie s te t ic  n u e s tro s  p ro fe s io 
na les p u e d e n  a s e s o ra r te  de  lo 
m ás adecuado  a tu  fo rm a  y e s tilo  
de v ida, no du d e s  en co n su lta rn o s .

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la  mañana a  8 de la  tarde

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

MEDICINA ESTETICA 
CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA 

NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / www.mediestetic.com
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sociedad_________
I G N A C I O  AR Í Z AG A

ANTOLÍN  MORA ABRE UN "PA STU CCI" EN PERTH (AU STRALIA)

Pizzas toledanas
W

en el Océano Indico
La vida de Antolín Mora da para escrib ir unas obras com pletas. Este em presario  toledano, 
que fue cam peón del m undo de pizzeros en 1998, acaba de abrir una pizzería en Perth, una 
ciudad de m illón y  medio de habitantes situada al oeste de A ustra lia , el país al que em igró en 
1974 y  del que regresó en 1987 para m ontar una pizzería en Toledo. En A ustra lia , Mora trabajó 
de obrero , en la Fábrica de la Moneda e incluso en la cocina del Parlam ento. Ahora ha abierto 
allí un “Pastucci", palabra inventada por él que no existe en ita liano .

Menos montar en globo, yo en 
Australia he hecho de todo”. 
Antolín Mora Martín, un 

fino centrocam pista del club de 
fútbol toledano Santa Bárbara de los 
70, es un hombre con variados 
registros. Para empezar, habla inglés, 
italiano y portugués. En Australia 
trabajó de muchas cosas, entre ellas 
de obrero de la construcción, tanto 
en edificios, trenes como carreteras. 
Su vida comenzó a cambiar cuando 
le contrató un empresario italiano

E n 1974 emigró a 
Australia y  allí 
trabajó de

obrero, en la Fábrica de 
la Moneda y en la 
cocina del Parlamento. 
Un siciliano le enseñó a 
hacer pizzas

que tenía, además de negocios en el 
ladrillo, un restaurante y un club de 
fútbol. Como quien no quiere la 
cosa, le hicieron una prueba para el 
equipo, y ahí Mora demostró el 
talento que ya había exhibido en el 
Santa Bárbara. Total, que no sólo le 
ficharon para el club sino que el jefe 
le buscó una ubicación mejor en su 
grupo de empresas y se lo llevó a uno 
de sus restaurantes.
Allí, Antolín Mora, nacido el 25 de 
abril de 1948, aprendió cosas que 
luego han poseído una enorme 
relevancia en su vida. U n cocinero 
siciliano le enseñó un amplio 
repertorio de trucos de la cocina 
transalpina. El resultado fue que, en 
1987, cuando este ciudadano 
toledano regresó a España, montó en 
el Casco Histórico de Toledo una de 
las primeras pizzerias que se pusieron 
en nuestro país.
Pero Mora no se detuvo aquí. Poco a 
poco comenzó a participar en 
cam peonatos de pizzas, donde 
siempre exhibía un gran nivel. Tan 
bueno era este cocinero que en 1998

El empresario Antolín Mora, de 61 años, 
exjugador del Santa Bárbara, ha abierto una 
pizzería en Perth (Australia), una ciudad 
situada al Oeste, junto al Océano índico. 
Ahora le han llamado de Shangai (China) y 
Malasia para que se instale allí.

se proclamó campeón del mundo de 
pizzeros, en un evento celebrado en 
Italia al que concurrieron 350 
profesionales de la pizza 
seleccionados por rigurosa 
invitación. Pese a que el jurado era 
italiano, la victoria del toledano
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S O C I E D A D

" E L  S E C R E T O  D E LA  P IZ Z A  E S T Á  EN  L A  H A R IN A . Y O  LA  T R A IG O  D E IT A L IA

levantó ampollas. Los italianos se 
agarraron tal cabreo que no le invitaron 
a la siguiente edición. “Yo siempre les he 
dicho que la cocina es algo que se aprende y 
que, por tanto, cualquiera que no sea 
italiano les puede superar", explica el 
protagonista, que ganó este campeonato 
con una pizza “Dulcinea”, hecha con 
huevos de codorniz, azafrán y queso 
manchego.
Pero aquí no terminan los éxitos. En 
2004 se proclamó campeón de Europa, 
en Marbella, con 120 contrincantes, 
cautivando al jurado con una pizza que 
llevaba jamón ibérico, salsa de calabaza, 
berenjena y melón. Antes, en 2001, 
ganó el campeonato de España con una 
margarita “simple y clásica, sólo con 
albahaca y tomate” .

Este profesional es de los que piensa que 
el secreto de la pizza está en la harina 
que se utilice, que ahí es donde se 
determina el resultado. “Yo, para mis 
restaurantes, la traigo de Italia".
Ahora, ha abierto una pizzeria 
“Pastucci” en Perth (Australia), y tiene 
ofertas para hacerlo en Shangai (China) 
y Kuala Lumpur (Malasia). En enero, 
salvo cambio de última hora, viajará a 
China para estudiar sobre el terreno la 
viabilidad del proyecto, que sería su 
sexto “Pastucci” , ya que tiene tres en la 
capital de Toledo, una franquicia en 
Talavera y el restaurante australiano. 
Antolín Mora Martín es el único 
español que posee el título de 
maestro pizzero por la Escuela 
N acional italiana. □

Antolín Mora tiene tres pizzerias en Toledo y 
una franquicia en Talavera.

Talleres Torija s.i.
Ctra. Navalpino, km. 15,800 - 45160 Guadamur (Toledo) 
Teléfonos 925 291 469 /  925 291 434 - Fax: 925 291 434 
E-mail: ttorlja.opel@telefonica.net
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SONSECA: C amino A raciles, s/n. 
telf.: 925 380 752. Fax: 925 383 102

C ámara de 
C onservación

EN PRENDAS
en STOCK

VENTAS CON PEÑA AGUILERA: 
Avda.Toledo, 17. T elf.: 925 41 85 1 1
www.peleteriafernandogomez.com
sonseca@peleteriafernandogomez.com
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cooperación
A FR IC A

C a m p a ñ a  p o r  
u n a  sa n id a d  d ig n a

El Gobierno regional, a través de la Fundación 
Castellano M anchega de Cooperación, acaba de poner 
en m archa una cam paña para recaudar fondos que se 
d istribuirán en tre  ONGs con p royectos específicos para 
m ejorar las cond ic iones de salud y  com ba tir la malaria, 
la tubercu los is , el sida y  otras en fe rm edades que aso- 
lan el A frica Subsahariana, com o la malaria que mata a 
2.200 personas cada día (8 de cada 10 son niños). En 
buena parte por la de fic ien te  in fraestructura sanitaria de 
la que d isponen. La iniciativa servirá, adem ás, para acer
carnos a la pobreza endém ica en la que viven en estos 
países.

La cam paña estará activa hasta el 15 de enero de 
2010. Se pueden hacer aportaciones en una cuenta 
abierta en Caja Castilla la M ancha o través de la hoja de 
donaciones que aparece en la w e b  de la Fundación 
(www.fcmc.es).El Gobierno regional ha destinado ya 
119.000 euros a esta cam paña, presentada estos días

por el conse jero  de Salud y  B ienestar Social, Fernando 
Lamata, y  por el d irec to r e jecu tivo  de la Fundación, 
Tomás Mañas.

La fo to  es de Cabo Verde y  la ha enviado Cruz Roja 
esta sem ana para in fo rm arnos de la grave ep idem ia de 
dengue que están su friendo  allí. La ONG, en colabora
ción con la Agencia Española de Cooperación, ha pues
to  en m archa un d ispos itivo  de em ergencia  para ayudar 
a los m iles de a fectados.

DÍA IN T ER N A C IO N A L DE LO S D ER EC H O S  D EL  NIÑO

A sí se celebra
Save The Children, que tenía previsto organizar una carrera solidaria en 

Toledo con a lum nos del centro público de educación especial Ciudad de 
Toledo, aprovecha la cita para recordarnos datos espeluznantes: 178 m illones 
de niños sufren m alnutrición crónica y 3 m illones se m ueren de hambre cada 
año. Proyecto Solidario tam bién se acerca a la realidad de los pequeños que 
peor lo pasan, con una exposición en Toledo del boliviano Mario Vargas 
Cuellar sobre la violencia, el trabajo y  la vulneración de derechos de los más 
pequeños. Otras ONGs y  ayuntam ientos han preparado actos para el día 20.

Sahara Libre
Apenas una decena 

de personas se concen
traron el m artes 17 en la 
plaza de Zocodover de 
Toledo para reivindicar la 
liberación del Sahara y el 
respeto a los derechos humanos de los m iles de refugiados saharauis que 
intentan sobrevivir desde hace 30 años en el desierto de Tinduf.

T O LED O

ILLESCAS
Reconciliación
Sobre la reconciliación y  la paz 

se habló el pasado fin  de semana 
en lllescas, en unas jornadas que 
había organizado La Fundación 
Hijos del Maíz, en colaboración 
con el a yun tam ien to  y  la 
Diputación. Los conflic tos interna
cionales de Oriente, el desarm e 
/rea rm e  m undia l, el caso de 
Colombia y la crisis que acaba de 
desatarse en tre  es te  país y 
Venezuela. El p rob lem a de 
H onduras... Y  tam b ién  buenos 
e jem p los  de países com o 
G uatem ala, N icaragua, El 
Salvador... que tratan de recuperar
se de guerras salvajes. A  las jorna
das estaban invitadas destacadas 
personalidades de distin tos países. 
N aciones Unidas ha declarado 
2009 A ño  in ternacional de la 
Reconciliación.
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salud

A N T IB IÓ T IC O S  
MÁS PRUEBAS, 

MENOS RECETAS

T O L E D O
ADJUDICADAS LAS OBRAS DE REFORMA 

DEL CENTRO DE SALUD DE SILLERÍA
Los médicos que realizan más pruebas 
diagnósticas prescriben menos 
antib ióticos. Así se desprende del 
estudio europeo HAPPY AUDIT*, que 
ha coordinado en nuestro país la 
Sociedad Española de Medicina de 
Familia y Comunitaria (semFYC) y el 
que han participado cerca de 350 
médicos de Atención Primaria 
españoles
La Comisión Europea puso en marcha 
este estudio con el objeto fom entar 
un uso adecuado de estos fármacos y 
así reducir su consumo innecesario. 
Nuestro país figura como un país de 
consumo a lto  de an tib ió ticos en 
Europa y entre los de mayores 
resistencias a los antibióticos.
El abuso y mal uso de los antibióticos 
son causa habitual de las resistencias 
bacterianas. En España, el pasado año 
se vendieron un to ta l de 56 millones 
de antib ióticos y la mayoría de ellos 
fueron prescritos para combatir las 
enfermedades respiratorias.
Francia y España son los países 
europeos con mayor índice de 
resistencias antim icrobianas y con 
mayor consumo de antibióticos, lo 
contrario de lo que sucede en los 
países nórdicos, donde se aíslan pocas 
especies resistentes. En los del Este, se 
ha comprobado que las resistencias 
han crecido mucho en los últimos 
años.

El Gobierno regional ha adjudicado a la empresa Edhinor la reforma y ampliación 
del Centro de Salud de Sillería, en Toledo, por un importe de 1.528.861 euros,. 
Las obras que está previsto comiencen en pocas semanas tendrán una duración 
de 21 meses y mejorarán la atención sanitaria que se presta a los más de 11.179 
ciudadanos que residen en el Casco Histórico de la capital regional.
Además de resolver los problemas estructurales que presenta el edificio, las obras 
tienen como fin  reestructurar las unidades asistenciales que existen en cada una 
de sus plantas, a tal fin  se ampliará la superficie destinada a uso sanitario con la 
incorporación de nuevos espacios en dos locales próximos al centro, ubicados en 
la Plaza de Montalbanes y en la calle Sillería esquina Plaza de San Agustín. En el 
proyecto está previsto la incoproración de nuevas prestaciones como fisioterapia 
y salud bucodental.

FA C U LTA D  D E M ED IC IN A  
PREMIO A LOS MEJORES EXPEDIENTES

Los alumnos de la 
Facultad de Medicina 
María Trinidad
Alum breras Andújar, 
José Luis Ramírez 
Bel Iver y Sebastián 
García Madronas 
recogieron los premios 
concedidos por la 
Facultad y el Grupo 
Aula Médica de 
Castilla-La Mancha a 

los tres mejores expedientes del curso 2008/2009, un diploma y un cheque por 
valor de 1.250, 750 y 500 euros para el primer, segundo y tercer premio 
respectivamente. En la imagen un momento de la entrega de los premios a los 
estudiantes de la Universidad de Castilla-La Mancha

€áritus  “
Diocesana de Toledo EL CIGARRAL DE LAS MERCEDES

EL CIGARRAL DE LAS MERCEDES Y CARITAS DIOCESANA DE TOLEDO SOLIDARIOS ANTE LA CRISIS
Jueves 26 de Noviembre de 2009 tendrá lugar en el Cigarral de las Mercedes la Cena Benéfica "Todos solidarios ante la Crisis”, 

en la que el Cigarral donará a Cantas Diocesana de Toledo la cantidad total recaudada para destinarla integramente a 
la adquisición de alimentos de primera necesidad y su posterior reparto a las familias necesitadas de la provincia de Toledo.

Precio por persona: 45 € / aforo limitado /  horario: 21 ,00 horas
Para efectuar el pago, indicando Nombre y Apellidos en el número de cuenta: CCM 2105 0125 18 1290014177

Los tickets podrá retirarlos:
■ Caritas D iocesana de Toledo, Calle  Trinidad 12 ■ Cigarral de las M ercedes ■ Oficina CCM  en la calle Trinidad 18 

Más información: Telf. 925 22 46 00 (Caritas Diocesana de Toledo) ■ vpalencia@cigarraldelasmercedes.com

<ao>
<OT?
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sanidad_______
P I L A R  P A L O P

FISLEM ES LA FUNDACIÓN PÚBLICA PARA LA INTEGRACIÓN DE LOS AFECTADOS

Tres personas con trastorno 
mental cuentan su experiencia
En Castilla la Mancha 133.000 personas padecen o pueden padecer algún trastorno mental. Una 
situación difícil para quienes lo sufren y  para sus fam ilias, de la que es posible salir adelante. A licia,
David y  Víctor son buenos ejemplos. Los tres han logrado normalizar sus vidas: volver a trabajar, 
ser independientes y, aunque han tenido que renunciar a proyectos, han encontrado otros que 
ahora les hacen felices. Los tres cuentan con la ayuda de Fislem , la fundación pública regional que 
presta todos los apoyos imaginables para la integración sociolaboral de estas personas.

Alicia, David y Víctor no tienen inconveniente en contar su  experiencia, pero no quieren ser identificados 
en fotos, como la mayoría de los usuarios de los centros de rehabilitación de Fislem. Temen ser rechazados 

si les reconocen. L a  Fundación prepara una campaña p ara combatir el estigma que aún existe.

E l venirme a Toledo ha supuesto 
empezar una nueva etapa de mi 
vida, un empujón hada arriba. 

Aquí, en el centro (de Fislem) me he sen
tido apoyada y creo que mi vida está ahora 
bastante normalizada. Vivo en un piso 
compartido, tengo trabajo, que hacia tiem
po que tenía ganas de tener, y no tengo nin
guna duda sobre mi respuesta en él. Me 
estoy sintiendo más segura”. Alicia se 
echa a llorar. Llora de emoción, de satis- 
facción, advierte. Y continua: “Creo que 
he aprendido a valorar mejor hasta donde 
puedo llegar y que lo importante es respon
der asumiendo esos límites. He tenido que 
dejar atrás algunas cosas con las que disfru
taba en el pasado, pero ahora he encontra
do otras que había abandonado, como la 
compañía". Alicia vuelve a emocionarse 
hablando de sus nuevos amigos, de la 
gente con la que ahora se siente feliz y 
apoyada. Y de la estabilidad que ha 
logrado no hace mucho “y que es lo más 
difíál de conseguir y ¡o más importante para 
seguir adelante” .
A  Alicia le diagnosticaron un trastorno 
mental hace más de veinte años. “En mi 
caso una de mis principales dificultades han 
sido los altibajos, que me han hecho dejar 
estudios y no poder trabajar en nada rela- 
tionado con lo que aprendía. Ha habido

muchas épocas en ¡as que sentía mucha 
rabia, pero ahora he aceptado que puedo 
hacer otros trabajos con los que también me 
siento bien y que me sirven para vivir. Y he 
descubierto que puedo encontrar otras cosas 
que también me satisfacen fuera del traba
jo, como hacer deporte que era algo que no 
había hecho en mi vida. Y disfruto con un 
balón como un chico pequeño. Lo disfru

tas, claro que lo disfrutas! Juego al fútbol, 
madre de Dios bendito!” , nos cuenta rién
dose. “Y al baloncesto. Y está muy bien". 
La oportunidad la ha tenido en el cen
tro de rehabilitación psico-social y labo
ral de Toledo, que gestiona Fislem (la 
Fundación socio-sanitaria de Castilla la 
Mancha para la integración socio-labo
ral del enfermo mental).
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"C U A N TO  A N T ES  S E  B U S Q U E Y  S E  T EN G A  TRATAM IENTO, M EJO R  PRO N Ó STICO "

Acude a este centro desde hace algo más 
de un año. Empezó recibiendo apoyo 
individualizado; después se animó a par- 
ticipar en algunas de las muchas activi
dades colectivas que ofrece a los 130 
usuarios a los que atiende. En sus horas 
libres, además de hacer deporte, Alicia 
asiste allí a un taller de relajación, a cla
ses de informática, fotografía, manuali- 
dades y a las sesiones de ocio, donde se 
organizan excursiones y salidas para ir al 
cine, a tomar algo, a pasear o a divertirse.
Este mes preparan una escapada a un spa 
y tienen previsto conocer a fondo los 
entresijos del teatro Rojas de Toledo. “Es 
agradable participar y ver que se mantienen 
¡os proyectos. Eso te da mucha confianza y 
te hace sentir bien” . es uno de los cinco comarcales que están en Talavera, Consuegra, Illescas y
Este centro de rehabilitación de Toledo Fislem gestiona en la provincia. Los otros Torrijos. Entre todos atienden a más de

JO'/I
J O Y E R O S  

C/. Comercio 33 (Casco Histórico) • 45001 Toledo ■ Telf.: 925 22 21 48

La Fundación 
pública tiene 

cinco centros de 
rehabilitación en 

la provincia de 
Toledo, que 

atienden a más 
de 400 personas. 

Están en esta 
ciudad, 

Talavera, 
Torrijos, Ules cas 

y Consuegra.
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EN U N O S M E S E S  S E  IN A U G U RA RÁ  EN TA LA VERA  U N A  RESID EN CIA  CO N  38 PLA ZA S

400 personas con trastorno mental 
(todas derivadas de los servicios públi
cos de salud mental) que necesitan 
apoyo para integrarse social y laboral
mente, “para funcionar mejor en su día a  
día” , concreta Olimpia Díaz, psicóloga 
del centro de Toledo, en el que trabajan 
además otros 9 profesionales. Desde 
terapeutas a trabajadores sociales o 
monitores.
Además de las actividades colectivas, el 
centro de rehabilitación ofrece apoyo 
individualizado a todos los usuarios. 
Desde psicológico y afectivo a orienta
ción para encontrar un trabajo adecua
do a su nueva situación. “A  veces la 
enfermedad mental no permite seguir desa
rrollando la misma actividad que se hacia 
antes y aquí podemos ayudarles a  reubicar
se en el mercado laboral y a  superar algu
nas barreras, como el encontrarse con un 
curriculum vacio en los últimos años en los 
que no han podido trabajar para poder 
seguir un tratamiento” .
En Fislem ofrecen formación y derivan 
a cursos públicos o privados que pueden 
ser de interés para sus usuarios. Y, tam
bién, han conseguido ya el compromiso 
de algunas empresas. “Cuando se han 
arriesgado a  contratar a  personas con tras
torno mental, la experiencia que ellos tie
nen, es positiva. N os ha pasado con 
empresas de limpieza, con supermerca
dos... Tener una discapacidad no significa 
no poder trabajar, significa que en ciertas 
áreas de tu vida tienes algunas limitaciones 
para funcionar y necesitas apoyos” , dice 
esta psicóloga.

DAVID ES UN EXPERTO en reciclaje de 
ordenadores. Una monitora de la aso
ciación a la que empezó a acudir poco 
después de que le dieran de alta en el 
hospital de día, en su ciudad, le animó 
“mucho” a hacer ese curso de ordenado
res, que duro 7 meses. Fue uno los tres 
mejores alumnos. Salió con un trabajo 
en Toledo que mantiene desde hace 5 
años y que le ha permitido “ser indepen
diente por primera vez. Ahora vivo en un

JOSÉ ANTONIO CONTRERAS, DIRECTOR DE FISLEM

“La región ha pasado en 7 años de 
estar en la cola a ser de las mejores 

en atención a estas personas”
El balance "muypositivo" 
lo hace J o s é  A n to n io  
C o n tre ra s  (en la foto). Él 
ha dirigido Fislem desde 
que el Gobierno regional 
creó esta fundación públi
ca en 2002 para apoyar la 
integración social y laboral 
de las personas con tras
torno mental que han sali
do de las unidades hospi
talarias de salud mental e 
intentan tener una vida 
independiente y normali
zada. En el quinquenio 
2005-2010 van a invertir 
200 millones de euros en 
ampliar los servicios para 
atender al colectivo. En la provincia de Toledo se ha pasado de contar con 2 centros de 
rehabilitación a 5 (son 19 en toda la región); de ofrecer 2 viviendas supervisadas a 6 en 
las que han residido 34 personas y a disponer de una residencia con 25 plazas, a la que 
se sumará una segunda con 38 que se Inaugurará enTalavera en el primer trimestre del 
año que viene. Además, Fislem está preparando la puesta en marcha de dos viviendas 
más en la provincia.
José Antonio Contreras anuncia que, además, entre sus objetivos a corto plazo está 
reforzar el servicio de empleo para los usuarios, porque encontrar un trabajo para ellos 
es el inicio real de una integración plena. "Hasta hace poco nadie apostaba porque pudie
ran volver al trabajo. Y es posible", comenta. Los resultados de los esfuerzos realizados 
hasta ahora son esperanzadores: el 40% de las personas que llegan a centros de rehabi
litación suele encontrar un empleo estable.
Para quienes no pueden o no quieren volver al mercado laboral, en Fislem también tie
nen otras opciones, "otras ocupaciones significativas" que sean fundamentales en el día a 
día: por ejemplo, en el centro de rehabilitación de Toledo tienen algunos usuarios que 
han optado por el voluntariado, por dedicar su tiempo y su esfuerzo a colaborar desin
teresadamente con asociaciones que promueven actividades deportivas para mayores 
o niños o con otras ONGs.
Y una vez incrementada sustancialmente la atención ofrecida, en Fislem se plantearon a 
principios de año un paso más: comprometerse con una Carta de Servicios con sus 
usuarios a prestarles una atención adecuada, continuada y de calidad. "Que todos sepan 
a que tienen derecho y  qué y  cómo deben exigírnoslo. Y en eso vamos a seguir avanzando", 
comenta el director. Para saber más sobre cómo funcionan y qué ofrece esta Fundación 
para la integración socio-laboral del enfermo mental se puede consultar en Internet su 
web: w w w .fis le m .e u  □
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DAVID TIEN E TR A B A JO  ES TA B LE  D ESD E H ACE CIN CO A Ñ O S Y  E S  UN EX P ER T O  EN  LÓ G ICA

NI MÁS AGRESIVOS, NI MÁS IMPREVISIBLES NI MÁS INCAPACES

Luchar contra el estigma

Jo sé  A n to n io  C o n tre ra s , el director de Flslem, anuncia que están diseñando una cam
paña para luchar contra el estigma que siguen soportando las personas con trastorno 
mental y que implica facilitar más información a todos los niveles para evitar el rechazo y 
el aislamiento que aún soportan. No sólo por lo que supone de injusto y discriminatorio; 
también porque propiciar un entorno positivo y de apoyo es crucial para la recuperación 
y la vuelta a la normalidad.
O lim p ia  D ía z  cree fundamental desasociar tópicos negativos que siguen relacionándose 
con la enfermedad mental: las estadísticas policiales demuestran que los esquizofrénicos 
tienen menos conductas agresivas que quienes no sufren este trastorno y también está 
demostrado que los enfermos mentales no son más Incompetentes ni más imprevisibles 
en su día a día si cuentan con el tratamien
to y los apoyos necesarios. 'Todas estas ideas 
erróneas generan emociones de rechazo, de 
pena. Y el resultado es: evito tener amigos con 
trastorno mental, evito contratarle en mi 
empresa, alquilarle mi casa... Todo eso provo
ca una gran distancia social", comenta la psi- 
cóloga del centro de rehabilitación de 
Toledo.
Alicia hablaba de este asunto esta semana:
"Cuesta tener amistades fuera (del centro al 
que acude). Yo he tenido algunas y  no les he 
hablado de mi problema por miedo a que no me aceptaran", reconocía.
Aunque ella también apunta un cambio relacionado con este aspecto: "el avance tremen
do" que se ha producido en el tratamiento a las personas con trastorno mental en sus 
más de 20 años de enfermedad y en los anteriores, durante los que vivió la misma pro
blemática con otros familiares. "Antes había un aislamiento enorme de las personas con 
trastorno mental, porque había mucho desconocimiento. Y eso causaba mucho dolor. En la 
familia se vivía como algo trágico, algo horrible de lo que nadie hablaba". Ya no existen los 
psiquiátricos, que Alicia conoció de cerca y que eran la única alternativa que se ofrecía a 
estas personas y a sus familias. “Allíhabía un concepto muy rígido de los tratamientos". Es su 
único comentario al respecto. □

nfes había un 
aislamiento enorme
que causaba mucho 

dolor", recuerda Alicia

piso con otros compañeros” . Y  más impor
tante aún: superar su miedo y su recha
zo a relacionarse con los demás, su ais
lamiento, que fue el principal problema 
que le provocó la enfermedad. Ahora 
tiene amigos con quienes sale y habla 
casi todos los días y con quienes com
parte sus dos grandes hobbies: los vide- 
ojuegos y la lógica.
A  David, que ahora tiene 29 años (le 
diagnosticaron el trastorno mental con 
20), le encanta resolver problemas que 
a la mayoría nos parecen imposibles. Se 
ha leído buena parte de los manuales y 
libros de lógica que ofrece la Biblioteca 
de Castilla la Mancha y escribe en un 
foro para expertos sobre esta materia. 
Cuesta creer que durante un tiempo la 
enfennedad le dejara mudo y con una 
minusvalía del 65%. Ahora es un chico 
amable y sensato, que recomienda a 
quien que tenga que enfrentarse a una 
enfennedad mental: “pedir ayuda lo 
antes posible, no encerrarse en casa y acu
dir a  un centro donde encontrar a  gente 
como tú” . La psicóloga Olimpia Díaz lo 
ratifica: “Cuanto antes se busque y se 
tenga tratamiento, mejor pronóstico” . En 
ello insiste el director de Fislem, José 
Antonio Contreras: “es muy importante 
para la recuperación buscar ayuda ¡o antes 
posible” .

Y t a m b ié n  V í c t o r , un joven de 22 
años que vive desde hace 4 con una 
enfermedad mental, recomienda lo 
mismo. “Cuando te diagnostican algo asi 
te sientes muy mal, pero hay que seguir 
adelante. L a  enfermedad que yo tengo la 
puede tener cualquiera. Yo trato de ser opti
mista” . Aunque las cosas no son fáciles. 
En su caso requiere seguir a rajatabla 
una medicación que, si deja de tomar, le 
provoca severas recaídas “durante las 
que no puedo ni hablar, ni moverme de la 
cama, ni sonreír” .
Cuesta ser constante, pero él tiene claro 
que debe serlo y tratar de poner solu
ción a cualquier incidencia. Por ejem
plo, cuenta, a veces se ha sentido recha-
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srmsn Es una empresa dedicada al suministro industrial en general y en especial al sector 
de las energías renovables.

Nuestra filosofía se resume en lo siguiente:
* Calidad y competitividad de nuestros productos.
* Servicio rápido y profesional.
* Confianza del cliente en nuestra atención y capacidad de respuesta

SITASA está especializada en el aprovisionamiento en el sector de la energía eólica y de la 
producción aeronáutica así como en el servicio de “outsourcing” para empresas que cuentan 
con un almacén de suministro interno gestionado por la compañía.

3 ¡ ! íedet.°  ^
PREMIO COMPROMISO CON LAS NORMAS DECAUDAD2009

Suministros Industriales del Tajo, S.A.
C/ Jarama, 52 - Polígono Industrial - 45007Toledo 
Telf: (34) 925 23 22 00 Fax: (34) 925 23 2 1 47
sitasa@sitasa.com www.sitasa.com

BOSCH m ^pTA H LW ILLE lQ
DIN EN ISO 9001

PFERD

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #743, 21/11/2009.



En exclusiva durante el mes de Diciembre, reserve su mesa sin mínimo de comensales, 
en el Restaurante de El Cigarral de las Mercedes de Toledo.

Descubra una Carta muy sugerente y de Calidad que no olvida los Platos de Cuchara.

Olimpia Díaz es una de las psicólogos que 
trabajan en el centro de rehabilitación de Toledo.

zado porque la medicación lo dejaba un 
poco adormilado “y la gente pensaba que 
era un drogata o algo así. Lo superé hablan
do con mi médico, contándole como me 
sentía para que me cambiara la medicación. 
Ya no me p asa".
Victor trabaja para una gran superficie 
comercial y también acude, como los 
dos anteriores, al centro de rehabilita- 
ción de Toledo. Allí, dice, le ayudan a 
superar los pequeños problemas cotidia
nos que puede tener: “si estoy nervioso o 
preocupado, si he discutido con alguien. ..” 
Y también, “a  ser más abierto, a n o  ser tan 
tímido como era antes” . Con el centro ha 
hecho algunas excursiones y ha conoci
do a otros jóvenes que tienen el mismo 
trastorno o los mismos problemas que él. 
“Eso es muy importante porque te ayuda a  
conocer mejor tu enfermedad” . □

Las familias im portan
En Fislem también trabajan directamente 
con las familias de las personas con enfer
medad mental: ofreciéndoles información 
sobre el trastorno y orientándoles sobre 
cómo actuar y tratar a quien lo padece 
para que colaboren en su recuperación y 
en lograr la autonomía de estas personas. 
Y, además, “cuidan"de ellos y tratan de ali
viarles en el estrés que a veces les puede 
generar la situación. "Las familias suelen 
estar muy agradecidas porque hasta ahora 
no se las había tenido en cuenta y  apenas 
había recursos para ellos", dice Olimpia 
Díaz. En el centro de Toledo en el que ella 
trabaja tienen 4 grupos de familias que se 
reúnen una vez al mes y, además, se les 
ofrece atención individualizada y se les 
visita en casa cuando ellos no pueden 
acudir al centro, sobre todo a los que ya 
son muy mayores. □

SANIDAD

EL CIGARRAL DE LAS MERCEDES
Ctra. de Piedrabuena, 72 • 45004Toledo -Telf.: 925 25 20 64 • w w w .cigarraldelasm ercedes.com
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deportes_______
j~ |  I G N A C I O  A R I Z A G A

E L  V O L E IB O L  A S O C IA C IÓ N  T O L E D O  E M P IE Z A  D E S D E  2 a D IV IS IÓ N

Una empresa valenciana 
salva el voleibol toledano

El Voleibol A sociac ió n  Toledo m ilitaba el año pasado en la Su p e rlig a , la m áxim a categoría , 
pero ha descend ido va ria s  d iv is io n es , hasta 2a N acional, debido a los p rob lem as 
económ icos. Para refundar el proyecto , partiendo desde abajo , han encontrado una 
em presa va lencian a  de la co nstrucc ión , G rupo Lo n geva , que garantiza la v iab ilidad  
económ ica y  les ha sugerido  que hagan un proyecto fuerte para ascender.

A na Isabel Rodríguez,
Presidenta-Entrenadora del 
Voleibol Asociación Toledo, 

habló con inequívoca claridad en la 
presentación del nuevo patrocinador 
que se realizó en el Ayuntamiento de 
Toledo. “Lo único que tengo que decir 
es que hemos conseguido ios m ás difícil, 

hemos encontrado un sponsor cuya  
aportación supone la supervivencia no 

sólo del equipo sino de las ochenta chicas 

de las categorías inferiores” , afirmó con 
grandes dosis de convicción.
Por su parte, el Consejero Delegado 
de Longeva, Jesús Jiménez, destacó 
que a su grupo de empresas le gusta 
apostar por el deporte “porque siempre

E l Grupo Longeva 
aporta 60.000 
euros y asume 

el compromiso de 
reforzar al equipo si 
hay opción de 
ascender

¡ I T T
S p - p ;- i  f T

tenemos que estar conectados con la 
sociedad” . Pese a la situación de crisis 
y pesimismo que se vive en el mundo 
del deporte por la recesión económi
ca, Jiménez, que ha practicado el 
voleibol, se definió como una persona 
“moderadamente optimista y sensata” , 
dejando claro que si el equipo tiene 
opciones para ascender, su grupo de 
empresas hará un esfuerzo suplemen
tario por redoblar el apoyo. “Somos 
unos aliados leales y comprometidos” , 
afirmó.
La empresa del grupo que patrocina
rá al Voleibol Asociación Toledo 
será C on salda O bras y Construcción, 
que ya se ha instalado en la capital

El concejal de deportes del Ayuntamiento 
de Toledo, Alfonso Martín, presidió la 
presentación del nuevo patrocinador. El 
segundo por la derecha es Jesús Jiménez, 
consejero delegado del Grupo Longeva. A 
su lado podemos ver a Emiliano Carballo, 
que ha influido positivamente en la
operación. Foto : RUBÉN INFANTES

regional, concretamente en Ronda 
de Buenavista. “A cabam os de llegar a  
Toledo y buscam os el arraigo” , dijo 
Jiménez. El evento contó con la pre
sencia del expresidente del Toledo, 
Emiliano Carballo, quien, pese a 
rehuir en todo momento el protago
nismo, ha influido positivamente en 
la llegada de esta empresa valencia
na, que aporta al voleibol 60.000 
euros. □
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E L  D E L A N T E R O  D E L  C A R R A N Q U E  H A  M A R C A D O  S I E T E  G O L E S

La revelación 
se llama Moha

M o h am e d  C h e ra k a , "Moha", se ha convertido en el jugador revelación de Tercera. 
Actualm ente es uno de los futbolistas que marca diferencias en la categoría, de ahí que algunos 
equipos rivales le sometan a mareajes expeditivos, com o el sucedido frente al Torrijos, que 
term inó con Moha denunciando insultos racistas. El caso es que el delantero del Carranque ha 
anotado siete goles en la que ha sido la mejor primera vuelta de su carrera.

M ohamed Cheraka ha jugado 
en los cadetes del Toledo, el 
Santa Bárbara, el Cobeja, el 

Madridejos y el Consuegra. 
Actualmente milita en el Carranque, el 
club donde se ha producido su explo
sión futbolística, donde se.ha ganado la 
aureola de jugador competitivo, rápido, 
técnico y definidor. A  él no le gusta 
hablar de sí mismo, porque piensa que 
esa tarea corresponde a los demás, pero 
cuando se le pregunta sobre sus cualida
des responde con estas palabras:”creo 
que ¡o mejor es que soy completo. Voy bien 

de cabeza, soy agresivo y competitivo, y 
también me gusta trabajar en el campo” . 

Otra de sus virtudes hay que buscarla en

N adie me ha 
regalado 
nada. Aspira 

al máximo, con los 
pies en el suelo” dice 
este estudiante de 4a 
de Derecho

la polivalencia. Moha se desenvuelve 
bien en varias posiciones, en la delan
tera y la medular, eso sí, siempre invo
lucrándose en el trabajo de presionar 
para recuperar la pelota.
El delantero del Carranque, club que 
lidera el Grupo XVIII de Tercera, no 
está sorprendido por la gran primera 
vuelta que está completando. “Tenía 
muy claro que éste iba a  ser mi año” . Hijo 
de un vigilante y una ama de casa, 
Moha sabe lo que quiere. “Yo aspiro al 
máximo. Tengo paciencia y b s  pies en el 
sueh” . Residente de una conocida urba
nización de Olías del Rey, Moha está 
disfrutando del liderazgo del 
Carranque, un club recien ascendido. 
“Esto no se ¡o esperaba nadie. Estamos 
muy contentos. H ay que vivir el momen
to. L a  Liga es muy larga pero si nos b  cre
emos vamos a  estar arriba. El probkma es 
que en Tercera cualquiera te puede ganar” . 
Mohamed es de religión musulmana y 
le está muy agradecido al Carranque 
por varios motivos, uno de ellos que le 
pennitieron jugar sólo un tiempo en el 
partido contra el Talavera, que coinci
día con el Ramadán. En este equipo ha 
sacado lo mejor de sí mismo.
Amante de la música de “E l C an to  del

Mohamed Cheraka, “Moha”, tiene 21 
años, es musulmán, reside en Olías del 
Rey y le gustan el Barcelona y “El Canto 
del Loco”. De momento, no tiene novia. 
“Me gusta que sean simpáticas”. Foto: barrí

L o c o ” y seguidor del Barcelona, 
M ohamed estudia Cuarto de 
Derecho y ve su futuro ligado a la 
abogacía. De momento, no tiene 
novia. El caso es que no posee un 
prototipo definido de chica. “Me 
gusta que sean sim páticas” , afirma la 
revelación de Tercera. O
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PATROCINADOR GALARDONADO

CCM

MAPFRE

Santander

movisrar

/ .HALCON
-------VIAJES-------

Em p resa  d el Año.

GRUPO ROS CASARES

Em p resaria  del Año.

ESTRELLA TORIJA GARCÍA

Em p resario  del Año.

JULIÁN DE LOS REYES

Em p resa  co n  M ayor Proyección  N acional.

VINAGRES PARRAS S.A.

Em p resa  con  M ayor Proyección  In tern acio na l.

AGROIBÉRICOS DERAZA

Jo ven  Em p resario .

JOSÉ LUIS MUÑOZ CASTILLO

SanitasJ^

*
CAJA MADRID

T a n g e n teO  i 1

Telefónica

O rg an iza ció n  Em p resaria l.

LONJA TOLEDANA

Period ista  q u e  m ás ha C o n trib u id o  a P o ten ciar la Im agen  d e  las Em p re sa s  To led an as.

FÉLIX MADERO

A d m in istració n  q u e  m ás ha C o lab o ra d o  con  el Te jid o  Em p resaria l.

SERVICIO DE SALUD DE CASTILLA-LA MANCHA

C o m p ro m iso  Em p resaria l co n  el R esp eto  al M edio  A m b ien te .

GRUPO DE EMPRESAS PEDRO MIRANDA PÉREZ S.L.

C o m p ro m iso  Em p resaria l co n  la Ca lid ad .

SUMINISTROS INDUSTRIALES DEL TAJO S.A.

C o m p ro m iso  co n  la P reven ció n  d e  R iesgo s Lab ora les.

MULTITUBO MONTAJE Y DISTRIBUCIÓN

"V ictorian o  A ro ch en a"a  la Em p resa  Fam iliar.

JOMA SPORT

In n ovación  2009

LABORATORIOS JANSSEN-CILAG S.A.

G alard ó n  E sp ec ia l d e  Fed eto  al A u tó n o m o

JOSÉ MARTÍN SÁNCHEZ

G alard ó n  Esp ecia l d e  Fed eto  por su A p o yo  al Em p resario  d e  Castilla -La  M an cha

j e s ú s  b á r c e n a s  Ló p e z
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EL TOLEDO GANA Y SIGUE 
JUGANDO AL ATAQUE

Con un fútbol valiente y alegre, el Toledo está logrando la 
remontada. Más allá de im presiones están los datos. El grupo de Luis 
Díaz ha logrado diez de los últimos doce puntos, lo que les ha 
catapultado a la décima posición, a sólo cuatro puntos de los, hasta 
hace unas sem anas, quiméricos play-offs.

De medio campo para arriba, el Toledo está siendo una apisonadora. 
Los capitalinos han marcado once goles en los últimos cuatro 
encuentros, con un Rufino inconmensurable, que recuerda a ese 
futbolista que jugó en Primera con el Atlético de Madrid, y un Pulga 
que tiene un tiralíneas.

Pero lo importante es que el Toledo no ha renunciado a su filosofía: 
sigue jugando al ataque. Nada de amarrar, fotobarri

LUJAN, OTRA 
VEZ NÚMERO UNO

Sergio Luján (el segundo por la 
izquierda) ha vuelto a revalidar su 
título de nadador número uno, en su 
categoría, en EEUU. Si ya la semana 
pasada les contábamos que había 
quedado campeón del Distrito Norte 
de Florida (EEUU), el pasado 14 de 
noviembre se ha proclamado, por 
segundo año consecutivo, campeón 
del Estado de Florida, marcando 55, 
33, en la que es la mejor marca de la 
categoría en nadadores de USA 
hasta los 18 años. Además, su 
equipo de relevos (en la imagen) 
batió el record nacional de 4 x 50 
estilos.

PROTESTA ELEGANTE
LA SELECCION ARGENTINA. 
Leñadores, marrulleros, "segan
do" el césped a la mínima ocasión, 
la selección argentina dejó imagen 
de banda del arrabal en su derrota 
frente a España. Lo curioso es que

t haya comentaristas y entrenado
res que llamen a esto "ser compe
titivos", "ser cancheros" o "jugar 
con coraje", cuando en el fondo es 
una exhibición de impotencia fut
bolística que pone en peligro la 
integridad de los contrarios. Y es 
que, exceptuando a Messi y De 
María, la selección argentina 
demostró en el estadio Vicente 
Calderón que son un grupo de pri
vilegiados tuercebotas.

Ya se sabe que el arbitraje de ASO BA L es digno de entrar en la antología 
del disparate. Al Lábaro, por su condición de equipo modesto, le están 
breando. La afición quiso mostrar su disconformidad con esta situación de 
una manera elegante: dándose la vuelta cuando los colegiados saltaron al 

j  campo. La palabra engaña siempre, el gesto nunca. Foto : barrí
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TORNEO DE 
PÁDEL EN TOLEDO

El Hotel Hilton Buenavista 
acogió la presentación del I 
Torneo de Pádel Caja Castilla La 
Mancha, una competición que se 
disputa en Layos del 20 al 22 de 
noviembre.

Los ganadores recibirán 400 
euros, una pala de Gastón 
Malacaza y un trofeo. Los 
subcam peones ganarán 200 
euros más un vale para material 
deportivo. También hay premios 
para el tercer y el cuarto pu esto. 
Se harán un sorteo de regalos 
entre los asistentes al evento.

LOS TÉCNICOS DEFENSIVOS. Si 
algo gusta del proyecto de Luis Díaz 
en el Toledo, es su apuesta por el ata
que. El equipo toledano no juega ni al 
cerrojazo, ni al empate. Pero esa no 
es la tónica de 2a B, ni de Tercera. El

t tipo de entrenador que prima en esas 
categorías es el defensivo, el que sale 
a amarrar, el que le importa muy poco 
el espectáculo, el que pone el auto
bús, consigue el empate y luego en la 
rueda de prensa dice que podían 
haber ganado el partido. Estos son 
los mismos técnicos que dejan en el 
banquillo a los jugadores creativos y 
encumbran a los que sólo saben 
correr. ¿Qué hubiera sido de Xavi, 
Cese e Iniesta con estos tipos?

QUINTANAR VOLVIÓ A SER 
LA CAPITAL DEL CROSS

Unos 1.200 atletas participaron en el XXIX  edición del Cross de 
Qulntanar, un evento en el que la buena organización y la implicación 
del público volvieron a ser las señas de identidad. Los espectadores se 
volcaron con los corredores, que se dejaron la piel y  ofrecieron ese 
gran espectáculo que proporciona el atletismo con el esfuerzo de los 
corredores rozando la extenuación.

Desde el punto de vista estrictam ente de la competición, los 
africanos volvieron a demostrar su grandeza. En hombres se impuso 
Alemayehu Bezabeh y en m ujeres Inés Chenongue. Foto: arturo rojo

BALONMANO,ATOPE

El derby de 2a Nacional entre el Lábaro y el Beatriz Amlbal confirmó lo que se 
sospechaba: el balonmano toledano vive uno de los mejores momentos de su historia. 
Las gradas estuvieron muy animadas y la victoria fue para el Beatriz Amibal de Rafael 
Sierra, aunque ambos equipos dieron muestras de su calidad. Hay jugadores en ambos 
conjuntos a los que hay que seguir muy de cerca porque apuntan buenas maneras.
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NUEVO DIRECTOR 
DEPORTIVO

Juan María Pozo " Gudi", un 
perfecto conocedor del fútbol 
extremeño y portugués, de 41 
años, es el nuevo director 
deportivo del Toledo. Pozo tiene 
ante sí el gran desafío de repensar 
el fútbol base del club, pendiente 
de una planificación seña.

Este profesional, que jugó de 
delantero centro en Tercera 
División, ha firmado por esta 
temporada y otra opcional.

De la mano de Pozo llega el 
nuevo preparador físico Curro
Velázquez. Foto: barrí

r j w / !

54 PARTICIPANTES EN EL 
KARTING CLUB CORRECAMINOS

54 pilotos, distribuidos en cinco categorías, participaron en el 
Campeonato Social del Karting Club Correcaminos de Recas, en una 
jornada espectacular que tuvo muchos alicientes para pilotos y 
espectadores.

Los ganadores fueron Jorge Macías en categoría alevín, A nton io  
Aguado en cadete, Iván Martínez en 125 automáticos, V íctor Pérez
en DD2 y D. Fornell en KZ2 125 m archas. Todos demostraron un buen 
nivel con el kart. La próxima prueba, la última de la temporada, se
celebra el 13 de diciembre. Foto : Angelines Sánchez

AUGE EN ILLESCAS
M  HIPOCRESÍA CON EL DOPING.
Para esclarecer y acabar con el doping 
en el deporte hacen falta deportistas 
valientes, dirigentes valientes y médi
cos valientes. Andró Agassi, gran 
campeón de tenis, acaba de confesar

t en un libro que se dopó, y que la ATP,
Asociación de Tenistas Profesionales, 
hizo la vista gorda. Aquí tenemos una 
prueba del corporativismo que existe 
en algunos deportes con el doping.
Basta recordar al ciclista Jesús 
Manzano, quien dio un paso al frente, 
denunció el asunto y sus compañeros
le hicieron el vacío. Dicen que el día ^  ,
que salte de verdad lo del doping va mimbres. En la gala del Deporte que organizo el Ayuntamiento se pudo
a haber muchas sorpresas. La de apreciar. Y  no hay que olvidar tampoco a las chicas de la gimnasia rítmica, que
Agassi es ya una de ellas. ■ se acaban de proclamar campeonas infantiles de Castilla La Mancha.

El deporte 
¡llescano vive un 
gran momento en 
cuanto a cantera de 
deportistas. Más allá 
de los problemas 
que tuvo el 
Baloncesto lllescas, 
los mismos que 
decenas de clubes 
en toda España, el 
deporte de lllescas 
cuenta con buenos
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E M I L I O  J I M É N E Z

JUANJO NÚÑEZ 
PIENSA EN EL 
SALTO A 125 CC
El piloto Juanjo Núñez Sánchez
(Talavera, 1996) está pensando en 
competir el próximo año en la 
categoría de 125 cc tras haber 
conseguido casi todo en el 
panorama nacional en la modalidad 
de 80 cc. Núñez se proclamó el 
pasado fin de semana campeón del 
Open de Extremadura de Velocidad, 
un galardón que une al Campeonato 
de Madrid de Minimotos, el 
subcampeonato de Navarra de esta 
misma especialidad y la subida al 
más alto del podio en carreras que 
no son puntuables en la categoría 
cadete-juvenil, pero que tan sólo se 
imponen en éstas los grandes 
corredores como son las pruebas de 
Los Molinos, Ciudad Real y Toledo. 
Juanjo Núñez ha sido el mejor de la 
categoría, superando a Víctor 
Fernández y a Jefrey Concejil y ya 
sí que se muestra como el auténtico 
sucesor de uno de sus ídolos: 
Alvaro Bautista. El futuro que se le 
presenta al joven piloto de la Ciudad 
de la Cerámica parece Inmejorable.

M A N O LO  A LFA R O : “VAM OS A  T E N E R  D IF ÍC IL  
ESTA R A R R IB A  PO R LO S  A R B IT R A JES ”

El entrenador del Talavera CF, el madrileño Manolo Alfaro, asegura que 
"vam os a tener muy difícil estar arriba por los arbitrajes que estam o s  
padeciendo". Es una voz más del seno del club que se queja de las 
actuaciones arbitrales en lo que va de temporada y más concretamente 
en los dos últimos choques ligueros. Parece que las actuaciones de los 
colegiados están perjudicando muy mucho al cuadro blanquiazul, pero 
también es verdad que el equipo ya lleva tres jornadas sin ganar y de la 
segunda plaza de la tabla ha pasado a la cuarta, pero empatado a puntos 
con el quinto clasificado. Adem ás, si hace hace una semana el técnico 
cerámico aseguraba que no iba a hablar de los árbitros, lo ha hecho siete 
días después y también certificó que no haría "el payaso protestando en 
la banda" y en Hellín fue expulsado.

C E P E D A , C O N T R A  
LA  FE D E R A C IÓ N

El presidente de Escudería Talavera, 
Joaquín Cepeda, ha mostrado su 
contrariedad con la Federación de 
Castilla- La Mancha de Automovilismo 
porque "n os tiene olvidados y e so  que 
organizam os e l seten ta  por ciento de 
las pruebas que se  realizan en la 
región". Cepeda amenaza con no 
organizar competriciones en Castilla- 
La Mancha si la Federación continúa 
ignorando el trabajo de los 
talaveranos.
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ELTO RPED O  RESISTE LO S  EQ U IP O S  D E L T A L A V E R A  R U G B Y  SE
EN LA  PREFERENTE PR ESEN TA N  EN C O M P LEJO  E S T O R IL

El Torpedo 66, de Cebolla, ha 
preparado esta temporada una 
plantilla con un presupuesto muy 
inferior a la pasada, pero está 
resistiendo en la categoría de 
Primera Preferente Autonómica, 
pues marcha en segunda posición, 
a un punto del líder Chozas de 
Canales, y delante de escuadras 
tan potentes como la Unión 
Deportiva Talavera y el Madrldejos. 
En la foto, Machuca, el buque 
Insignia del Torpedo 66.

Las dependencias del Complejo Estoñl, principal patrocinador del club, han 
sido el escenario que el Talavera Rugby ha escogido para realizar la 
presentación de las plantillas de los equipos sénior y femenino, así como los 
Integrantes de la Escuela de Iniciación, que trabaja con quince chicos de 
edades comprendidas entre los ocho y los dieciséis años. El Talavera Rugby 
está inscrito en la liga extremeña, en la que compiten seis equipos, y tiene 
como objetivo clasificarse en la mitad de la tabla. La entidad, además, 
continúa buscando jóvenes para sus escuela y para ello ha abierto una oficina 
en las jornadas de martes y jueves -a partir de las ocho y media de la noche- 
en las dependencias de las Instalaciones deportivas del campo municipal 
Diego Mateos 'Zarra', lugar en el que se ofrece toda la información necesaria 
a aquellos que desean comenzar a practicar este deporte.

E L  T A LA V ER A  F S Y A  ES LÍD ER , PERO  
DAVID MARÍN N O  LO  DA IM PO RTA N CIA
El Talavera FS ya es líder del Grupo Norte de la División de Plata, aventajando 
en dos puntos al Galdar, segundo clasificado, pero los de la Ciudad de la 
Cerámica cuenta con un punto menos. Cinco victorias consecutivas han 
sellado los talaveranos y la última consiguiendo cuatro goles en los dos 
últimos minutos. El técnico David Marín no da mucha Importancia a la 
situación actual en la tabla porque "el liderato lo debemos de tener al final de 
esta primera fase, que es cuando importa, y no ahora que tan sólo es 
anecdótico. Eso sí, la clasificación premia el trabajo realizado y estamos 
demostrando que tenemos recursos para ganar a cualquiera, aunque el 
partido se nos ponga cuesta arriba". Además, hay que significar que Alberto 
Riquer -en la foto- ya se ha recuperado totalmente de la lesión de rodilla que 
le ha tenido alejado de las canchas y, lo que es mejor, ya anotado su primera 
diana, algo que ha hecho feliz al gran goleador.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #743, 21/11/2009.



7 8 /  A Q U Í  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

P U E B L A  M O N TA LBÁ N  
Música de cine en CIBRA

Unas 400 personas llenaron el 
salón de actos de la Casa de la 
Cultura para asistir a este espectá
culo ofrecido por la Banda 
Municipal de Música, la orquesta 
de guitarra 'Allegro XXI' y el grupo 
de teatro 'Nueva Era'. Se escucha
ron bandas sonoras como 'El últi
mo mohicano', 'Piratas del Caribe' 
o 'El padrino' combinaban con 
otros sonidos más frescos como la 
música de 'Los Picapiedra' o pelí
culas infantiles como 
'Blancanieves' o 'Sinfonía de los 
juguetes', sin olvidar el sonido de 
películas como 'Love Story', 
'Parque Jurásico ', 'El golpe' o 
'Good Morning, Vietnam', entre 
otras m uchas. El concierto se 
enmarca dentro de las actividades 
del Festival del Cine y la Palabra, 
C IB RA  que se celebra en La 
Puebla de Montalbán.
C IN E  F A N T Á S T IC O  
Toletum acoge la X III edición

El centro Toletum acoge del 25 
al 29 de noviembre la XIII edición de 
la Muestra de Cine Fantástico e 
Independiente en la que se proyec
tarán, entre otras, películas "pre
mier" en 35 m m , como Infestation 
y Plome, y los cortometrajes man- 
chegos 'Flecho en Castilla-La 
Mancha'. La Muestra incluye tam
bién el Certamen Internacional de 
Cortometrajes Fantásticos y de 
Terror "Premio Objetivo” , que se 
fallarán el sábado. En las activida
des paralelas, habrá música en 
directo con los grupos: La Víbora 
Lagarta, Koma, Drum Cat y el Trío 
flamenco Matices.

: M O R A
El Festival pasa su ecuador

'El otro W illiam', de Jaim e 
Salom, a cargo de TEatro de la 
Baranda, y 'Otro anfitrión', una ver
sión de la obra de Plauto del grupo 
Otro Teatro, son las obras que se 
representarán en el Teatro Principal 
de Mora los días 21 y 22 de 
noviembre, respectivamente, con 
lo que la XIII edición del Festival de 
Teatro Aficionado de Mora cruza su 
'ecuador'. El pasado fin de semana, 
en el que se produjo sendos llenos 
absolutos del auditorio, tuvo lugar 
también una jornada de puertas

abiertas y 
una gym- 
kana tea
tral para 
niños de
menos 
de 16
años,
que
contó
con una 
amplia 
participa
ción.

B IB L IO T EC A S  
Prem ios María Moliner

Treinta y cuatro bibliotecas públi
cas municipales de Castilla-La 
Mancha han sido galardonadas, por 
su labor de fomento y promoción 
de los hábitos lectores entre niños 
y jóvenes, según informó la conse
jera de Cultura, Turismo y 
Artesanía, Soledad Herrero. Los 
premios Moliner son una campaña 
dirigida a municipios de menos de 
50.000 habitantes que desde 1998 
reconocen los mejores proyectos o 
actividades para promover la lectu
ra de niños y jóvenes. Añover de 
Tajo, Bargas, Cabañas de la Sagra, 
Ciruelos, Dos Barrios, Lagartera, 
Méntrida, Numancia de la Sagra, 
Orgazy Villafranca de los Caballeros 
son las toledanas premiadas.

Museo de Santa Cruz
Teatro. Picasso y Dalí en el teatro. 
Plasta el 10 de enero
Galería Ar+51
Pintura de Alfonso Pérez Plidalgo. 
Plasta el 24 de noviembre
Galería Tolmo
Pintura de Fernando Sordo. Hasta el 
15 de diciembre
Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Celedonio Perellón. Hasta el 
29 de noviembre.
Palacio de Benacazón.
Fotos. De la Transición al siglo XXI', 
fotos de EFE. Hasta el 26 de 
noviembre.
Sitio Histórico de Melque
Exposición, de Carolina Ceca. Hasta 
el 15 de diciembre.

Teatro Principal. Mora
Teatro. 'El otro Wiliam' por Teatro de 
la Baranda. Sábado 21 a las 20h.
'Otro anfitrión', por Otro Teatro. 
Domingo 21 a las 20h
Teatro de Rojas.
Teatro. 'El sueño de una noche de 
verano', por Morborla Teatro. Jueves 
19 y viernes 20 a las 20,30 h.
Danza. 'Beethoven', por el Ballet de 
Víctor Ullate. Domingo 22 a las 19 h. 
Teatro. 'La muerte y la doncella', por 

la Compañía Saga Producciones. 
Jueves 26 y viernes 27 a las 20,30 h.

Cine Club Municipal.
'Vacaciones de ferraaosto', de Glannl 
di Gregorillo. Lunes 23, a las 20h, en 
el auditorio de CCM. Martes 24 a 
las a las 19h y 22 h en el Teatro de 
Rojas, Miércoles 25, en la Biblioteca 
deí Polígono, a las 20h.

actividades
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La Cultura
interés de todos

T O L E D O  ISLÁ M IC O  
Rojas y V illa  com p arten  el 
P rem io  C la ra  Delgado

La Asociación de Amigos del 
Toledo Islámico entregó el galardón 
'Clara Delgado Valero', en su edición 
2009, a Juan Manuel Rojas y José 
Ramón Villa, ex aequeo. Ambos 
arqueólogos han trabajado juntos 
durante varios años en múltiples 
lugares de la ciudad y la provincia. El 
Premio Clara Delgado fue instituido 
hace cuatro años por la Asociación 
de Amigos del Toledo Islámico para 
distinguir a personas o entidades 
que se hayan significado por su labor 
en la defensa, investigación, recupe
ración o divulgación de cualquier 
aspecto relacionado con la cultura 
hispanomusulmana que arraigó en 
nuestro territorio durante la Edad 
Media. El premio se materializa en 
una creación artística original del 
escultor toledano, Julio Martín de 
Vidales. El alfarero José Aguado 
Villalba, el decano de la Facultad de 
Humanidades, Ricardo Izquierdo, y el 
historiador Jean Passini han sido los 
distinguidos en años anteriores por la 
asociación.

MUSEO SANTA CRUZ
Se abre parte de la exposición
perm anente

El traslado de los fondos de la 
Iglesia, que custodia el Museo de 
Santa Cruz, desde las salas de la plan
ta baja, junto al claustro, a la sala alta 
del crucero, ofrece un nuevo discurso 
a través tanto de las pinturas como 
de las esculturas, que en virtud del 
convenio con la Iglesia, que las cedió 
en 1961, deben estar expuestas de 
forma permanente. Arropan esta 
colección piezas de otros centros, 
como el museo del Prado y la 
Diputación y fondo estable del propio 
museo. Este traslado ha permitido 
realizar obras de saneamiento en el 
lugar que las acogía y una vez con
cluidas volverán a destinarse a expo
siciones temporales, con fondos pro
pios o externos.

1

a r a n a  d e l  t a j o

El docto r M arañón  /  El G reco

Esta rana memoriosa recuerda que Gregorillo Marañón, el abue
lo, es decir, el médico, celebra el cincuentenario de su muerte 
en el mes de marzo de 2010. Esto dará pie a numerosos actos 

de recuerdo y homenaje en toda España y parte del extranjero. Mi 
sapo me ha soplado que ya se tiene en previsión una Exposición con
memorativa, organizada por la Sociedad Estatal de 
Conmemoraciones Culturales y la Fundación Gregorio Marañón. Ya 
han dicho esta boca es mía, para apuntarse a los homenajes, la 
Fundación Ortega y Gasset, la Sociedad Española de Endocrinología 
y Nutrición, el Ateneo de Madrid o la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo. Me resulta raro que, con lo águila que es para 
estas cosas, mi querido alcalde de la Imperial Ciudad aún no haya 
sumado su voz a las citadas y a las de las Reales Academias, cole
gios de médicos y universidades que ya están en la pomada del cin
cuentenario. Incluso ciudades como París, Lima y Cuzco cuentan con 
programación para recordar a este insigne toledano de adopción y de 
corazón. Mi sapo, que es sabio prudente, me dice que fue Galdós 
quien trajo a Marañón a Toledo y quien le enseñó el Cigarral de 
Menores. Y  un profesor mío, don Antonio Quintana, que, además de 
ser un cojo simpático y enseñar Ciencias Naturales, era capellán del 
nuncio, es decir, del manicomio, nos contaba con detalle cómo el 
famoso doctor ataviaba a los locos como el apostolado de El Greco, 
para fotografiarlos y comparar qué parecido podría haber entre los 
apóstoles pintados y la locura. Sería curiosísima una exposición de 
esas fotografías en este cincuentenario del óbito de don Gregorio. Y  
hablando de El Greco, me hago lenguas del éxito de la exposición en 
México. Cuarenta Grecos de España más otros tres mexicanos for
maban parte de la muestra que acaba de cerrar sus puertas en el 
Museo del Palacio de Bellas Artes de la capital azteca. Las cifras dan 
cuenta del éxito: 260.000 personas la han recorrido en menos de dos 
meses y se han ofrecido 364 visitas guiadas en cuatro semanas y 
ampliados los horarios de los fines de semana. Y  nosotros en Toledo 
sin contarlo, sin airearlo. Pues ahí queda eso, que esta rana es cos
mopolita y también gusta de ranear en los charcos del país de los 
chapulines.
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16/10/09 17/10/09 20:30 h.

COM PAÑÍ A:TEATRO CORSARIO 
DRAMATURGIA Y DIRECCIÓN:

FERNANDO URDIALES

30 / 1 0 / 0 9  31 / 1 0 / 0 9  20:30 h.

“F u e i i t e o v e j u n a ”

COMPAÑÍ A:RAKATÁ 
CCIÓ N :LAWRENCE BOSWELL

13/1 1/09 M / I  1/09 20:30 h.

“ La  e s tre lla  de 
S e v illa ”

COMPAÑÍA NACIONAL DE TEATRO CLÁSICO 
VERSIÓN Y DlRECCIÓN:EDUARDO VASCO

19/1 1/09 20/1 1/09 20:30h.

V “E l  s u e ñ o  d e  u n a  
n o c h e  d e  v e r a n o

COMPAÑÍA: MOR BORI A TEATRO 
DIRECCIÓN:EVA DEL PALACIO

w f
-V'

5/12/09 20:30 h. 6/ 12/09 19:30 h.

“E l  a u to  de los R e y e s  M a g o s ”

COMPAÑÍA:TEATRO DE LA ABADÍA Y NAO D'AMORES 
DRAMATURGIA Y DIRECCIÓN:ANA ZAMORA 

ARREGLOS Y DIRECCIÓN MUSICAL:ALICIA LÁZARO

19/12/09 20:30 h.

m e
A r t e  n u e v o  dg h a c e r  
d í a s  e n  e s t e  t i e m p o

COMPAÑÍAiPRODUCCIONES MICOMICÓN 
DRAMATURGIA Y DIRECCIÓN:

LAILA RIPOLL Y MARIANO LLORENTE

2/1/10 20:30 h.

J a c a r a  u en,recLo 
, v a r a  e l  M e s ó n  d e  
l a r r u t a  d e  T o l e d o ”

COMPAÑÍA:PÍCAROS AMBULANTES 
DIRECCIÓN:PACO TORRES

8/1/10 9/1/10 20:30 h.

“A r i a d n a ”

COMPAÑÍA:
ANDALUZ DE TEATRO Y ATALAYA 

DIRECCIÓN:RICARDO INIESTA 
VERSIÓN:CARLOS INIESTA

TEATRO DE ROJA
XVII ciclo
teatro 
clásico

i
«
»

o d e

P R EC IO  A B O N O  (8 ESPECTÁCULO S) 80 €
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104 .B FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

▼ P r o g r a m a c i ó n  r a d i o  e l  ▼ N o v e d a d e s £
1 0 de Aquí y ahora... música

mimmi
25 I

MIÉRCOLES !

► NOVEDADES
mariano pareja

Dustin Bentall: “Railroad”

Michael Dean Damron: "Dead Day's" 

Monsters Of Folk: “ISay Please”

Monsters Of Folk: “The Right Place" 

Matthew Dean Herman: “Southern Belle" 

Marc Carroll: “Now Or Never”

Dustin Bentall: “Draft Dodger"

Sean Rowe: “Surprise"

Michael Dean Damron: “Boy With A Car” 

Marc Carroll: “Always"

Matthew Dean Herman: “Soule Lake Hotel" 

Bill Callahan: “Too Many Birds”

caco partearroyo

The Long Ryders: “Lights Of Downtown” 

A lberta  Cross: “Taking Control"

Clem Snide: “Born A Man”

Paolo N utin i: “Candy”

Meg Flutch inson: “Ready"

Richard Flawley: “Early Morning Rain” 

Faces: “If I'm On The Late Side”

The B lack Crowes: “Fork In The River" 

Elliot Randall: “Frown Like A Joker"

John Mayer: “City Love”

Jim m y Barnes: "/ Can’t Tell You Why” 

Seth W alker: “Dig A Little Deeper" 

Gavin Degraw: “Jealous Guy”

T H E  B L A C K  C R O W E S
"Before The Frost/Until The Freeze”
■£?’£? ■w,'w"uT

Este año tenemos doble en
trega de The Black Crowes. 
La banda sureña ha publica
do, en formato 2lp, un trabajo 
grabado en directo en el es
tudio y ante una reducida au
diencia que han titulado 

“Before The Frost / Until The Freeze". Es pro
bablemente el álbum de su discografia en 
que la música de raíces americana está más 
presente, esconde un montón de canciones 
impagables.

n rm
13724 ......i
THE LOW 
ANTHEM
oiMieea¡¡¡¡M

B I L L  C A L L A H A N
“S o m e tim e s  I W ish  W e  W e re  
An E ag le ”

C A M E R A  O B S C U R A
“ M y  M a u d l in  C a r e e r ”
ùti-ùtrù

M I C H A E L  D E A N  D A M R O N
“ F a th e r 's  D a y ”
ùù-ùû-ù

“Astrange Arrangement” 
M AYER HAW THO RN E

“¡Let Freedom  Ring!” 
CH U CK PRO PH ET

“C alcu tta  G rove”
SEAN  TAYLO R

"1 3 7 2  Overton P a rk ” 
LUCERO

"Oh My God, Charlie Darwin" 
THE LOW  ANTHEM

“Two D ancers"
W ILD  B EA ST S

"H eartbeat Rad io” 
SO N DRE LERCH E

“Acquired T a s te ” 
D ELB ER T  M cCLINTON

"M y W o r ld ”
L E E  F IE L D S

“Beat Of Our Own Drum” 
JC  BROOKS altieUttwnSoirid

▼ L o s  i m p r e s c i n d i b l e s  d e C a c o  P a r t e a r r o y o  >F
P .

í. "ÿfloe - Cbrawlc
THICK AS A BRICK. J E T H R O  T U L L

■ “T h i c k  A s  B r i c k ” 
1  (1972)

■\

B R U C E  S P R I N G S T E E N

ID E E P M P U R P L E
“ M a d e  In J a p a n ” 
(1972)

T R A C Y  C H A P M A N
“T ra c y  C h a p m a n ” 
(1988)
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M Á S  P R EO C U P A D O  PO R LA  O RG A N IZA CIÓ N  D E ESP A C IO  V IS U A L  Q U E  PO R E L  C O LO R

Fernando Sordo m uestra
W

Infim o' en Tolmo
A lre d e d o r de una tre in te n a  de o b ra s  de peq ueño  fo rm ato  co m p o n e  la e xp o s ic ió n  
'ín f im o ', que el p in to r Fe rn an d o  S o rd o  e xh ib e  en la G a le r ía  To lm o  hasta  el p ró x im o  15 
de d ic ie m b re . U na m u estra  en la que el m o n o cro m a tism o  de lo s ú ltim o s tra b a jo s  de 
S o rd o  em p ieza  a q u e b ra rse  con lig e ra s  m a n c h a s  de co lo re s  p rim a rio s .

V arios versos de un poema de 
Alien Ginsberg, americano de 
la generación beat, salpican 

muchas de las obras que componen la 
exposición ‘Infim o’ , que Ferando 
Sordo exhibe en la Galería Tolmo 
hasta el próximo 15 de diciembre. “A 
veces haces una obra, o una serie, sin que 
tenga un sentido concreto, y es la lectura 
de un poema, o un verso de una canción 
-como en este caso-, lo que acaba de darle 
el sentido final a  toda la serie. U n  sentido 
que es una reflexión sobre la complicada 
situación de lo masculino, una de cuyas 
características, en palabras de Ginsberg, 
es ‘esparcir semen alegremente’ , pero que 
es mucho m ás, aunque en este momento 
no está muy claro cual es el papel de la 
condición masculina del hombre, lejos de 
la concepción machista tradicional’’ .

Al mismo tiempo que una refle
xión, Sordo ha buscado, en la elección 
de los versos, la provocación. “El arte 
en estos momentos si no es espectáculo -si 
no epata y entretiene- está arrumbado, y 
yo creo que el arte debe conmover, emo
cionar y provocar la reflexión en profun
didad, algo que se consigue desde la inti
midad, sin el ruido de grandes alharacas” . 
Así es esta exposición, una muestra de 
pequeñas piezas que se exhiben, según 
un proyecto expositivo de Nacho 
Llamas (artista también ligado al

grupo Tolmo), en un ambiente casi 
minimalista y bastante romántico.

“H abía preparado más de 4 0  piezas, 
pero hemos seleccionado veintiséis, tanto 
por razones de espacio como para dar 
coherencia y sentido a  la exposición en su  
conjunto” , añade Sordo. El título ‘ínfi
m o’, término que nos remite a lo más 
bajo, a lo pequeño con connotaciones 
despectivas, es reflejo de una visión 
sobre la negación del papel del arte en 
el pensamiento. La paleta cromática 
de ‘Infimo’ , como en las obras realiza

das en los últimos años, se reduce al 
blanco y negro, con toda su gama de 
grises. “Yo venía de una época cromática 
totalmente desinhibida, pero de pronto 
empecé a  ver el gris como un lugar que me 
permitía pensar y me ayuda a  profundi
zar en lo que para mi es más importante 
de un cuadro: la organización del espacio 
visual y la tensión entre los elementos. 
Pero ahora vuelven a  abrirse paso los 
colores, ya hay algunas piezas en esta 
exposición que contienen manchas de 
color” .
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A L U M N O S  U N IV E R S IT A R IO S  Y  D E S E C U N D A R IA  P R E S E N T A R O N  S U S  T R A B A J O S

La denda más divertida
S a b e r la cantidad  de v itam in a  C en los zum os na tu ra les  y  e n va sa d o s , o b se rva r el co lo r al 
q u em arse  de los d istin tos e lem en to s de la tab la  p erió d ica , m ed ir la en e rg ía , en KW , que 
se  p roduce al pedalear, hace r un he rb o la rio , o el co m p o rtam ien to  de los co m b u stib le s  
o x ig e n ad o s y  las p rop iedades del d ióx ido  de carbono  (C O 2), son  a lg u n as  de las co sas
que han v is to  los m ás de 2.700 v is ita n te s  de la Feria  de la IX  S e m a n a  de la C iencia  en el 
C am p u s de To ledo .

L a iniciativa de la Universidad 
Regional, que se ha desarrollado 
en cada uno de los cuatro 

Campus se enmarca las conmemora
ciones europeas del A ño de la 
Creatividad y la Innovación, y persi
gue, entre otros, los objetivos de acer
car la ciencia al público en general y a 
los escolares en particular, además de 
despertar vocaciones científicas e 
investigadoras entre los más jóvenes y 
transmitir los conocimientos genera
dos en las investigaciones universita
rias.

Para alcanzar estos fines, según el 
coordinador de actividades de la 
Semana de la Ciencia en todos los 
campus de la región, Ricardo 
González, se han organizado ferias 
científicas en cada uno de los campus 
además de coloquios, conferencias,

Jóvenes

talleres y ciclos de 
cine.

El Campus de 
Toledo ha contado 
con una feria, en el 
edificio 1 de la 
Fábrica de Armas, 
con 26 stand, unos 
de las propia univer
sidad y otros de otras 
instituciones, entre 
ellas varios institutos de secundaria, 
que mostraron de una manera sen
cilla y divertida algunas aplicacio
nes prácticas de experimentos que 
les ayudan a comprender y memori- 
zar ciertos contenidos de las asigna
turas de física y química.

Uno de los experimentos que 
más interés despertó entre los más de alumnos de distintos institutos de la
2.700 visitantes (tres cuartas partes provincia) fue el de la visualización de

y mayores 
se  interesa
ron por la 
cara más 
atractiva de 
la ciencia: 
los experi
m entos, y  
m uchos se  
atrevieron a 
participar.
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T O L E D O

LA UNIVERSIDAD ENSEÑÓ LOS ASPECTOS M ÁS CURIOSOS DE S U S  INVESTIGACIONES

los fenómenos eléctricos y magnéticos, 
que expuso el departamento de Física 
aplicada de la Escuela de Ingeniería 
Técnica. También levantó la expecta
ción el stand del departamento de 
Química Física de la Facultad de 
Medio Ambiente, en el que se mostra
ron procesos de interacción entre la 
luz y la materia, la fluorescencia o el 
cambio de color con la transformación 
de la estructura de la materia. La 
manera de hacer un herbolario, por el 
área de botánica de la Facultad de 
Medioambiente, y el rendimiento 
directo de un ciclista, también desper
taron el interés de los escolares.

Junto a los stand de la Universidad, 
algunos institutos de la provincia mos
traron a sus compañeros varios experi
mentos que han montado los departa
mentos de Física y Química de sus 
centros y con los que han participado 
en diferentes encuentros comarcales y 
provinciales. El Instituto Carpetania 
de Yepes, mostró distintos test relacio
nados con los alimentos, mientras que 
el Castillo del Aguila, de Villaluenga 
de la Sagra, enseñaba las diferencias 
entre los elementos de la Tabla 
Periódica a través de las llamas.

La recuperación de espacios degra
dados, como una antigua cantera, con

vertida en un centro de interpretación 
de la naturaleza y con actividades de 
divulgación y concienciación sobre el 
medioambiente, gracias al trabajo rea
lizado por alumnos de la Facultad fue 
una de las iniciativas presentadas por 
los propios universitarios.

Fuera del espacio de la miniferia, 
tuvieron lugar las I Jomadas sobre los 
impactos del Cambio Climático en 
Castilla-La Mancha y otras charlas 
sobre el mismo tema a cargo de exper
tos como Manuel Bañón, físico y 
meteorólogo, y Dante Martín 
Mayorga, del CSIC , sobre la vida en 
otros planetas.

PERDONE QUE 
NO NOS HAYAMOS 
PRESENTADO ANTES
ESTÁBAMOS
INNOVANDO.

Som os Janssen-Cilag, una com pañía farm acéutica basada en 
la investigación, perteneciente al grupo johnson&Johnson, la 
em presa del sector sanitario más diversificada y con mayor 
im plantación global.

En Janssen-Cilag llevamos más de 50 años comprometidos con la 
investigación y el desarrollo de medicamentos para mejorar la salud, la 
calidad de vida y aliviar el dolor de las personas que sufren por trastornos 
como Esquizofrenia, Alzheimer, Déficit de Atención, Epilepsia, Migraña, 
Disfunción Sexual, así como por Enfermedades Digestivas, VIH/SIDA, 
Infecciones Bacterianas, Cáncer y Enfermedades Autoinmunes.

Todo esto hace de Janssen-Cilag una compañía pionera en la búsqueda y 
el hallazgo de soluciones a enfermedades de gran relevancia social para 
las que no existen respuestas satisfactorias. Y  eso, tiene mucho valor.

Janssen-Cilag, el valor de innovar.

JANSSEN-CILAG®
El valor de innovar

www.janssen-cilag.es
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SERVICIO 24 HORAS

*  649 948 323
*  649 948 324

Calle Valcavero,l4

® 925 24 59 33
T oledo

(Paraje natural d e las Barrancas] 
Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
^ OlreyS.L.
f Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 0101
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Alum inios Polígono, S.L . 
Eurobaño
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PINTURA ECOLÓGICA 
MONTAJE DE LUNAS 
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M IN U S V Á L ID O S

92 5  2 4 0  976  
Fax: 925 233 103 
autobremar@auna.com
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MRE ACONDICIONADO 

ADAPTACIÓN
para  r.v."
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olíqono Ind. TOLEDO ,  |
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687 777 513___

)•  gráficos impar
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Telf. 925 23 1 1 33¡
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agenda

C u m p l e a ñ o s
20 de noviembre: Yolanda San José 
López, 25, Miguel Martinez Camacho, 
"B e tls" , empresario audiovisual, 57, 
Francisco Pérez Rufete, futbolista del 
Hércules, 33, Marisol Díaz Maroto,
56, Paqui González, cantante, 27, 
María José Díaz Sánchez, 43, Jesús 
Marjaliza, 55.
21 de noviembre: Mari Carmen Rojo, 
49, Natalia de la Mata, 32, Julio 
Prieto, exfutbolista y representante, 
49,
22 de noviembre: Beatriz Ávila, 19, 
Nuria de la Rubia, 30, Lali Maldonado 
Fernández, 31, David Martín Gómez, 
24, Laura Molina Moraleda, 23, 
Carmen Guzman, 79, Pepi Martín 
Romero, auxiliar de ginecología, 52, 
Lorena Martín García, periodista del 
Ayuntamiento de Toledo, 31, Gonzalo 
Cao Castro, 66.
23 de noviembre: Marta del Viso, 35, 
Esther Hernández, trabajadora de la 
Ora y bailarina, 32, Rubén Díaz 
Blanco, 26, Teresa Martín Corona, 
empresarla, Ju li, exfutbolista del 
Toledo, 29, Zulema García Arroyo, 
profesora, 37, Ana María Alcoy, 
experta en esoterismo, 46, Lucrecio

Serrano Pedroche, exdiputado regio
nal del Grupo Popular, 63.
24 de noviembre: Yolanda Gómez 
Peinado, Alvaro Alcalde Fábrega, 1, 
Alicia Bautista, técnico de Radio Aqui 
Radio Marca, 24, Lourdes García 
Ruiz, limpiadora y seguidora del 
Toledo, 32, Beatriz Moreno Sánchez, 
panadera, 29, Alicia Sánchez, perio
dista y empresaria, 35, Manuel Lara, 
empresario de la automoción, 47,
Nico Muñoz Losada, profesional de la 
hostelería, 32, Manoli Pérez Pérez,
38.
25 de noviembre: Consuelo Ramírez 
Liñán, Mari Carmen Díaz Delgado, 36, 
Alberto Álvarez Martínez, 22,
Milagros de la Cruz, enfermera, 49, 
Erika Díaz Carmena, 18, Josué Díaz 
Carmena, 18, Enrique Corcuera, 68.
26 de noviembre: Marisa Babé, 
licenciada en Farmacia, José 
Sánchez, diseñador, 46, Carmen 
Molinos, Molly, empresaria de moda, 
Lidia Eydallin, 37, María José 
Sánchez Casas, 24, Roberto García 
Trigo, Butra, futbolista, 28, Hind 
Brahimi, importadora de ropa, 32,
Ana Isabel Verdu, concejala del Grupo 
Socialista del Ayuntamiento de 
Toledo, 43.

F a lle c im ie n to s
(del 10 al 16 de noviembre)
Lorenzo Martín Escribano 81, Pablo 
Blázquez Leiva 93, Fidela Martín 
Morcillo 79, Fructuoso Díaz Díaz 81, 
Mercedes Pardo Martín 81, Pilar 
Gómez Gómez 88, Manuel Corral 
Fernández 76, Martina Robles 
Manrique 85, María Ángeles Mora 
Herreros 87, Mari Paz de la Iglesia 
Parras 98, Rafael González Paniagua 
90, Gregoria Rojas Aparicio 90, 
Julián de Ancos Revenga 90, 
Gregorio Sánchez Maestre 72,
Isabel García Ajofrín Rodríguez 79, 
Daniel Jim énez Lozano 65, Manuel 
Príncipe Querencias 86, Francisco 
Gudiel Martín 91, Ramona Muelas 
López Carrasco 89, Juan Arroyo de 
la Fuente 76, Guadalupe David 
Sánchez 76, Esther Recuero Aguado 
76, Genoveva Gómez Muñoz 94, 
Ángela Méndez Becerra 94, Ana 
Mari Escaño Alcalde 48, Pedro 
González Hornillos 97, Maximina 
Pinllla de la Llave 97, Benita 
Mayoral Martín 75, Francisco De 
Mingo Chicharro 85, David Muñoz 
Prieto 81, Lucía Gil Ramírez 95

R U B IO
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Real Cinema 
(Olías)

2.012

Saga Crepúsculo. Luna nueva 

Amelia

Cuento de Navidad 

Agora 

The Box 

Triage 

G-Force 

Pandorum

Siempre a tu lado (Hachiko)

Para información sobre los 

horarios y salas, 

Teléfono 925 -49  12 91

Cinesur 
(Luz del Tqjo)

Luna nueva
Cuento de Navidad (en 3D) 

Destino final 

Julie y Julia 

Milenium. La chica que 

soñaba con un bidón de 

gasolina 

Agora 

Pandorum  

Celda 211 

Amelia 

2.012
Para información sobre los 

horarios y salas 

Teléfono 925 -23 46 58

2 1  D E  N O V I E M B R E  D E  2 0 0 9 / 8  7

horóscopo
I P O R  E L  M Á G I C O  D E  T O L E D O  ______

D E L  2  2 A L  2 8  D E  N O V I E M B R E

2 1 M A R 7. 0  
2 1 A B R I L

[aries
Cuidado con las actividades depor
tivas, el exceso no es tan sano 
como dicen, y además hay riesgos 
de accidentes. Es muy probable 
que conozcas a alguien que viene 
de muy lejos, que pronto se con
vertirá en una persona muy cerca
na. Considera todas las posibilida
des vitales que se te presentan. 
Las hay muy interesantes.

2 3  J U L I O  
2 3  A G O S T O

Estás cambiando. Es posible que 
estos días dejes pasar una aventu
ra o ligue instantáneo en pro de la 
estabilidad emocional; además de 
los amores la familia juega un 
papel decisivo. Respecto a la vida 
laboral, sin grandes cambios, aun
que trabajas sin prisa en encontrar 
nuevas metas, que podrás lograr 
con cabeza.

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Estás bien encauzado para llegar a 
la cima y conseguir tus aspiracio
nes. Recuerda que ser optimista 
no es lo mismo que ignorar los 
riesgos, eso también sirve para los 
asuntos inmobiliarios, y aunque 
remontarás el traspiés tendrás 
que ponerte al dia antes de volver 
a embarcarte en nuevos proyec
tos.

2 2  A B R I L  
21 MAYO

La estabilidad emocional está en la 
puerta, la confirmación de los sen
timientos hacia esa persona te tra
erá algo de calma, pero es proba
ble que también provoque ruptu
ras de relaciones amistosas muy 
estables. Tus nuevos contactos 
traerán movimientos en el terreno 
laboral. Aunque parecen intere
santes, serán costosos en breve.

2 4  A G O S T O  
2 3 SEPTIEMBRE

Infundes confianza y recibirás a 
cambio apoyos para cualquier cosa 
que propongas, incluso para los 
proyectos que a primera vista 
parecen descabellados. Ya puedes 
ir reservando el billete para 'tu' 
viaje. Dicen los astros que familia y 
pareja descargan sus incompatibi
lidades, estallará lo que ha estado 
callado tanto tiempo.

2 2 DICIEMBRE 
20 E N E R O

C a p rico rn io
La polémica llega a tu vida fami
liar, sin que haya desaparecido 
del lugar de trabajo. Pero no te 
asustes, sigues contando con el 
apoyo incondicional de tu pareja, 
las discusiones serán con los her
manos. El progreso en el ámbito 
profesional llegará en forma de 
pequeños avances acordes con 
tu trayectoria.

Hay algo que hará cambiar, de 
manera radical, tus relaciones 
afectivas. Después del primer 
momento de desconcierto, descu
brirás los aspectos positivos de la 
nueva situación. Reflexiona sobre 
los compromisos, pueden mante
nerse cambiando algunos pactos y 
volverás a sentir la ilusión del pri
mer día.

Dejarás atrás actividades intras
cendentes y relaciones superficia
les para dedicarte en cuerpo y 
alma a lo que consideras objetivo 
prioritario: alcanzar el éxito, ahora 
que sabes con lo que cuentas.En 
el trabajo habrá cambios de 
mayor calado de lo que pensabas, 
pero que te resultarán llevaderos 
y hasta apetecibles.

Necesitas un poco de euforia para 
salir de la racha de 'cansinería' 
que atraviesas a nivel físico y aní
mico. Los gastos de los últimos 
días empiezan a ser alarmantes, 
ni te sobra el dinero ni necesitas 
la mitad de lo que has comprado. 
Las relaciones afectivo sexuales 
están presididas por la armonía. 
Ponles pasión.

2 2  J U N I O  2 2 JULIO

Hay riesgo de que se rompa tu 
inestable equilibro entre lo que 
quieres y lo que debes hacer. Si 
aguantas unos días la presión 
las cosas se resolverán por si 
solas. Tus decisiones son cada 
día más valoradas por aquellos a 
los que les afectan. La confian
za te da seguridad y te permite 
un análisis más objetivo.

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

La lucidez y la facilidad de palabra 
harán que por fin puedas resolver 
malentendidos antiguos con las 
personas más cercanas de tu 
entorno. Reconquistarás su con
fianza y.... otras cosas. En el 
campo económico también van a 
mejorar mucho las cosas, los 
astros te auguran un período de 
armonía y grandes logros.

1 9  F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

En el trabajo no te sentirás 'la 
Reina del Mambo', pero tampoco 
debes pretenderlo. La vuelta de 
vacaciones siempre es dura, pero 
dentro de una semana habrás 
recuperado la sonrisa, el buen 
humor y hasta las carcajadas con 
los compañeros. Se auguran com
promisos, afectivos o sociales tu 
decides.
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T U  U I D R  ¥
N U  E S  U N  J U E E U

P H R H L D  R  T I E M P O

El control, la imposición, los celos...no es amor.
Castilla-La Mancha 
por las relaciones ÜALITARIAS.
25 de Noviembre. Día Internacional 
contra la VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES.
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